Universidad Nacional Autónoma De Nicaragua Recinto Universitario "Rubén Darío" Facultad De Ciencias E Ingeniería Departamento De Computación



Monografía para optar al título de Ingeniería en Sistemas de Información

TEMA:

APLICACIÓN WEB DE SERVICIOS INFORMÁTICOS HELPDESK (MESA DE AYUDA) DE LA DIRECCIÓN DE SIUDT DE LA UNAN-MANAGUA, DURANTE EL AÑO 2019.

Elaborado Por:

Bra. Valeria Alejandra Araica Cuadra Bra. Mayerling De Jesús Acuña Duarte Br. Elyin Anuar Sarria Montenegro

Tutor:

Msc. Danilo José Avendaño

Managua, Octubre 2020.

¡A la libertad por la Universidad!

Dedicatoria

- Dedico este proyecto primeramente a Dios por darnos vida, salud y sabiduría a lo largo de nuestra carrera universitaria.
- A mis padres Marling Cuadra y Pedro Araica por su amor, trabajo y sacrificios por estar a mi lado apoyándome en cada momento difícil y por sus palabras de alientos que en más de una ocasión iluminaron mi camino para llegar a este momento.
- A mi esposo y compañero de equipo Elyin Sarria por su apoyo y ayuda incondicional en mi desarrollo como adulta y profesional, por su ayuda en los momentos más oscuros su compañía y amor me dieron la fortaleza para levantarme y seguir adelante.
- A mi hijo Elyin Alejandro su sonrisa la mayor recompensa que puedo recibir en mi día a día, mi mayor inspiración para querer terminar mi carrera y la principal fuerza detrás de este trabajo monográfico.
- A mis amigos de la carrera por su apoyo en todo momento para salir triunfante en esta nueva etapa de mi vida, gracias por su apoyo, entendimiento, cariño y confianza.
- A todas las personas que me han apoyado y han hecho que el trabajo se realice con éxito en especial a aquellos que me abrieron las puertas y compartieron sus conocimientos.

Bra. Valeria Alejandra Araica Cuadra.

Dedicatoria

- El presente trabajo investigativo se lo dedico principalmente a Dios, por darme la vida y permitirme llegar hasta este momento importante de mi formación profesional; sin su ayuda nada de esto sería posible, el amor de Dios es maravilloso.
- A mi madre María Ernestina Duarte López por ser el Pilar más importante y por demostrarme su amor y apoyo incondicionalmente, su paciencia y esfuerzo me han permitido cumplir un sueño más, gracias madre por inculcarme buenos valores a ti te debo esto, siempre dices que con Dios en nuestras vidas todo es posible.
- A mi prima por brindarme su ayuda y apoyo incondicionalmente durante este proceso, por estar conmigo en todo momento gracias.
- A mi esposo por estar presente acompañándome y por el apoyo moral que me brindó a lo largo de esta etapa de mi vida.
- A mis amigos de la carrera por su apoyo, cariño, confianza y amistad verdadera, por brindar su mano en momentos difíciles y ayudarnos compartiendo sus conocimientos.

Bra. Mayerling De Jesús Acuña Duarte.

Dedicatoria

- Dedico este proyecto primeramente a Dios por darme la vida, la salud y la sabiduría a lo largo de esta carrera universitaria.
- A mis padres Amparo Montenegro y Reynaldo Sarria por su ejemplo de que todo el esfuerzo es recompensado por Dios, su trabajo y sacrificios, por estar a mi lado apoyándome en cada momento difícil y por sus palabras de alientos.
- A mi esposa y compañera de equipo Valeria Araica por su apoyo y ayuda incondicional en mi desarrollo como adulto y profesional, por su ayuda en los momentos más oscuros su compañía y amor me dieron la fortaleza para levantarme y seguir adelante.
- A mi hijo Elyin Alejandro su sonrisa la mayor recompensa que puedo recibir en mi día a día, mi mayor inspiración para querer terminar mi carrera y la principal fuerza detrás de este trabajo monográfico.
- A mis amigos de la carrera por su apoyo en todo momento para salir triunfante en esta nueva etapa de mi vida, gracias por su apoyo, entendimiento, cariño y confianza.
- A todas las personas que me han apoyado y han hecho que el trabajo se realice con éxito en especial a aquellos que me abrieron las puertas y compartieron sus conocimientos.

Br. Elyin Anuar Sarria Montenegro.

Agradecimiento

- Le doy las gracias Dios por habernos permitido alcanzar esta meta por su compañía y guía en los momentos difíciles, por poner en mi la paciencia y perseverancia necesaria para terminar mi carrera y lograr llegar hasta este momento de mi vida en que hago realidad el sueño de graduarme de la universidad y obtener un título que me permita ser buen ejemplo para mi hijo y demás personas de nuestro entorno.
- Mis más sinceros agradecimientos a mis padres porque gracias a sus sacrificios y oraciones he llegado a realizar este sueño, por ser los principales promotores de mis sueños, por confiar y creer en mí, por los consejos, valores y principios que me han inculcado, padres este logro también es suyo ha sido un orgullo y privilegio ser su hija. Son los mejores padres.
- Agradezco a los docentes de la UNAN-Managua, por haber compartido sus conocimientos a lo largo de mi formación profesional, de manera especial, al master Danilo José Avendaño tutor de nuestro proyecto de monográfico quien nos ha guiado con su paciencia, y su rectitud como docente, y a los miembros de la dirección del SIUDT por su valioso aporte para nuestra monografía.

Bra. Valeria Alejandra Araica Cuadra.

Agradecimiento

- Agradezco a Dios, quien con su bendición llena mi vida, por guiarme a lo largo de mi existencia, ser el apoyo y fortaleza en los momentos de dificultad y debilidad.
- Gracias a mi madre María Ernestina Duarte López que con su esfuerzo y dedicación me ayudó a culminar mi Carrera Universitaria, por darme el apoyo suficiente para seguir adelante a no dejarme caer aun así cuando estuviera en la peor dificultad, por decirme siempre que todo en la vida es posible si lo anhelas de corazón poniendo a Dios primero. Este logro es gracias a Dios y mi madre.
- Agradezco a nuestros docentes de la UNAN-Managua por haber compartido sus conocimientos a lo largo de nuestra preparación profesional, de manera cordial al máster Danilo José Avendaño tutor de nuestro proyecto, que gracias a sus consejos y correcciones hoy puedo culminar este trabajo.

• Bra. Mayerling De Jesús Acuña Duarte.

Agradecimiento

- Le doy las gracias Dios por habernos permitido alcanzar esta meta brindándome la sabiduría y guía en los momentos difíciles, por poner en mi la paciencia y perseverancia necesaria para terminar mi carrera y lograr llegar hasta este momento de mi vida de obtener mi título universitario.
- Mis más sinceros agradecimientos a mis padres porque gracias a su esfuerzo de mandarme a la universidad he llegado a realizar este sueño, por confiar y creer en mí, por los consejos, valores y principios que me han inculcado.
- Agradezco a los docentes de la UNAN-Managua, por haber compartido sus conocimientos a lo largo de mi formación profesional, de manera especial, al master Danilo José Avendaño tutor de nuestro proyecto de monográfico quien nos ha guiado con su paciencia, y su rectitud como docente, y a los miembros de la dirección del SIUDT por su valioso aporte para nuestra monografía.

Br. Elyin Anuar Sarria Montenegro.

Índice

Tabla de contenido

Dedicatoriaii
Agradecimientov
Índiceix
Tabla de Ilustraciones xii
Tabla de Ilustraciones xiv
Tabla de Diagramas xiv
I. Introducción
II. Antecedentes
III. Planteamiento del Problema
IV. Justificación
V. Hipótesis
VI. Objetivo General
5.1 Objetivos Específicos
VII. Sistema de Información Universitario de Desarrollo y Tecnología (SIUDT)
7.1. Misión
7.2. Visión
VIII. Marco Teórico
8.1 ¿Qué es HelpDesk?
8.2 Funcionamiento HelpDesk
8.2.1 Ventajas del uso HelpDesk
8.3 Internet
8.3.1 Protocolos usados en Internet

8.4 Ingeniería Web	
8.4.1 Aplicaciones web (WebApp)	
8.4.2 Arquitectura de las Aplicaciones web	
8.5 Lenguaje de Programación	
8.5.1 .Net Framework	14
8.5.2 Modelo de desarrollo en ASP.Net	14
8.5.3 Arquitectura MVC en ASP.NET (ASP.NET MVC)	15
8.5.4 Lenguaje de programación C#	16
8.5.5 Razor	17
8.5.6 JavaScript (JS)	
8.5.7 JQuery	
8.5.8 Bootstrap	19
8.6 Tipo de Programación	
8.6.1 Programación Orientada a Objetos	
8.7 Bases de Datos	
8.8 Sistema gestor de base de datos (SGBD)	
8.9 Metodología de desarrollo web UWE (UML-Based Web Engineering)	
IX. Diseño Metodológico	
8.1 Tipo de Estudio	
8.2 Área de estudio	
8.3 Universo y muestra	
8.4 Definición y Operacionalización de variables	
8.4.1 Sistema de variable de entrada	
8.4.2 Sistema de variables de Salida	
8.5 Métodos, técnicas e instrumentos de recolección de datos	

8	3.6 Recopilación y Análisis de Datos	
8	3.7 Análisis Y Discusión De Resultados	
	8.7.1 Análisis de alternativas de solución informática	
8	3.6 Presupuesto	
8	3.7 Cronograma de Actividades	39
X.	Desarrollo de la Aplicación Web HelpDesk para la dirección SIUDT	39
1	0.1. Captura, análisis y especificación de requisitos	39
1	0.2. Diseño del Sistema	40
	10.2.1 Diagrama de Base de Datos para aplicación Web de la dirección SIUDT	
	10.2.2 Diagrama de Casos de Uso	
	10.2.3. Diagrama de Navegación	
	10.2.4 Requisitos Funcionales Y No Funcionales	
	10.2.5 Cuadro de Requisitos Funcióneles de la metodología UWE	73
	10.2.6 Diagramas UML de la metodología UWE	111
1	0.3 Resultado Final del Desarrollo del Sistema	125
XI.	Conclusión	129
XII	. Recomendaciones	130
XII	I. Anexos	

Tabla de Ilustraciones

Tabla 1 Sistema de Variable de Entrada, Objetivo Especifico 1	27
Tabla 2 Sistema de Variable de Entrada, Objetivo Especifico 2	27
Tabla 3Sistema de Variable de Entrada, Objetivo Específico 3	28
Tabla 4 Sistema de Variable de Salida, Objetivo Específico 1	28
Tabla 5 Sistema de Variable de Salida, Objetivo Específico 2	29
Tabla 6 Sistema de Variable de Salida, Objetivo Específico 3	30
Tabla 7Recolección de Información para las variables de Objetivos Específicos	30
Tabla 8 Estudio de Factibilidad	36
Tabla 9 Estudio de Calidad del Software	38
Tabla 10 Presupuesto de Software	38
Tabla 11 Presupuesto del Hardware	38
Tabla 12 Presupuesto de Transporte	38
Tabla 13 Presupuesto de Pago al Equipo de Desarrollo	39
Tabla 14 Cronograma de Actividades	39
Tabla 15 Leyendas del Cronograma de Actividades	39
Tabla 16 Requisito Funcional Modulo Logística Categoría de Temas de Ayuda	73
Tabla 17 Requisito Funcional Modulo Logística Categoría de Temas de Ayuda	74
Tabla 18 Requisito Funcional Modulo Logística Categoría Tema de Ayuda	75
Tabla 19 Requisito Funcional Modulo Logística Categoría Tema de Ayuda	76
Tabla 20 Requisito Funcional Modulo Logística Categoría Tema de Ayuda	77
Tabla 21 Requisito Funcional Modulo Logística Categoría Tema de Ayuda	77
Tabla 22 Requisito Funcional Modulo Logística Categoría Tema de Ayuda	79
Tabla 23 Requisito Funcional Modulo Administración de Equipos	80
Tabla 24 Requisito Funcional Modulo Administración de Equipos	80
Tabla 25 Requisito Funcional Modulo Administración de Equipos	82
Tabla 26 Requisito Funcional Modulo Administración de Equipos	84
Tabla 27 Requisito Funcional Modulo Administración de Equipos	85
Tabla 28 Requisito Funcional Modulo Administración de Equipos	86
Tabla 29 Requisito Funcional Modulo Tipo de Equipo	87

Tabla 30 Requisito Funcional Modulo Tipo de Equipo	88
Tabla 31 Requisito Funcional Modulo Tipo de Equipo	89
Tabla 32 Requisito Funcional Modulo Tipo de Equipo	90
Tabla 33 Requisito Funcional Modulo Logística de Petición	91
Tabla 34 Requisito Funcional Modulo Logística de Petición	92
Tabla 35Requisito Funcional Modulo Logística de Petición	93
Tabla 36 Requisito Funcional Modulo Logística de Petición	94
Tabla 37 Requisito Funcional Modulo Prioridad Ticked	95
Tabla 38 Requisito Funcional Modulo Prioridad Ticked	96
Tabla 39 Requisito Funcional Modulo Prioridad Ticked	97
Tabla 40 Requisito Funcional Modulo Prioridad Ticked	98
Tabla 41 Requisito Funcional Modulo Prioridad Ticked	99
Tabla 42 Requisito Funcional Modulo Logística Estado Ticked	99
Tabla 43 Requisito Funcional Modulo Logística Estado Ticked	. 100
Tabla 44 Requisito Funcional Modulo Logística Estado Ticked	. 101
Tabla 45 Requisito Funcional Modulo Logística Estado Ticked	. 102
Tabla 46 Requisito Funcional Modulo Logística de Recepcion	. 103
Tabla 47 Requisito Funcional Modulo Logística de Recepcion	. 104
Tabla 48 Requisito Funcional Modulo Logística de Recepcion	. 105
Tabla 49 Requisito Funcional Modulo Logística de Recepcion	. 106
Tabla 50 Requisito Funcional Modulo Logística de Procedencia de Ticked	. 107
Tabla 51Requisito Funcional Modulo Logística de Procedencia de Ticked	. 108
Tabla 52Requisito Funcional Modulo Logística de Procedencia de Ticked	. 109
Tabla 53 Requisito Funcional Modulo Logística de Procedencia de Ticked	. 110

Tabla de Ilustraciones

1 Diseño de Base de Datos del Sistema HelpDesk	41
2 Diagramas de Casos de Uso	41
3 Diagrama de Navegación	42
4 Pantalla de inicio de sesión	. 125
5 Pantalla Crear Cuenta	. 126
6 Pantalla inicio de usuario	. 126
7 Pantalla crear Ticked	. 127
8 Pantalla inicio de técnico	. 128
9 Pantalla Inicio Administrador	. 128
	 Diseño de Base de Datos del Sistema HelpDesk Diagramas de Casos de Uso. Diagrama de Navegación 4 Pantalla de inicio de sesión 5 Pantalla Crear Cuenta 6 Pantalla inicio de usuario 7 Pantalla crear Ticked 8 Pantalla inicio de técnico 9 Pantalla Inicio Administrador

Tabla de Diagramas

Diagrama 1 Actividad Crear Cuenta/ Iniciar Sesión
Diagrama 2 Actividad Tareas de Ticked, Administrador
Diagrama 3 Actividad Tareas del Técnico
Diagrama 4 Actividad Tareas Administrativas
Diagrama 5 Actividad Tareas de Usuario
Diagrama 6 Actividad Catalogo de Administrador
Diagrama 7 Estado Crear Cuenta / Inicio de Sesión
Diagrama 8 Estado Tareas Ticked, Administrador
Diagrama 9 Estado Tareas de Técnico
Diagrama 10 Estado Tareas Administrativas
Diagrama 11 Estado Tareas de Usuario
Diagrama 12 Estado Catálogos del Administrador 121
Diagrama 13 Secuencia Crear Cuenta/ Inicio de Sesión 122
Diagrama 14 Secuencia Tareas Ticked
Diagrama 15 Secuencia tareas Tecnico
Diagrama 16 Secuencia Tareas Administrativas
Diagrama 17 Secuencia Tareas Usuario 124
Diagrama 18 Secuencia Catálogos del Administrador 124

I. Introducción

La dirección Sistema de Información Universitaria y Desarrollo Tecnológico (SIUDT) de la UNAN Managua, ubicado en el Recinto Universitario Rubén Darío (RURD), ofrece varios servicios a la universidad, siendo el más utilizado por los usuarios el de soporte técnico a los equipos informáticos y al ser esta una dirección de sistemas información con una gran afluencia de solicitudes ha optado por desarrollar su propio sistema HelpDesk que le facilite al usuario la accesibilidad y utilización de este y a la dirección el llevar un control y gestión más eficiente de sus actividades.

Por lo cual este proyecto tiene como propósito el desarrollo de un HelpDesk, solicitado por la dirección del SIUDT para la correcta gestión de las solicitudes de soporte técnico y otros servicios que brinda al ente educativo a la cual pertenece.

Para poder desarrollar esta aplicación web es necesario realizar un estudio de la situación actual y funcionamiento de la dirección, así como también, tener claros algunos conceptos de las herramientas que se utilizarán en su diseño y construcción las cuales serán abordadas en el marco teórico y diseño metodológico.

II. Antecedentes

La implementación de aplicaciones web en Nicaragua aun en esta en pleno desarrollo, los primeros usos de estas tecnologías lo podemos remontar al año 2002, impulsado por la Unan-León al desarrollar una Aplicación web de pre-matriculas On-Line diseñadas con tecnologías ASP.

Más recientemente con la entrada del segundo periodo de gobierno del Pdte. Daniel Ortega, las instituciones del gobierno han impulsado el uso de las aplicaciones web, como lo es nicaraguacompra.gob.ni, en una publicación hecha por la Dirección General de Contrataciones del Estado (Estado, 2014) dice: "Mesa de Ayuda es el canal entre las instituciones del estado, proveedores, alcaldías, sector municipal por una parte y los analistas que atienden desde la Dirección General de Contrataciones del Estado, colabora en la inscripción de proveedores, desbloqueo de clave de usuarios y actualización de proveedores y continuamente se busca mejorar en la implementación de la tecnología para dar respuesta en el menor tiempo posible"

En la actualidad a como lo destaca una publicación en el Diario La Prensa articulo elaborado por (Baca Castellon, 2017) "La reciente decisión de las autoridades, nacionales y municipales, de ofrecer una serie de trámites en línea, contribuirá a cambiar la cultura digital de los nicaragüenses, que parece se quedó estancada en la diversión que proporcionan las redes sociales".

Ante la necesidad de implementar las TIC´s en los procesos que realiza la dirección de SIUDT la gerencia ha tenido la idea innovadora de implantar un sistema automatizado que lleve control de las solicitudes recibidas por los usuarios, con el propósito de ofrecer un mejor servicio.

III. Planteamiento del Problema

El SIUDT utiliza una herramienta OpenSource HelpDesk para administrar las solicitudes de servicios que los usuarios solicitan a la dirección, debido a que es un programa libre, está limitado por los desarrolladores para el uso en el campo de soporte técnico, esto causa una perdida continua de información y no permite tener una interacción con los usuarios involucrados que presenten problemas técnicos en sus equipos, en consecuencia los usuarios no pueden generar ticket, estos tienen que ser generados desde la misma dirección por el administrador, haciendo esta tarea poco funcional, tediosa y limitada.

IV. Justificación

Con el propósito de mejorar la atención que la dirección SIUDT, del RURD brinda a los usuarios la dirección ha optado por implementar una nueva herramienta web que permita administrar las solicitudes de soporte técnico, esto con el fin tener un control más detallado de las solicitudes, controlar el tiempo de respuesta y asegurar la integridad de los datos de estas solicitudes, de igual manera se espera que facilite a los usuarios el acceso al servicio con mayor seguridad y en menor tiempo.

Esta aplicación pretende el área de servicio de la dirección, lo que es de gran ayuda para el director y los trabajadores a su cargo, siendo que a través de ella se podrá hacer reportes con mayor credibilidad y más facilidad que con los métodos que utilizan actualmente, esto le permite al director del SIUDT Sr. Derman Zepeda saber en qué están fallando al momento de atender a los usuarios y la cantidad de servicios y recursos utilizados al atender las solicitudes, dando así mayor eficiencia y control de recursos.

V. Hipótesis

El desarrollo de un nuevo sistema HelpDesk que cumpla con todos los requisitos funcionales y no funcionales, así como también, las restricciones establecidas que requiere la dirección del SIUDT, es más accesible a los usuarios y con mayor interactividad y confiabilidad, influye positivamente en la eficiencia, eficacia y calidad de atención de incidencias de hardware y software en la dirección SIUDT y garantiza una respuesta rápida a las necesidades de los usuarios.

VI. Objetivo General

Desarrollar una aplicación web para organizar y controlar las solicitudes realizadas por los usuarios a la dirección de Sistema de Información Universitaria Desarrollo y Tecnología (SIUDT).

5.1 Objetivos Específicos

- Analizar la situación actual de la dirección SIUDT, definiendo las prioridades y necesidades con respecto a los procesos de servicios informáticos en soporte técnico.
- Evaluar el proceso de gestión de solicitudes para soporte técnico generadas por los usuarios a la dirección de SIUDT, siguiendo los modelos estándar para la creación de Ticked.
- Diseñar una aplicación segura, amigable e intuitiva para los usuarios, de manera que facilite la introducción de los datos en el formulario de solicitud de soporte técnico.

VII. Sistema de Información Universitario de Desarrollo y Tecnología (SIUDT)

La dirección SIUDT de UNAN-MANAGUA es el encargado de mantener el funcionamiento de la infraestructura de red, así como su topología, mejoras, mantenimiento, entro otros, como lo es el de brindar el servicio de soporte técnico a los recintos universitarios con el fin de ofrecer al ente de educación superior infraestructura tecnológica y servicios de soporte técnico con los mejores estándares calidad.

7.1. Misión

Proveer y dar servicios a soluciones de Tecnología de la Información y Comunicaciones a la universidad Unan Managua como apoyo para formar profesionales y técnicos integrales de telecomunicaciones, acorde a las necesidades tecnológicas y realidad educativa.

7.2. Visión

Ser líderes en la producción de ciencia y tecnología, en la generación de modelos de aprendizajes pertinentes que contribuyen a la superación de los retos nacionales, regionales e internacionales.

VIII. Marco Teórico

El marco teórico, que se desarrolla a continuación, permite conocer los conceptos necesarios para el entendimiento del desarrollo de este proyecto, integrando el tema de la investigación con los enfoques teóricos, estudios y antecedentes en general que se refieren al problema de investigación.

El desarrollo de una aplicación web requiere de muchos conocimientos, de los cuales en el documento presenta una serie de puntos como el modelo vista controlador, css, html, entre otros que contribuyen a la estructura lógica del sistema. De este modo conocer las definiciones de las terminologías es de crucial importancia para el proyecto. Así mismo adquirir conocimientos sobre

el tipo de sistema que se pretende desarrollar, sus ventajas que tienen los sistemas web de tal índole y los beneficios que traerá a las personas involucradas.

8.1 ¿Qué es HelpDesk?

HelpDesk o en español también conocido como Mesa de Ayuda, es donde se ofrece el servicio de soporte técnico con una capacidad de comunicación idónea receptando y comprendiendo las necesidades o problemas específicos que se presenten por los usuarios, para con ello brindar respuestas coherentes.

Además, (Freire Carrera, 2013) menciona en que se base esta tecnología "El HelpDesk se basa en un conjunto de recursos técnicos y humanos, que permiten dar soporte a diferentes niveles de usuarios informáticos, ayuda a incrementar la productividad de una empresa y aumenta la satisfacción de los usuarios internos y externos".

8.2 Funcionamiento HelpDesk

según (Espinoza & Arevalo, 2013), "El funcionamiento se basa en tener un punto central donde los usuarios puedan recibir ayuda a problemas y requerimientos relacionados con las tecnologías de la información. La Mesa de Ayuda recepta las peticiones de los usuarios, estas peticiones tienen un número de ingreso y son almacenadas en una base de datos junto con los detalles del problema o requerimientos para llevar un seguimiento local. HelpDesk proporciona la solución a través de un técnico que verifica la petición y le dará una prioridad para así poder solucionar primero los problemas que afecten más a la empresa"

8.2.1 Ventajas del uso HelpDesk

- Respuestas rápidas a los problemas.
- Monitoreo de los equipos
- Administración de parches
- Seguimiento de los problemas
- > Base de datos con soluciones ya implementadas y eficientes
- Incrementa la productividad

8.3 Internet

Un artículo del sitio (Mendoza Govierno, n.d.), nos dice que: "El internet es un conjunto descentralizado de redes de comunicación interconectadas que utilizan la familia de protocolos

TCP/IP, lo cual garantiza que las redes físicas heterogéneas que la componen formen una red lógica única de alcance mundial. Sus orígenes se remontan a 1969, cuando se estableció la primera conexión de computadoras, conocida como ARPANET, entre tres universidades en California (Estados Unidos)"

8.3.1 Protocolos usados en Internet

Un artículo publicado por (Villagomez, 2018) define que: "Un protocolo es un método estándar que permite la comunicación entre procesos (que potencialmente se ejecutan en diferentes equipos), es decir, es un conjunto de reglas y procedimientos que deben respetarse para el envío y la recepción de datos a través de una red. Existen diversos protocolos de acuerdo a cómo se espera que sea la comunicación".

(Gonzales, n.d.) en su artículo Protocolos de Internet define que "La familia de protocolos de Internet es un conjunto de protocolos de reden la que se basa Internet y que permiten la transmisión de datos entre redes de computadoras. En ocasiones se le denomina conjunto de protocolos TCP/IP en referencia a los dos protocolos más importantes que la componen: Protocolo de Control de Transmisión (TCP) y Protocolo de Internet (IP), que fueron los dos primeros en definirse, y que son los más utilizados de la familia".

Existen tantos protocolos en este conjunto que llegan a ser más de 100, entre ellos se encuentran:

- 1. ARP (Address Resolution Protocol), protocolo de resolución de direcciones, para encontrar la dirección física (MAC) correspondiente a una determinada IP
- 2. FTP (File Transfer Protocol), Protocolo de Transferencia de Archivos, para transferencia de archivos o ficheros
- 3. HTTP (HyperText Transfer Protocol), Protocolo de Transferencia de HiperTexto, que es popular porque se utiliza para acceder a las páginas web
- 4. POP (Post Office Protocol), Protocolo de Oficina Postal, para correo electrónico
- 5. SMTP (Simple Mail Transfer Protocol), Protocolo de Transferencia Simple de Correo, para correo electrónico
- 6. TelNet (Telecommunication Network), para acceder a equipos remotos.
- 7. FTP y P2P (la transmisión de archivos)
- 8. IRC (las conversaciones en línea)
- 9. VoIP (telefonía)

- 10. IPTV (televisión)
- 11. NNTP (los boletines electrónicos)
- 12. SSH y Telnet (el acceso remoto a otros dispositivos)

8.4 Ingeniería Web

(es.wikipedia.org, 2020)"La ingeniería web es la aplicación de metodologías sistemáticas, disciplinadas y cuantificables al desarrollo eficiente, operación y evolución de aplicaciones de alta calidad en la Word Wide Web".

El desarrollo de aplicaciones Web posee determinadas características que lo hacen diferente del desarrollo de aplicaciones o software tradicional y sistemas de información. La IWeb es multidisciplinar y agrupa contribuciones de diferentes áreas: arquitectura de la información, ingeniería de hipermedia/hipertexto, ingeniería de requisitos, diseño de interfaz de usuario, usabilidad, diseño gráfico y de presentación, diseño y análisis de sistemas, ingeniería de software, ingeniería de datos, indexado y recuperación de información, testeo, modelado y simulación, despliegue de aplicaciones, operación de sistemas y gestión de proyectos.

8.4.1 Aplicaciones web (WebApp)

En la ingeniería de software se denomina aplicación web a aquellas herramientas que los usuarios pueden utilizar accediendo a un servidor web a través de Internet mediante un navegador. En otras palabras, es una aplicación software que se codifica en un lenguaje soportado por los navegadores web en la que se confía la ejecución al navegador.

(Lujan-Mora, 2001) "Una aplicación web es un tipo especial de aplicación cliente/servidor, donde tanto el cliente como el servidor y el protocolo mediante el que se comunican están estandarizados y no han de ser creados por el programador de aplicaciones" (pág. 8).

Atributos de la Aplicación Web

De acuerdo a lo descrito por (Loa Fragoso, 2012) cada Web App posee ciertos tipos de categorías que apliquen según sean sus necesidades, los atributos que se pueden encontrar en la mayoría de las WebApps son:

- Intensidad de red. Las aplicaciones Web residen en una red y debe satisfacer las necesidades de una variada comunidad de clientes, por lo que puede permitir una comunicación mundial.
- Concurrencia. Un gran número de usuarios puede tener acceso a la WebApp al mismo tiempo.
- Carga impredecible. El número de usuarios que acceden a la WebApp puede variar, un día puede haber más número de visitantes en comparación con otros.
- Desempeño. Si un usuario espera demasiado para que se despliegue la información que requiere, propiciará a que se vaya a cualquier otra parte.
- > Disponibilidad. Algunos usuarios demandan disponibilidad para accesos a la WebApp
- Gobernada por los datos. Algunas de las funciones primordiales de la WebApp es usar hipermedia para presentar contenidos de texto, gráficos, audio, video al usuario final.
- Sensibilidad al contenido. La calidad estética del contenido sigue siendo un importante determinante de la calidad de una WebApp.
- Evolución continúa. Las aplicaciones Web evolucionan de manera continua. Algunas están diseñadas para que se vayan actualizando en un tiempo específico o bien el contenido sea calculado de manera independiente para cada solicitud. Por lo que su crecimiento debe de realizarse de forma controlada y consistente.
- Inmediatez. Los desarrolladores Web deben aplicar métodos de planeación, análisis, diseño, implementación y puesta a prueba que han sido adaptados a los apretados tiempos requeridos para el desarrollo de la WebApp.
- Seguridad. Como las aplicaciones Web están disponibles mediante la red, es difícil limitar la población de usuarios finales que pueden tener acceso a la aplicación. Con la finalidad de proteger el contenido confidencial y la transmisión de datos, se deben de implementar fuertes medidas de seguridad a lo largo de la infraestructura que sustenta y una WebApp.
- Estética. Una parte muy importante de todo sitio Web es indudablemente su presentación y disponibilidad de sus elementos. Cuando una aplicación se diseña para comercializar o vender, la estética puede tener tanto que ver con el éxito como de su diseño técnico.

8.4.2 Arquitectura de las Aplicaciones web

na aplicación Web es proporcionada por un servidor Web y utilizada por usuarios que se conectan desde cualquier punto vía clientes Web (browsers o navegadores). La arquitectura de un Sitio Web tiene tres componentes principales:

- ➢ Un servidor Web
- Una conexión de red
- Uno o más clientes

El servidor Web distribuye páginas de información formateada a los clientes que las solicitan. Los requerimientos son hechos a través de una conexión de red, y para ello se usa el protocolo HTTP. Una vez que se solicita esta petición mediante el protocolo HTTP y la recibe el servidor Web, éste localiza la página Web en su sistema de archivos y la envía de vuelta al navegador que la solicitó.

Modelo de tres Capas.

Las aplicaciones web se modelan mediante lo que se conoce como modelo de capas, una capa representa un elemento que procesa o trata información.

La programación en modelo de tres capas es cómo partimos, agrupamos, clasificamos, optimizamos nuestro código. El mismo introduce conceptos como Capa de Acceso a Datos (Esta nos permite conectarnos a la fuente de datos y operar contra ella), Capa de Negocios o de Proceso (es la que se encarga de procesar todo, validaciones, etc. la misma suele distribuirse en la aplicación en sí y en la BBDD), y Capa de Presentación (es más bien lo que el usuario percibe, su interfaz gráfica por lo general.

A lo que se puede concluir que los procesos de cada capa del modelo de programación de tres capas son:

- 1. Capa de presentación (parte en el cliente y parte en el servidor)
 - Recoge la información del usuario y la envía al servidor (cliente)
 - Manda información a la capa de proceso para su procesado
 - Recibe los resultados de la capa de proceso
 - Generan la presentación
 - Visualizan la presentación al usuario (cliente)

- 2. Capa de proceso (servidor web)
 - > Recibe la entrada de datos de la capa de presentación
 - > Interactúa con la capa de datos para realizar operaciones
 - > Manda los resultados procesados a la capa de presentación
- 3. Capa de datos (servidor de datos)
 - Almacena los datos
 - Recupera datos
 - Mantiene los datos
 - Asegura la integridad de los datos

Entre la capa de presentación y la capa de los datos, los procesos pueden ser manejados de forma separada a la interfaz de usuario y a los datos, esta capa intermedia centraliza la lógica de negocio, haciendo la administración más sencilla, los datos se pueden integrar de múltiples fuentes, las aplicaciones web actuales se ajustan a este modelo.

8.5 Lenguaje de Programación

Un lenguaje de programación es un lenguaje diseñado para describir el conjunto de acciones consecutivas que un equipo debe ejecutar. Por lo tanto, un lenguaje de programación es un modo práctico para que los seres humanos puedan dar instrucciones a un equipo.

Está formado de un conjunto de símbolos y reglas sintácticas y semánticas que definen su estructura y el significado de sus elementos y expresiones. Al proceso por el cual se escribe, se prueba, se depura, se compila y mantenimiento del código fuente de un programa informático se le llama programación.

También la palabra programación se define como el proceso de creación de un programa de computadora, mediante la aplicación de procedimientos lógicos, a través de los siguientes pasos:

- > El desarrollo lógico del programa para resolver un problema en particular.
- Escritura de la lógica del programa empleando un lenguaje de programación específico (codificación del programa)
- > Ensamblaje o compilación del programa hasta convertirlo en lenguaje de máquina.
- Prueba y depuración del programa.
- Desarrollo de la documentación.

8.5.1 .Net Framework

(Network, msdn.microsoft.com, 2017) .NET Framework es un entorno de ejecución administrado que proporciona diversos servicios a las aplicaciones en ejecución. Consta de dos componentes principales: Common Language Runtime (CLR), que es el motor de ejecución que controla las aplicaciones en ejecución, y la biblioteca de clases de .NET Framework, que proporciona una biblioteca de código probado y reutilizable al que pueden llamar los desarrolladores desde sus propias aplicaciones. Los servicios que ofrece .NET Framework a las aplicaciones en ejecución son los siguientes:

- Administración de la memoria.
- Sistema de tipos comunes.
- Biblioteca de clases extensa.
- Marcos y tecnologías de desarrollo.
- Interoperabilidad de lenguajes.
- Compatibilidad de versiones.
- Ejecución en paralelo.
- Compatibilidad con múltiples versiones (multi-targeting)

.NET Framework es un entorno de ejecución runtime (tiempo de ejecución) que administra aplicaciones cuyo destino es .NET Framework. Incorpora Common Language Runtime, que proporciona administración de la memoria y otros servicios del sistema, y una biblioteca de clases completa, que permite a los programadores aprovechar el código sólido y confiable de todas las áreas principales del desarrollo de aplicaciones.

8.5.2 Modelo de desarrollo en ASP.Net

(microsoft.com, 2014) ASP.NET es un modelo de desarrollo Web unificado que incluye los servicios necesarios para crear aplicaciones Web empresariales con el código mínimo. ASP.NET forma parte de .NET Framework y al codificar las aplicaciones ASP.NET tiene acceso a las clases en .NET Framework. El código de las aplicaciones puede escribirse en cualquier lenguaje compatible con el Common Language Runtime (CLR), entre ellos Microsoft Visual Basic, C#, JScript .NET y J#. Estos lenguajes permiten desarrollar aplicaciones ASP.NET que se benefician del Common Language Runtime, seguridad de tipos, herencia, etc.

ASP.NET incluye:

- Marco de trabajo de página y controles
- Compilador de ASP.NET
- Infraestructura de seguridad
- Funciones de administración de estado
- Configuración de la aplicación
- > Supervisión de estado y características de rendimiento
- Capacidad de depuración
- Marco de trabajo de servicios Web XML
- > Entorno de host extensible y administración del ciclo de vida de las aplicaciones
- Entorno de diseñador extensible.

El ASP.Net es un entorno de desarrollo de aplicaciones web comercializado por Microsoft bajo la tecnología del .Net Framework, es un modelo totalmente orientado a objeto, se puede trabajar con elementos HTML que usen propiedades, métodos y eventos, brinda una infraestructura de seguridad avanzada para autentica y autorizar el acceso de los usuarios. ASP.NET soporta tres modelos de programación: ASP.NET Web Forms, ASP.NET MVC y ASP.NET Web Pages. Aunque los tres modelos de programación se ejecutan sobre la misma base de ASP.NET, cada uno de ellos estructura la aplicación de maneras completamente distintas, promueve metodologías de desarrollo diferentes y se adapta a perfiles de desarrolladores distintos. Más adelante se ampliará sobre el ASP.NET MVC siendo que este tipo de estructura es la más utilizada para el desarrollo de aplicaciones web.

8.5.3 Arquitectura MVC en ASP.NET (ASP.NET MVC)

ASP.NET MVC se concibió como alternativa a Web Forms y proporciona un modelo de programación basado en el popular patrón de arquitectura MVC. Entre sus principales características destacan su completa integración con pruebas unitarias y su separación más clara entre la lógica de presentación, la lógica de negocio y la lógica de acceso a datos.

El Modelo–vista–controlador (MVC) es un patrón de arquitectura de software, que separa la capa de datos y la capa lógica de negocio o capa de proceso de la aplicación de la interfaz de usuario o capa de presentación. Para ello MVC propone la construcción de tres componentes distintos que son el modelo, la vista y el controlador, es decir, define componentes para la representación de la información y para la interacción del usuario. Este patrón de arquitectura de software se basa en

las ideas de reutilización de código y la separación de conceptos, características que buscan facilitar la tarea de desarrollo de aplicaciones y su posterior mantenimiento.

Modelos. Los objetos de modelo son las partes de la aplicación que implementan la lógica del dominio de datos de la aplicación. A menudo, los objetos de modelo recuperan y almacenan el estado del modelo en una base de datos. Por ejemplo, un objeto Product podría recuperar información de una base de datos, trabajar con ella y, a continuación, escribir la información actualizada en una tabla Productos de una base de datos de SQL Server.

Vistas. Las vistas son los componentes que muestra la interfaz de usuario de la aplicación. Normalmente, esta interfaz de usuario se crea a partir de los datos de modelo. Un ejemplo sería una vista de edición de una tabla Productos que muestra cuadros de texto, listas desplegables y casillas basándose en el estado actual de un objeto Product.

Controladores. Los controladores son los componentes que controlan la interacción del usuario, trabajan con el modelo y por último seleccionan una vista para representar la interfaz de usuario. En una aplicación MVC, la vista solo muestra información; el controlador administra y responde a los datos proporcionados por el usuario y su interacción. Por ejemplo, el controlador administra los valores de la cadena de consulta y pasa estos valores al modelo, que a su vez podría usarlos para consultar la base de datos.

8.5.4 Lenguaje de programación C#

El lenguaje C# es uno de los lenguajes de programación de alto nivel que pertenecen al paquete .Net, es una evolución de C/C++, con el que se puede escribir tanto programas convencionales como para internet.

"C#. Se trata de un lenguaje moderno orientado a objetos que permite desarrollar una amplia gama de aplicaciones para la nueva plataforma Microsoft. Net, la cual se caracteriza por proporcionar utilidades y servicios para sacar un provecho total tanto de la informática como de las comunicaciones" (Arambula Velazquez, n.d.)

C# es un lenguaje moderno y orientado a objetos, que permite a los desarrolladores crear una gran variedad de aplicaciones seguras y sólidas que se ejecutan en .NET Framework. Se puede usar C# para crear aplicaciones cliente de Windows, servicios web XML, componentes distribuidos, aplicaciones cliente-servidor, aplicaciones de base de datos y muchas, muchas más cosas.

Los principales elementos de este lenguaje son:

- > Tipos de datos integrado entre los que encontramos
 - Tipos de datos enteros.
 - o Tipos de datos flotantes.
 - o Tipos de datos caracteres.
 - Tipos de datos lógicos
- Variables. Son identificadores asociados a los valores.
- > Constantes. Son valores inmutables y por tanto no pueden cambiar.
- Operadores. Símbolos formados por uno o más caracteres que permite realizar una determinada operación entre uno o más datos (operando) y produce un resultado.
- Estructuras Condicionales. Instrucciones que permiten ejecutar bloques de instrucciones solo si se da una determinada condición.
- > Procedimiento. Es un conjunto de instrucciones que cumplen una tarea.
- > Función. Como un procedimiento, pero retorna un valor.
- Clase. Concepto de programación orientada a objetos, es una forma de encapsular funcionalidad, contiene campos y métodos.
- Objeto. son instancias de clases utilizables.
- Método. Puede ser un procedimiento o una función, la diferencia es que le pertenece a una clase.
- > Matrices. Son colecciones de objetos del mismo tipo.
- Herramientas de la Programación en ASP.Net MVC

8.5.5 Razor

Razor es un motor de vistas desarrollado para simplificar el modo de trabajar de los desarrolladores de sistemas, así como, proporcionar una de interfaz a los programas, que por estar en un entorno web no se puede usar botones u objetos a como se usan tradicionalmente en las aplicaciones de escritorio. De esta forma Razor viene a facilitar tareas como diseño y funcionalidades emulando objetos en código HTML y presentando una lógica de ordenamiento para que el desarrollador tenga un mejor control de su código, es decir, no es en realidad un lenguaje de programación, sino simplemente un motor de vistas.

Objetivos de Razor:

- Compacto, expresivo y fluido: Buscan reducir la cantidad de código que necesitamos para crear las vistas, evitando que tengamos que denotar de una forma especial cada línea de código procedural
- Fácil de aprender: Aunque esto es siempre relativo, puesto que depende del bagaje previo del desarrollador y de sus capacidades.
- Funciona en cualquier editor de texto: luego no vamos a tener que estar anclados a Visual Studio, WebMatrix o cualquier otra herramienta para crear nuestros ficheros Razor.
- > Testeable: podremos crear test unitarios de las vistas.

De esta forma se presenta Razor como una herramienta más de Asp.Net MVC como la interfaz de interacción entre el usuario final y el proceso interno entre la vista y el controlador.

8.5.6 JavaScript (JS)

JavaScript es un lenguaje de programación que se utiliza principalmente para crear páginas Web capaces de interactuar con el usuario. De esta forma se puede entender JS, como la de otorgarle a las páginas y aplicaciones web dinamismo y no limitarlas a ser creadas o usadas de forma estáticas y lineales. Además, los autores amplían el concepto más profundamente:

Desde el punto de vista técnico JavaScript es un lenguaje interpretado, eso significa que las instrucciones son analizadas en secuencia por el intérprete de JavaScript del navegador Web, de manera que su ejecución es inmediata a la interpretación. El navegador es capaz de interpretarlo y ejecutarlo sin necesidad de procesos intermedios.

Asp.Net MVC usa JS como un llamado a las vistas otorgándoles una mejor presentación a las paginas en el navegador, además JavaScript también da la facilidad de mejorar la experiencia del usuario proveyéndolos de herramientas tales como dividir en páginas, búsquedas avanzadas, cálculos, etc. Todo ejecutado por el navegador que mantiene conexión con el servidor en segundo plano.

8.5.7 JQuery

JQuery se define como una librería "Pequeña, rápida y con muchas características" que simplifica el trabajo con el DOM de HTML, el manejo de eventos, animaciones, el trabajo con AJAX y que, además, sirve para desarrollar para múltiples navegadores. Técnicamente, JQuery permite, de manera simple:

- Buscar elementos en el DOM de HTML.
- Cambiar el contenido de los elementos encontrados.
- Monitorear lo que el usuario está realizando con el sitio y reaccionar de manera correcta (escuchar eventos)
- Realizar conexiones a través de la red para pedir datos (AJAX)

JQuery es una biblioteca contenida en JavaScript siendo esta de código abierto desarrolla para hacer más simple la navegación por el documento HTML, la selección de elementos DOM (Modelo de objetos de documento), JQuery no por ser una biblioteca de JS se limita a agregar algunos widgets adicionales. También se puede utilizar para crear efectos y animaciones, creando una aplicación web más interactiva. También es importante para ayudar a garantizar que se gestionen los problemas de compatibilidad entre navegadores. La biblioteca JQuery fue diseñada para soportar todos los principales navegadores y muchas de sus versiones anteriores estando este contenido en Asp.Net MVC como parte de sus bibliotecas de JavaScript.

8.5.8 Bootstrap

Bootstrap, es un framework originalmente creado por Twitter, que permite crear interfaces web con CSS y JavaScript, cuya particularidad es la de adaptar la interfaz del sitio web al tamaño del dispositivo en que se visualice. Es decir, el sitio web se adapta automáticamente al tamaño de una PC, una Tablet u otro dispositivo. Esta técnica de diseño y desarrollo se conoce como "responsive design" o diseño adaptativo.

El beneficio de usar responsive design en un sitio web, es principalmente que el sitio web se adapta automáticamente al dispositivo desde donde se acceda, lo que da como resultado una web muy fluida capaz de adaptarse a casi cualquier tamaño de forma automática.

El Framework trae varios elementos con estilos predefinidos fáciles de configurar: Botones, Menús desplegables, Formularios incluyendo todos sus elementos e integración jQuery para ofrecer ventanas y tooltips también llamada descripción emergente o texto alternativo es una herramienta de ayuda visual, que funciona al situar el cursor sobre algún elemento gráfico dinámicos.

Bootstrap tiene un soporte relativamente incompleto para HTML5 y CSS 3, pero es compatible con la mayoría de los navegadores web. La información básica de compatibilidad de sitios web o aplicaciones está disponible para todos los dispositivos y navegadores. Existe un concepto de

compatibilidad parcial que hace disponible la información básica de un sitio web para todos los dispositivos y navegadores.

8.6 Tipo de Programación

Antes de que un programa se construya debe existir una clara definición del problema que se desea solucionar, así como también, es necesario tener claro el entorno, modelo, arquitectura y lenguaje bajo el que se planea construir el programa.

Existen muchos tipos de programación cada uno de ellos propone diversas técnicas, métodos y estructuras para el desarrollo de los programas. Entre los que destacan:

- Programación declarativa
- Programación estructurada
- Programación modular
- Programación concurrente
- Programación funcional
- Programación lógica
- Programación orientada a objeto

En el desarrollo de una aplicación web de servicios informáticos de la dirección SIUDT de la UNAN - Managua, se planea construir bajo un entorno web por medio del modelo ASP.Net con arquitectura MVC y bajo el lenguaje de programación C#, tomando esto en consideración se puede determinar que el mejor tipo de programación que se acopla a las especificaciones anteriores es la Programación Orientada a Objeto de la que se ampliara a continuación.

8.6.1 Programación Orientada a Objetos

Puede ser encontrado bajo las siglas POO, y se refiere a un paradigma de la programación el cual utiliza los objetos resultantes en sus interacciones para poder diseñar aplicaciones y programas informáticos.

(tipos.co, n.d.)La programación orientada a objetos basa sus conceptos en varias técnicas como la herencia, la cohesión, la abstracción, el polimorfismo, el encapsulamiento y el acoplamiento. Comienza su utilización en la década de los años 1990 y se mantiene hasta hoy, donde pueden encontrarse grandes variedades de lenguajes de programación que soportan la orientación a objetos.

(Canchala Fernández, 2008), La POO es una técnica para desarrollar soluciones computacionales utilizando componentes de software (objetos de software) como son:

- Objeto: Componente o código de software que contiene en sí mismo tanto sus características (campos) como sus comportamientos (métodos); se accede a través de su interfaz o signatura.
- Campo: Es una característica de un objeto, que ayuda a definir su estructura y permite diferenciarlo de otros objetos. Se define con un identificador y un tipo, el cual indica los valores que puede almacenar.
- Método: Es la implementación de un algoritmo que representa una operación o función que un objeto realiza. El conjunto de los métodos de un objeto determina el comportamiento del objeto.
- El análisis orientado a objetos ofrece un enfoque nuevo para el análisis de requisitos, es decir, en lugar de considerar al soporte desde una perspectiva clásica de entrada/proceso/salida, como los métodos estructurados clásicos se basa principalmente en modelar al sistema mediante los objetos que forman parte de él y las relaciones estáticas o dinámicas entre estos objetos.

Las principales características de la Programación orientada a Objetos:

- Abstracción: Denota las características esenciales de un objeto, donde se capturan sus comportamientos. Cada objeto en el sistema sirve como modelo de un "agente" abstracto que puede realizar trabajo, informar, cambiar su estado y comunicarse con otros objetos en el sistema. El proceso de abstracción permite seleccionar las características relevantes dentro de un conjunto e identificar comportamientos comunes para definir nuevos tipos de entidades en el mundo real. La abstracción es clave en el proceso de análisis y diseño orientado a objetos, ya que mediante ella podemos llegar a armar un conjunto de clases que permitan modelar la realidad o el problema que se quiere atacar.
- Encapsulamiento: Significa reunir todos los elementos que pueden considerarse pertenecientes a una misma entidad, al mismo nivel de abstracción. Esto permite aumentar la cohesión (diseño estructurado) de los componentes del sistema.
- Polimorfismo: Comportamientos diferentes, asociados a objetos distintos, pueden compartir el mismo nombre; al llamarlos por ese nombre se utilizará el comportamiento
correspondiente al objeto que se esté usando. O, dicho de otro modo, las referencias y las colecciones de objetos pueden contener objetos de diferentes tipos, y la invocación de un comportamiento en una referencia producirá el comportamiento correcto para el tipo real del objeto referenciado. Cuando esto ocurre en "tiempo de ejecución", esta última característica se llama asignación tardía o asignación dinámica. Algunos lenguajes proporcionan medios más estáticos (en "tiempo de compilación") de polimorfismo, tales como las plantillas y la sobrecarga de operadores de C++.

- Herencia: Las clases no se encuentran aisladas, sino que se relacionan entre sí, formando una jerarquía de clasificación. Los objetos heredan las propiedades y el comportamiento de todas las clases a las que pertenecen. La herencia organiza y facilita el polimorfismo y el encapsulamiento, permitiendo a los objetos ser definidos y creados como tipos especializados de objetos preexistentes. Estos pueden compartir su comportamiento sin tener que volver a implementarlo. Esto suele hacerse habitualmente agrupando los objetos en clases y estas en árboles o enrejados que reflejan un comportamiento común. Cuando un objeto hereda de más de una clase se dice que hay herencia múltiple; siendo de alta complejidad técnica por lo cual suele recurrirse a la herencia virtual para evitar la duplicación de datos.
- Simplicidad: Como los objetos de software son modelos de objetos reales en la aplicación, la complejidad del programa se reduce y su estructura se vuelve clara y simple.
- Modularidad: Cada objeto forma una entidad separada cuyo funcionamiento interno está vez acoplado de otras partes del sistema.
- Facilidad para hacer modificaciones: es sencillo hacer cambios menores en la representación de los datos o los procedimientos utilizados en un programa orientado a objetos. Las modificaciones hechas en el interior de un objeto no afectan en ninguna otra parte del programa, siempre y cuando se preserve su comportamiento externo.
- Flexibilidad: un programa orientado a objetos puede ser manejable al adaptarse diferentes situaciones, porque es posible cambiar los patrones de interacción entre los objetos sin alterarlos. Facilidad para darle mantenimiento: los objetos pueden más mantenerse por separado, lo que facilita la localización y el arreglo de problemas, así como la adición de otros elementos.

Reusabilidad: los objetos pueden emplearse en diferentes programas. Es posible construir programas a partir de componentes prefabricados en una fracción del tiempo requerido para así elaborar nuevos programas desde el principio.

La técnica de modelado de objetos consta de las siguientes fases:

- Conceptualización: Es la primera aproximación al problema que se debe resolver.
- Análisis: El analista construyó un modelo del dominio del problema, mostrando sus propiedades más importantes. Los elementos del modelo deben ser conceptos del dominio de aplicación y no conceptos informáticos como estructuras de datos.
- Diseño del sistema: El diseñador del sistema toma decisiones de alto nivel sobre la arquitectura del mismo, durante esta fase el sistema se organiza en subsistemas basándose tanto en la estructura del análisis como la arquitectura propuesta.
- Diseño de objetos: El diseñador de objetos construye un modelo de diseño que se basa en el modelo del análisis, pero incorporando detalles de implementación. El diseño de objetos se centra en las estructuras de datos de algoritmos que son necesarios para implementar cada clase.
- Implementación: Las clases de objetos y relaciones desarrolladas durante el análisis de objetos se traducen finalmente en una implementación concreta. Durante esta fase se debe tener en cuenta los principios de la ingeniería del software de forma que la correspondencia con el diseño sea directa, el sistema implementado debe ser flexible y extensible.

8.7 Bases de Datos

Sobre la definición de Base de Datos (Date) lo define como: Un sistema de bases de datos es básicamente un sistema computarizado para llevar registros.

Es posible considerar a la propia base de datos como una especie de armario electrónico para archivar; es decir, es un depósito o contenedor de una colección de archivos de datos computarizados.

Los usuarios del sistema pueden realizar una variedad de operaciones sobre dichos archivos, por ejemplo:

- Agregar nuevos archivos vacíos a la base de datos.
- Insertar datos dentro de los archivos existentes.
- Recuperar datos de los archivos existentes.
- Modificar datos en archivos existentes.
- Eliminar datos de los archivos existentes.
- Eliminar archivos existentes de la base de datos.

8.8 Sistema gestor de base de datos (SGBD)

Un sistema gestor de base de datos (SGBD) es un conjunto de programas que permiten el almacenamiento, modificación y extracción de la información en una.

Una base de datos es la información almacenada, que cumple una serie de características y restricciones, pero para que esa información pueda ser almacenada y el acceso a la misma satisfaga las características exigidas a una base de datos, es necesario que exista una serie de procedimientos, un sistema software, que sea capaz de llevar a cabo tal labor. A este sistema software es lo que llamamos sistema gestor de base de datos (SGBD).

Los usuarios pueden acceder a la información usando herramientas específicas de consulta y de generación de informes, o bien mediante aplicaciones al efecto. Estos sistemas también proporcionan métodos para mantener la integridad de los datos, para administrar el acceso de usuarios a los datos y para recuperar la información si el sistema se corrompe. Permiten presentar la información de la base de datos en variados formatos. La mayoría incluyen un generador de informes. También pueden incluir un módulo gráfico que permita presentar la información con gráficos y tablas permitiendo de esta forma presentar una serie de atributos del SGBD.

Un SGBD permite:

- Definir los datos a los distintos niveles de abstracción (física. Lógica y externa)
- Manipulación de los datos en la base de datos.
- > Permite insertar, modificar, borrar y consultar los datos.
- Mantenimiento de la integridad de la base de datos.
- Control de la privacidad y seguridad de los datos en la base de datos.

8.9 Metodología de desarrollo web UWE (UML-Based Web Engineering)

Los principales problemas que nos encontramos es la falta de fiabilidad, seguridad, escalabilidad, mantenimiento, integración y la alta dependencia para su desarrollo e implantación junto con la falta de estándares.

Para todo esto se han desarrollado metodologías que permiten estructurar comunicar, entender, simplificar y formalizar tanto el dominio como las decisiones de diseño, así como disponer de documentación detallada para posibles cambios del software.

UWE es una metodología que permite especificar de mejor manera una aplicación Web en su proceso de creación mantiene una notación estándar basada en el uso de UML (Unified Modeling Language) para sus modelos y sus métodos, lo que facilita la transición, esta metodología define claramente la construcción de cada uno de los elementos del modelo.

Según (Alvarez Carrion, n.d.) propone que las fases o etapas a utilizar en el desarrollo de aplicaciones web haciendo uso de la metodología UWE son:

- Captura, análisis y especificación de requisitos: En simple palabras y básicamente, durante esta fase, se adquieren, reúnen y especifican las características funcionales y no funcionales que deberá cumplir la aplicación web. Trata de diferente forma las necesidades de información, las necesidades de navegación, las necesidades de adaptación y las de interfaz de usuario, así como algunos requisitos adicionales. Centra el trabajo en el estudio de los casos de uso, la generación de los glosarios y el prototipo de la interfaz de usuario.
- 2) Diseño del sistema: Se basa en la especificación de requisitos producido por el análisis de los requerimientos (fase de análisis), el diseño define cómo estos requisitos se cumplirán, la estructura que debe darse a la aplicación web. Estos son los modelos de contenido, navegación, presentación y procesos.
- 3) Codificación del software: Durante esta etapa se realizan las tareas que comúnmente se conocen como programación; que consiste, esencialmente, en llevar a código fuente, en el lenguaje de programación elegido, todo lo diseñado en la fase anterior.
- Pruebas: Las pruebas se utilizan para asegurar el correcto funcionamiento de secciones de código.
- 5) La Instalación o Fase de Implementación: Es el proceso por el cual los programas desarrollados son transferidos apropiadamente al computador destino, inicializados, y,

eventualmente, configurados; todo ello con el propósito de ser ya utilizados por el usuario final. Esto incluye la implementación de la arquitectura, de la estructura del hiperespacio, del modelo de usuario, de la interfaz de usuario, de los mecanismos adaptativos y las tareas referentes a la integración de todas estas implementaciones.

6) El Mantenimiento: Es el proceso de control, mejora y optimización del software ya desarrollado e instalado, que también incluye depuración de errores y defectos que puedan haberse filtrado de la fase de pruebas de control.

Gracias a las aportaciones de (Alvarez Carrion, n.d.) podemos decir que la metodología UWE es un proceso del desarrollo para aplicaciones Web enfocado sobre el diseño sistemático, la personalización y la generación semiautomática de escenarios que guíen el proceso de desarrollo de una aplicación Web. Siendo que en cada fase de desarrollo bajo la metodología UWE se van especificando los requerimientos que debe tener la aplicación, el modelo bajo el que se debe codificar y todo esto bajo un enfoque de satisfacer al usuario final, esto ayuda a que al momento de programar se tenga una guía clara y precisa de lo que desea el usuario.

IX. Diseño Metodológico

8.1 Tipo de Estudio

La investigación descriptiva se trabaja sobre realidades y su característica fundamental es la de presentarnos una interpretación correcta. De esta forma se busca especificar las propiedades, las características, los perfiles de usuarios, procesos y actividades cruciales en la dirección SIUDT, documentando los procesos en la realización de la aplicación web. El método de estudio es transversal según (Sasaron & Sasaron, 2006) "es una forma útil de evaluar los puntos o la condición de uno o más grupos de personas en un momento determinado, los estudios transversales constituyen el método de evolución más común que utilizan los científicos. De esta forma también se define como método de estudio de tiempo transversal" (pág. 23).

8.2 Área de estudio

El área de estudio se enfocará en la dirección De Sistema De Información Universitario y Desarrollo Tecnológico (SIUDT) En el cual se pretende implementar el sistema web de servicios informáticos.

8.3 Universo y muestra

Una muestra es representativa de la población cuando es un reflejo de ella, es decir cuando reúne las características principales de la población en relación con la variable en estudio, en base a este concepto se tomara como muestra únicamente a los trabajadores internos del dirección SIUDT que el director Sr. Derman Zepeda ha designado como los administradores de la aplicación que se desarrollara, y se tendrán en cuenta tanto los temas relacionados a factores de procedimientos de servicios, procesos técnicos, tiempos de repuesta y como este se lleva cabo, esto para la obtención de resultados concretos y relacionados con la investigación.

8.4 Definición y Operacionalización de variables

8.4.1 Sistema de variable de entrada

Objetivo Especifico N° 1

Analizar la situación actual del dirección SIUDT, definiendo las prioridades y necesidades con respecto a los procesos de servicios informáticos en soporte técnico.

Variables	Sub-variables o	Variables de entrada o indicadores o			dores de
Conceptuales	Dimensiones	dato			
Proceso de servicios	Descripción de los procesos	Inicialización	de	un	proceso
informáticos	informáticos	informático.			

Tabla 1 Sistema de Variable de Entrada, Objetivo Específico 1

Tabla 2 Sistema de Variable de Entrada, Objetivo Específico 2

Objetivo Especifico N° 2

Evaluar el proceso de gestión de solicitudes para soporte técnico generadas por los usuarios al dirección de SIUDT, siguiendo los modelos estándar de creación de Ticked.

Variables	Sub-variables o	Variables de entrada o indicadores de
Conceptuales	Dimensiones	dato

Efectividad	de	los	Descripción de los procesos	Cantidad de plantillas a llenar.
procesos			de gestión de solicitudes.	
				Información recolectada por plantillas.
				Especificaciones de datos de servicios
				técnicos.

Tabla 3Sistema de Variable de Entrada, Objetivo Específico 3

Objetivos Especifico N° 3 Diseñar una aplicación de entorno web segura, amigable e intuitiva para los usuarios, de manera que facilite la introducción de los datos en el formulario de solicitud de soporte técnico.

Variables	Sub-variables o	Variables de entrada o indicadores de
Conceptuales	Dimensiones	dato
Aplicación d	Entorno de desarrollo web	Diseño funcional de la aplicación web.
entorno web	Nivel de satisfacción Diseños adaptables	

8.4.2 Sistema de variables de Salida

Tabla 4 Sistema de Variable de Salida, Objetivo Específico 1

Objetivo Especifico Nº 1					
Analizar la situación actual del dirección SIUDT, definiendo las prioridades y					
necesidades con respecto a los procesos de servicios informáticos en soporte técnico.					
Variables	Sub-variables o	Variables de entrada o	Variables de salida o		
Conceptuales	Dimensiones	indicadores de dato	indicadores de datos		

Proceso de	Descripción del	Cantidad de procesos	Estudio de factibilidad de
servicios	proceso: servicios	informáticos.	la aplicación web de
informáticos	informáticos		servicios informáticos.
		Cantidad de Información	
		recolectada por plantillas.	
		Formas de	
		almacenamiento de datos.	
		Cantidad de recursos	
		tecnológicos.	

Tabla 5 Sistema de Variable de Salida, Objetivo Específico 2

Objetivo Especifico N° 2

Evaluar el proceso de gestión de solicitudes para soporte técnico generadas por los usuarios al dirección de SIUDT, siguiendo los modelos estándar de creación de Ticked.

Variables	Sub-variables o	Variables de entrada o	Variables de salida o
Conceptuales	Dimensiones	indicadores de dato	indicadores de datos
Efectividad de	Descripción de los	Cantidad de plantillas a	Levantamiento de Requisitos
los procesos	procesos de	llenar.	Funcionales y/o Requisitos
	gestión de		No Funcionales necesarios
	solicitudes.	Información recolectada	para la aplicación Web.
		por plantillas.	
		Especificaciones de datos	
		de servicios técnicos.	

Tabla 6 Sistema de Variable de Salida, Objetivo Específico 3

Objetivos Especifico N° 3

Diseñar una aplicación segura, amigable e intuitiva para los usuarios, de manera que facilite la introducción de los datos en el formulario de solicitud de soporte técnico.

Variables	Sub-variables o	Variables de entrada o	Variables de salida o			
Conceptuales	Dimensiones	indicadores de dato	indicadores de datos			
Aplicación de	Entorno de	Asp.Net MVC Net.	Diseño funcional de la			
entorno web	desarrollo web	Framework	aplicación web.			
		Sistema gestor de base de				
		datos.				

Tabla 7Recolección de Información para las variables de Objetivos Específicos

Nº	Objetivos Específicos	Variable	Sub-	Indicadores	Т	écni	cas d	le la
		S	variables o		rec	olec	ción	de la
			Dimensiones		i	nfor	mac	ión
						.o	n	
					sta	nar	ació	_
					revi	estio	serv	ema
					Ent	Cue	Obs	Sist
1	Analizar la situación	Proceso	Descripción	Cantidad de			,	
	actual del dirección	de	del proceso:	procesos	\checkmark		\checkmark	
	SIUDT, definiendo las	servicios	servicios	informáticos.				
	prioridades y necesidades		informáticos					

	con respecto a los procesos de servicios informáticos en soporte técnico	informáti cos		Cantidad de Información por recolectada por plantillas. de Formas de almacenamiento de datos.	✓		 ✓ 	
			D 1 1/	Cantidad de recursos tecnológicos.	✓		✓	
2	Evaluar el proceso de gestión de solicitudes para soporte técnico	d de los procesos	de los procesos de	plantillas a llenar.	\checkmark		\checkmark	\checkmark
	generadas por los usuarios al dirección de		gestión de solicitudes.	Información recolectada por plantillas.	✓		✓	✓
	modelos estándar de creación de Ticked			Especificaciones de datos de servicios técnicos.	✓	•	✓	\checkmark
3	Diseñar una aplicación segura, amigable e intuitiva para los	Aplicació n de entorno	Entorno de desarrollo web	Sistema gestor de base de datos.				\checkmark
	usuarios, de manera que facilite la introducción de los datos en el formulario de solicitud de soporte técnico.	web		Asp.Net MVC				✓

8.5 Métodos, técnicas e instrumentos de recolección de datos

El proyecto Utilizara el método Cualitativo

1. Entrevista

Una vez terminada, el equipo se reunirá y se discutirá acerca de lo que está escrito y lo que está grabado definiendo las ideas principales y trabajar en la misma.

2. Reuniones de equipo

En el proceso de esta parte se tomarán los puntos más importantes por medio de una reunión del equipo de trabajo.

3. Observación participativa

Esta se realizará en la dirección SIUDT y es un método para revisar según (Kawulich, 2005) "Los métodos de observación son útiles a los investigadores en una variedad de formas. Proporcionan a los investigadores métodos para revisar expresiones no verbales de sentimientos, determinan quién interactúa con quién y quien se encarga de que, verifican cuánto tiempo se está gastando en determinadas actividades".

4. Marcos Teóricos

Para los elementos teóricos se consultarán libros tanto físicos como digitales, Metodología de la Investigación, al igual documentos existentes en la biblioteca de la UNAN-Managua, revistas, artículos sobre la implantación de un sistema web.

5. Análisis Documental e Información

Se revisarán documentos físicos de forma manual para verificar cómo se realiza el proceso de extracción de información actualmente.

6. Grabadora de Celular

Se utilizará con el permiso de ellos durante las reuniones para no perder ni un detalle

7. Cuaderno y lápiz

Herramienta será útil para escribir y resaltar las partes más importantes de las reuniones, entrevistas u observación.

8. Cámara Celular

Durante la observación participativa esta será una herramienta importante para documentar.

9. Correo electrónico

Para la comunicación y envíos de documentos entre el director de la dirección SIUDT y el equipo de trabajo.

10. Validación de instrumentos.

Todos los instrumentos serán validados y permitidos por los tutores del proyecto y expertos en el área.

8.6 Recopilación y Análisis de Datos

Las técnicas que se utilizaron para recolectar la información fueron de la guía de Entrevistas dirigida a las Administradora y técnicos de la dirección del SIUDT. Esta investigación se respaldó con la información obtenida a través de las técnicas de recolección de datos mencionados anteriormente. Para analizar los resultados de las entrevistas aplicadas se hizo uso de matriz de datos.

Las herramientas que se utilizaron para el tratamiento y presentación de la información obtenida en cuanto a software fueron Word, Excel, PowerPoint e internet y en hardware se hizo uso de una computadora portátil y memorias USB.

Las variables de estudio son: **Proceso de Creación de Ticked, Asignación de Técnico, Proceso de soporte técnico, Proceso de cierre de Ticked, Creación de reportes.**

8.7 Análisis Y Discusión De Resultados

El objetivo principal de la investigación es evaluar los procesos de gestión de Ticked, proceso de soporte técnico, gestión de equipos, creación de reportes según los parámetros que la administradora de la dirección SIUDT crea necesario durante el primer semestre de 2019. Para garantizar el cumplimiento del mismo también se plantearon objetivos específicos en los cuales se

describen cada uno de los procesos, se identificarán las dificultades, se evaluarán las alternativas posibles de automatización informática y se realizará la propuesta más viable de automatización.

Para desvelar el proceso de gestión de Ticked, proceso de soporte técnico, gestión de equipos, creación de reportes de la dirección SIUDT en el primer semestre 2019, se obtuvo la información en su totalidad de la administradora y los técnicos, se les pregunto acerca de la elaboración y control del proceso de gestión de Ticked afirmando que este es deficiente y poco flexible a lo que también se suma el ilimitado almacenamiento de información con el que cuenta el actual software HelpDesk que utilizan. Por lo que se puede implantar un nuevo software HelpDesk que venga a mejorar todas las deficiencias del actual y mejorar al desempeño de la dirección SIUDT.

El actual software HelpDesk con el que trabaja la dirección SIUDT, presenta las siguientes limitaciones:

- 1. Solo la administradora puede ingresar Ticked de los usuarios que reportan incidencias.
- El software está limitado a cierta cantidad de datos almacenados, luego de un tiempo y y cuando alcanza su limite el software debe reiniciarse, por lo que se pierde toda la información y los estadísticos.
- 3. Los reportes que genera se limitan a un conteo de las Ticked cerradas, abiertas y en espera.
- 4. Al ser la administradora la que ingresa la incidencia por pedido del usuario, las Ticked suelen carecer de información.
- La falta de detalles en el informe de la ticked provoca retraso al técnico al momento de dar el servicio te soporte.

Para asegurarse de dar un buen servicio un HelpDesk debe cumplir con las siguientes actividades y/o procesos para una mayor optimización delos bienes tangibles y no tangibles de la dirección SIUDT.

- 1. Recibir todas las notificaciones de incidentes
- 2. Llevar un registro de todas las incidencias
- 3. Clasificar todos los incidentes
- 4. Priorizar todas las incidencias
- 5. Clasificar los incidentes, en base a factores como la clasificación y la prioridad, el incidente se asigna a la cola o recurso apropiado para su resolución.

- 6. Solucionar todos los incidentes
- 7. Escalar todas las incidencias según sea necesario
- 8. Reunión de recursos según sea necesario
- 9. Mantener una comunicación constante con todas las partes, incluidos los usuarios finales.
- 10. Realizar todas las actividades programadas: Incluidos los movimientos / adiciones / cambios, mantenimiento, documentación e informes, etc.

Así como también se debe hacer un estudio de factibilidad en el que se muestre la importancia y mejoras que puede llevar la implementación de un nuevo HelpDesk que este a la medida de los requerimientos para los procesos de gestión que necesita la dirección SIUDT.

El objetivo en la Factibilidad de sistemas en un proyecto consiste en descubrir cuál es el objetivo de la organización, luego determinar si el software o sistema será de utilidad para resolver los objetivos planteados en el proyecto. Los objetivos que se deben contemplar son los recursos que la empresa proporciona y nunca definir recursos que la empresa no es capaz de proporcionar.

En las empresas se cuenta con una serie de objetivos que determinan la posibilidad de Factibilidad de sistemas de un proyecto sin ser limitativos. Según (MarioDevment, 2013) Estos objetivos son :

- Reducción de errores y mayor precisión en los procesos.
- Reducción de costos mediante la optimización o eliminación de recursos no necesarios.
- Integración de todas las áreas y subsistemas de la empresa.
- > Actualización y mejoramiento de los servicios a clientes o usuarios.
- Aceleración en la recopilación de datos.
- Reducción en el tiempo de procesamiento y ejecución de tareas.
- > Automatización optima de procedimientos manuales.

8.7.1 Análisis de alternativas de solución informática

La siguiente tabla es un estudio de factibilidad para la automatización de Proceso como el de Creación Ticked, Asignación de Técnico, Proceso de Soporte Técnico, Proceso de cierre de Ticked, Creación de reportes, tomando como referencia el programa enlatado que posee actualmente la dirección del SIUDT y la perspectiva que se tiene de crear un software a medida de los requerimientos que necesita y desea la dirección. Tabla 8 Estudio de Factibilidad

C	riterios a analizar	Procesos	Software	Software a
			enlatado	medida
	Reduce falta de información de las incidencias	Creación Ticked	No	SI
		Proceso de cierre de Ticked	SI	SI
Factibilidad	Reduce trabajo innecesario a	Asignación técnico	NO	SI
Operativa	los técnicos	Soporte técnico	NO	SI
		Cierre de Ticked	SI	SI
	Se registran los procesos	Creación de Ticked	SI	SI
	reportes óptimos	Cierre de Ticked	SI	SI
		Creación de Reportes	NO	SI
	Proporciona la información	Soporte técnico	SI	SI
	en la institución	Cierre de Ticked	SI	SI
		Creación de reportes	SI	SI
	Maneja un volumen	Creación de Ticked	NO	SI
	creciente de información	Cierre de Ticked	NO	SI
		Creación de Reportes	NO	SI
	Brinda seguridad de la	Creación de Ticked	SI	NO
	información	Soporte técnico	SI	NO
		Creación de reportes	SI	NO
		Creación Ticked	SI	SI
		Asignar técnico	SI	SI

	Muestra interfaces amigables y fáciles de entender	Creación de reportes	SI	SI
	se cuenta con los operadores o usuarios del sistema	Creación Ticked	NO	NO
	debidamente capacitados.	Asignar técnico	NO	NO
		Cierre de Ticked	NO	NO
Factibilidad Técnica	Se cuenta con los dispositivos electrónicos necesarios para instalar y operar el software	Estudio de factibilidad técnica	SI	SI
Factibilidad Económica	Se cuenta con el presupuesto económico para el diseño e implementación del software	Estudio de factibilidad económica	NO	NO
Factibilidad Legal	Cuenta con términos de uso y condiciones a las que el cliente y desarrollador se puedan comprometer a cumplir.	Estudio de factibilidad legal	NO	SI
Factibilidad Ambiental	Evita cualquier daño al medio ambiente que le rodea	Estudio de factibilidad ambiental	SI	SI
TOTAL			15	20

Según los resultados de evaluación que se muestran en la tabla anterior se puede seleccionar como más factible aquella que incurra en menos costos de adquisición y funcionamiento, que cubra las funcionalidades del negocio en su totalidad, que pueda ser modificada y de esta manera agregar nuevos módulos de trabajo; por ende y en base a los resultados obtenidos se seleccionó y aplicó el Sistema de Aplicación web a la medida.

En el síguete cuadra se puede apreciar con más detalle un estudio de calidad con respecto a cuál es mejor si un Software enlatado o un software a la medida, donde como resultado que es de mayor calidad un software a la medida de las necesidades de sus usuarios.



Tabla 9 Estudio de Calidad del Software

8.6 Presupuesto

Tabla 10 Presupuesto de Software	
Software	
4 Microsoft SQL Server Standard 2016	\$ 200,00
3 Microsoft Visual Studio.net Professional 2015	\$ 200,00
4 Microsoft Office Professional 2013	\$ 300,00
1 Racional Rose Enterprise	\$ 50,00
1 Embarcadero dBArtisan 8.6.1.3893	\$ 10,00
1 Mindjet MindManager 2017	\$ 25,00
SubTotal Software	\$785,00

		1
Hardware		de
Laptops con Windows 10 profesional	\$ 900,00	
Nodelo estrella para conexion a Intranet SIUDT	\$ 350,00	
Impresora/Scanner/Copiadora/Conectividad USB 2.0	\$ 40,00	
SubTotal Hardware	\$1.290,00	

Tabla 11 Presupuesto del Hardware

Tabla 12 Presupuesto de Transporte

Ubicación Geográfica	
Distancia del Proyecto (km)	3
Km/Gal	35
Precio del Combustible	\$ 6,15
# Viajes Programados	6

RECURSO HUMANO	Cantidad	Horas/Hombre	Esfuerzo x Hora	Salario Unitario	Sueldo Neto	Carga Social	Nomina Mensual
Gerente de Proyecto	1	8	\$ 9,00	\$ 72,00	\$ 72,00	\$ 18,72	\$ 90,72
Ingeniero en Sistemas	1	8	\$ 6,00	\$ 48,00	\$ 48,00	\$ 12,48	\$ 60,48
Arquitecto SW de WEB	1	2,5	\$ 6,00	\$ 15,00	\$ 15,00	\$ 3,90	\$ 18,90
Analista - Diseñador	2	16	\$ 4,00	\$ 16,00	\$ 32,00	\$ 8,32	\$ 40,32
Programador	2	16	\$ 10,00	\$ 80,00	\$ 160,00	\$ 41,60	\$ 201,60
Diseñador Grafico y WEB	1	10	\$ 8,00	\$ 24,00	\$ 24,00	\$ 6,24	\$ 30,24
Soporte Técnico TIC's	1	8	\$ 3,00	\$ 24,00	\$ 24,00	\$ 6,24	\$ 30,24
Administrador RRHH y Logística	1	16	\$ 4,00	\$ 64,00	\$ 64,00	\$ 16,64	\$ 80,64
% Cargas Sociales	26%				\$ 439,00	\$ 114,14	\$ 553,14

Tabla 13 Presupuesto de Pago al Equipo de Desarrollo

8.7 Cronograma de Actividades

Tabla 14 Cronograma de Actividades **G** 18 25 15 (語) 22 G. 64 **G C** 15 6 25 Ŀ, G **G** 15 Ç, Q., 圆 G G G. G 圍 Ŗ G G. Ø 19 Ģ Ŕ 14 攣 1 0 Ø G. 22 12 F 鳧 Ş 6. Ö Ģ 爂 15 쏄 G G., G, Ê Ö 圍 G 6 14 G, CQ. G, Ē G 6 6 Ø 29 15 0

Tabla 15 Leyendas del Cronograma de Actividades

(L2)	Inicio de proyecto		Diseño terminado	E)	Termino de elaboracion
G	Reuniones semanales	圆	Pagos entregables		Entrega de reportes
	Entrega de facturas	JOB	Plan de proyecto	A state	Fin proyecto

X. Desarrollo de la Aplicación Web HelpDesk para la dirección SIUDT

10.1. Captura, análisis y especificación de requisitos

La aplicación se desarrolló siguiendo la metodología de web UWE la cual propone 4 faces para el desarrollo, las cuales son:

1. Captura, análisis y especificación de requisitos: esta fase se capturo la información de acuerdo a las entrevistas a la administradora y técnicos del SIUDT, de las cuales se generaron los cuadros de requisitos funcionales y casos de uso.

- Diseño del sistema: en esta fase de modelado se creó diagrama de caso de uso, diagrama de navegación, diagramas de estado, actividad y secuencia como base para el correcto desarrollo y codificación del software.
- 3. Codificación del software: la codificación y arquitectura del software se llevó bajo el modelo de arquitectura de tres capas (Datos, Procesos y Presentación), utilizando como motor de desarrollo Visual Studio 2017, usando .Net framework como ejecutor del sistema, ASP.NET librería para la creación de páginas dinámicas, a la vez se usará como patrón de desarrollo ASP.MVC (Modelo, Vista, Controlador), este patrón encaja perfectamente con la arquitectura de tres capas. Como herramientas de desarrollo el sistema se apoyará con las librerías Razor, JavaScript, JQuery y Boostrap, teniendo determinado el entorno, arquitectura y modelado del sistema estableció como tipo de programación de desarrollo la Programación Orientada a Objeto, la base de datos está alojada en SQL Server 2017.
- 4. **Pruebas:** en el proceso de desarrollo las pruebas que se realizaron abarcaba optimización de código, validación de pestañas, rendimiento de sistema, flexibilidad de procesamiento, correcta inserción de datos de diferentes cuentas usuarios, validación de permisos, rendimiento en servidor.

10.2. Diseño del Sistema

De acuerdo a los resultados obtenidos en la captura, análisis y especificación de los requisitos y estando nuestra supervisora asignada por la dirección del SIUDT de acuerdo con estos, se procedió al diseño del sistema HelpDesk.



10.2.1 Diagrama de Base de Datos para aplicación Web de la dirección SIUDT

Ilustración 1 Diseño de Base de Datos del Sistema HelpDesk

10.2.2 Diagrama de Casos de Uso

En este diagrama se presentan las diferentes tareas que realiza el sistema y como se relacionan los usuarios con cada una de ellas.



Ilustración 2 Diagramas de Casos de Uso

10.2.3. Diagrama de Navegación

En este diagrama se presentan todas las pagina y relaciones que tiene el sitio web que se ha desarrollado para la dirección SIUDT. N primera instancia está el inicio de sesión necesario para todos los usuarios, en el caso del administrador la página de inicio que presenta es un dahsboard con todos los estadísticos de las Ticked.

La página también muestra las diferentes acciones que puede realizar el administrador como es la manipulación de los diferentes catálogos, así mismo, las acciones sobre usuario, equipo y técnicos. En el caso del usuario y técnico solo tienen acceso a las páginas de gestión de Ticked y Equipo.



Ilustración 3 Diagrama de Navegación

10.2.4 Requisitos Funcionales Y No Funcionales Siglas significado.

- > RFMS: Requisito Funcional Módulo de Seguridad
- > RFMGT: Requisito Funcional Modulo Gestión de Tickets
- > RFMGA: Requisito Funcional Modulo Gestión Administrador
- > RFMAU: Requisito Funcional Módulo de Administración Usuario
- > RFMAT: Requisito Funcional Módulo de Administración Técnico
- > RFMAE: Requisito Funcional Módulo de Administración Equipos
- > RFMLC: Requisito Funcional Módulo de Logística Categoría
- > RFMPT: Requisito Funcional Modulo Prioridad de Ticked
- > RFMLP: Requisitos Funcionales Módulo De Logística Prioridad
- > RFMLE: Requisito Funcional Módulo de Logística de Equipo
- > RFMLR: Requisito Funcional Modulo Logística Recepción
- > RFMLPT: Requisitos Funcional Modulo Logística Procedencia de Ticked
- > RFMLET: Requisitos Funcional Modulo Logística de Estado Ticked
- > RFMLRU: Requisitos Funcional Modulo Logística Rol usuario
- > SIUDT: Sistema De Información Universitaria y Desarrollo Tecnológico.
- RNF: Requisito No Funcional.

Requisitos funcionales Módulo de Seguridad.

RFMS1. En el momento de cargar el sistema web se muestra la vista de inicio de sesión con el formulario donde el súper usuario ingresa con sus datos de usuario, contraseña y rol.

RFMS2. El administrador del sistema deberá iniciar sesión para crear usuarios asignando un código de usuario, contraseña y rol que desempeñará.

RFMS3. El usuario con rol de administrador podrá crear Tickets para ser gestionados y asignarles un técnico.

RFMS4. El usuario con rol de técnico podrá gestionar los Tickets que tiene asignado cambiando sus estados.

RFMS5.Todos los usuarios creados por el administrador deberán iniciar sesión al sistema con su código de usuario, contraseña y rol que desempeña.

RFMS6. Los roles de usuarios creados por el administrador del sistema son Administrador / Usuario este rol podrá acceder a todo el sistema para crear y gestionar los Tickets, tendrá acceso a crear nuevos usuarios y el rol de técnico tendrá un acceso limitado en el que podrá acceder solo a los Tickets que tiene asignado para poder gestionarlos.

RFMS7. Para iniciar sesión independientemente del rol todos los campos son obligatorios.

Requisito Funcional Módulo de Gestión Administrador.

RFMGA1: Al iniciar sesión el usuario administrara se carga la vista inicial o Dashboard.

RFMGA2: El Dashboard en la parte superior de la página contiene el número de Tickets Generados, Asignados, Exitoso y fracaso. (Cada estado del Tickets debe estar asignado un color y simbología).

RFMGA3: En Dashboard se muestran los datos estadísticos de los Tickets generados por día esto representado mediante un diagrama de pastel, este reporte estadístico inicial se puede filtrar por medio de tres opciones disponibles: diario, semanal y mensual. Al realizar clic en alguna de las opciones de filtro el diagrama estadístico de pastel cambiara en dependencia del número de Tickets existentes y su estado.

RFMGA4: El Dashboard en la parte inferior de la página web mostrara un diagrama estadístico de columnas de los equipos que más se dañan.

RFMGA5: En Dashboard se muestra un apartado de gestión rápida de los Tickets que no tienen asignados un técnico, los Tickets se muestran tiene un límite de 3 por los que se colocó un botón "Mostrar todos". El usuario al realizar clic en el botón mostrar todos se carga la vista de la lista de los Tickets generados mostrando en detalles el código de Tickets, usuario afectado, procedencia, tema de ayuda, prioridad, estado y fecha de solicitud en esta vita los Tickets pueden ser editados o eliminados.

RFMGA6: La prioridad de un Tickets debe identificarse mediante un color asignado a cada prioridad.

Requisito Funcional Modulo Gestión de Tickets.

RFMGT1. El sistema permite la gestión de los Tickets por medio de sus 5 principales reportes generados en los que se listan los Tickets nuevos, Tickets Asignados, Tickets completados, todos

los Tickets y Tickets por usuario. Estos reportes permiten gestionar de forma eficiente la productividad logrando el mayor provecho de los recursos disponibles.

RFMGT2. Generar Tickets el usuario debe completar todo el campo los cuales son obligatorios a exención de la imagen.

RFMGT3. Para Generar Tickets el formulario se encuentra dividido en dos partes. La primera parte son los datos del usuario y la segunda parte son los datos del Ticket.

RFMGT4. Se carga la vista de para generar Tickets se completa la primara parte del formulario con los datos del usuario: el primer campo se completa automáticamente se muestra el nombre completo del usuario, selección del equipo afectado por medio de la lista que despliega y la procedencia se selecciona del combo.

La segunda parte del formulario datos del Tickets está compuesta el código del sistema el cual se autogenera, el código del Tickets, técnico asignado se selecciona de la lista, el tema de ayuda disponibles en la lista, Prioridad en la que se encuentra y el estado. Se ingresa la descripción de Tickets con el formato deseado y se procede a realizar clic en el botón guarda, se carga la vista da lista de Tickets generados.

RFMGT5. Al generar Tickets cuenta con un campo descripción, en el cual tiene un editor de texto en el que se le puede dar el formato deseado entre las opciones disponibles tipos de títulos, texto en negritas, subrayado, fuente de texto, color del texto, color del fondo de párrafo, viñetas, cargar tablas, imágenes, videos, alineación del texto a la izquierda, derecha, centrar y justificado entre otros.

RFMGT6. El sistema al generar Tickets debe asignar un código de sistema automáticamente el cual debe de ser único por cada Tickets creado.

Validación: El código del Tickets debe ser único por cada Tickets generado de lo contrario el usuario al guardar el formulario el sistema validad si el código de Tickets existe si es así se mostrará el mensaje "El código Tickets de ya se encuentra en uso, verifique por favor" de lo contrario el formulario se guarda correctamente.

RFMGT7. Todos los campos para generar Tickets son obligatorios, del contrario se mostrar el mensaje "Debe completar el campo obligatorio".

45

RFMGT8. En cada combo de lista que contenga el formulario de generar Tickets contara con un buscador mediante una casilla donde se ingresara la descripción, conforme vaya insertando caracteres se mostraran las coincidencias dentro de la lista, al encontrar el elemento buscado clic sobre el para seleccionarlo (Esto aplica para los combos de equipo afectado, procedencia, técnico asignado, tema de ayuda, prioridad y estado). Es decir, Al desplegar la lista de los combos se muestra una casilla en la se realiza la búsqueda de elemento.

Requisito Funcional Módulo de Administración Usuarios.

RFMAU1. Proceso para crear un nuevo usuario / administrador, acceder al sistema se carga la vista de registro de iniciar sesión se ingresas los datos el código de usuario, contraseña y rol, clic en el botón autentificar, se carga la vista inicial el Dashboard. Por medio del menú lateral izquierdo administración clic en usuarios se revelan las dos opciones dentro submenú listar usuarios y añadir usuario, por la que se puede acceder al formulario para crear el usuario.

RFMAU2. Se accede al menú lateral, administración, clic en usuarios, clic listar usuarios se carga la vista con de lista de los registros creados; los datos que se muestran son número de registro, imagen, nombres, apellidos, correo electrónico, estado, acciones de editar y eliminar. En parte superior derecha de la lista se localiza el botón "Agregar nuevo registro" clic sobre él, se carga el formulario para crear un nuevo usuario los campos a completar son Imagen, nombres, apellidos, correo electrónico, cedula de identidad, contraseña, lista de estado y lista de rol; Al ingresar los campos correctamente se procede a realizar clic en el botón "Guardar Registro" que se encuentra al final del formulario, los datos se guardan correctamente, se carga la vista de los usuarios registrados. En el caso de que el usuario requiera verificar que el registro se almaceno correctamente por medio del buscador de la lista se inserta la cedula de identidad y se desplegaran las coincidencias comprobado que los datos se guardaron.

RFMAU3. En el menú lateral izquierdo administración clic en usuario administrador, clic en agregar usuario se carga el formulario para crear un nuevo usuario, los campos a completar son Imagen, nombres, apellidos, correo electrónico, cedula de identidad, contraseña, lista de estado y lista de rol, se ingresan los campos correctamente clic en guardar, el registro se guardó correctamente, se carga la vista de la lista de los usuarios creados. En el caso de que el usuario requiera verificar que el registro se almaceno correctamente por medio del buscador de la lista se

inserta la cedula de identidad y se desplegaran las coincidencias comprobado que los datos guardaron.

Validación #1: El campo correo electrónico debe cumplir con el formato de correo institucional de la Universidad Nacional Autónoma de Nicaragua ejemplo@unan.edu.ni, del contrario se mostrará un mensaje "El campo correo electrónico no cumple con el formato correcto ejemplo@unan.edu.ni".

Validación #2: El campo correo electrónico debe ser asignado únicamente aun usuario, es decir el correo debe ser único por cada usuario creado de lo contrario se mostrará el mensaje en una vista flotante "El correo electrónico ya se encuentra asignado". Es mensaje se revelará al momento que el usuario administrador proceda a guardar el formulario el sistema validad que, si el correo ya se encuentra registrado, si no se encuentra registrado el formulario se almacena correctamente y se crea el nuevo usuario.

Validación #3: El campo estado, al realizar clic sobre él se despliega una lista con los estados registrados, esta lista tiene un límite a mostrar 5 elementos; dentro de la lista cuenta con un buscador donde se ingresa la descripción del estado y se carga las coincidencias encontradas, al realizar clic sobre una de las opciones se completa el campo.

Validación #4: El campo rol de usuario, al realizar clic sobre él se despliega una lista con los roles registrados, esta lista tiene un límite a mostrar 5 elementos; dentro de la lista cuenta con un buscador donde se ingresa la descripción del rol y se carga las coincidencias encontradas, al realizar clic sobre una de las opciones se completa el campo.

Validación #5: Los campos nombres y apellidos permite solo letras, tiene un mínimo y máximo de caracteres permitidos.

Validación #6: El campo contraseña al ser ingresado por usuario administrador esta no se mostrará en el campo ya que estará cifrada ejemplo: "********".

Validación #7: El campo contraseña estará encriptada al nivel de base de datos.

Validación #8: Todos los campos del formulario son obligatorio al crear y editar equipos, de lo contrario al guarda el registro sin completar algún campo se mostrará el mensaje en una vista

flotante "Por favor completar los campos obligatorios". En el caso de la imagen no es obligatoria siendo opcional.

Validación #9: El campo cedula de identidad debe ser ingresado con el formato definición por la Republica de Nicaragua "281-031196-0013Q", De lo contrario se mostrará un mensaje "El formato ingresado para la cedula de identidad es incorrecto, por favor digite correctamente 281-031196-0013Q".

Validación #10: El campo cedula de identidad debe ser asignado únicamente aun usuario, es decir la cedula es única por cada usuario creado de lo contrario se mostrará el mensaje en una vista flotante "La cedula de identidad ya se encuentra asignado a un usuario". Es mensaje se revelará al momento que el usuario administrador proceda a guardar el formulario el sistema validad que, la cedula de identidad ya se encuentra registrado, si no se encuentra registrado el formulario se almacena correctamente creando el nuevo usuario con su contraseña y rol asignado.

Validación #11: Los campos correo electrónico, cedula de identidad y contraseña permite letras y caracteres alfanumérico; tienen un máximo y mínimo de caracteres permitidos.

RFMAU4. Editar usuarios, el usuario administrador inicia sesión en el sistema con las credenciales asignadas, se carga la vista inicial Dashboard se accede al menú, administración, clic en usuarios, clic en lista de usuarios se despliega la vista de los registros creados; para identificar los datos a editar el catálogo cuenta con un buscador en la parte superior de la lista, se ingresa la cedula de identidad y se mostrara las coincidencia, al final de cada registro se muestra la acción de editar clic sobre el botón.

Al realiza clic sobre el botón editar se carga el formulario del usuario con los campos a editar, se procede realizar las modificaciones que el usuario requiera y clic sobre el botón "Guardar cambios", que se encuentra al final del formulario, el registro se editó correctamente. En el caso de que el usuario requiera comprobar que el registro se editó correctamente realiza la búsqueda en lista por medio de la cedula de identidad y se muestran los campos editados.

RFMAU5. Eliminar usuarios, el usuario administrador inicia sesión en el sistema con las credenciales asignadas , se carga la vista inicial Dashboard se accede al menú, administración, usuarios clic en lista de usuarios se despliega la vista de los registros creados; para identificar los datos a eliminar el catálogo cuenta con un buscador en la parte superior de la lista, se ingresa la

cedula de identidad y se mostrara las coincidencia, al final de cada registro se muestra la acción de eliminar clic sobre el botón.

Al realiza clic sobre el botón eliminar se despliega una vista flotante con el mensaje "El registro se eliminó correctamente" clic en el botón OK, se carga la vista de lista de los usuarios creados. Si el usuario requiere comprobar que los datos se eliminaron, por medio del buscador ingresa la cedula de identidad por la cual no aparecerá ninguna coincidencia ya que el registro fue eliminado.

RFMAU6. Si el usuario requiere eliminar el registro de usuarios creados el sistema verifica que no se presenten dependencias para evitar la eliminación en cascada. En el caso de que el registro de usuarios este asignado se mostrará el mensaje "El registro tiene dependencia con Tickets".

RFMAU7. Búsqueda de registros de usuarios creados, el usuario administrador inicia sesión en el sistema se carga la vista inicial del Dashboard accede al menú administración clic en usuarios, clic en lista de usuarios se carga la vista de la lista de los registros creados en la parte superior derecha se encuentra el buscador, se ingresa la cedula de identidad y se mostraran las coincidencias.

RFMAU8. El rol debe ser administrador / Usuario siendo quien tiene los permisos necesarios para crear un técnico y gestionar todo el sistema.

RFMAU9. El estado presenta las opciones de activo e inactivos, para que se le asignen Tickets aun usuario este se debe encontrar en estado activo de lo contrario no se le podrán asignar Tickets en estado inactivo.

RFMAU9. Cada usuario contara con una cuenta personal para administrar y gestionar el sistema.

El rol usuario / administrador podrá administrar y gestionar todo el sistema no presenta restricciones.

El rol usuario / técnico este podrá gestionar únicamente sus Tickets asignados.

Requisito Funcional Modulo Administración Técnico.

RFMAT1. Proceso para crear un nuevo técnico, acceder al sistema se carga la vista de registro de iniciar sesión se ingresas los datos el código de usuario, contraseña y rol, clic en el botón autentificar, se carga la vista inicial el Dashboard. Por medio del menú lateral izquierdo administración clic en técnicos se revelan las dos opciones dentro submenú listar técnicos y añadir técnico, por la que se puede acceder al formulario para crear el técnico.

RFMAT2. Se accede al menú lateral, administración, clic en técnicos, clic listar técnicos se carga la vista con la lista de técnicos creados; los datos que se muestran son el número de registro, imagen, código técnico, nombres, apellidos, estado y las opciones de gestión de editar y eliminar. En parte superior derecha de la lista se localiza el botón "Agregar nuevo registro" clic sobre él, se carga el formulario para crear un nuevo técnico los campos a completar son Imagen, código del técnico, nombres, apellidos, correo electrónico, lista de estados y contraseña; Al ingresar los campos correctamente se procede a realizar clic en el botón "Guardar Registro" que se encuentra al final del formulario, los datos se guardan correctamente, se carga la vista de los técnicos registrados. En el caso de que el usuario requiera verificar que el registro se almaceno correctamente por medio del buscador de la lista se inserta el código del técnico y se desplegaran las coincidencias comprobado que los datos guardaron.

RFMAT3. En el menú lateral izquierdo administración clic en técnicos, clic en agregar técnicos se carga el formulario para crear un nuevo técnico, los campos a completar son Imagen, código del técnico, nombres, apellidos, correo electrónico, lista de estados y contraseña, se ingresan los campos correctamente clic en guardar, el registro se guardó correctamente se carga la vista de la lista de los técnicos creados. En el caso de que el usuario requiera verificar que el registro se almaceno correctamente por medio del buscador de la lista se inserta el código del técnico y se desplegaran las coincidencias comprobado que los datos guardaron.

Validación #1: El campo correo electrónico debe cumplir con el formato de correo institución de la Universidad Nacional Autónoma de Nicaragua ejemplo@unan.edu.ni, del contrario se mostrará un mensaje "El campo correo electrónico no cumple con el formato correcto ejemplo@unan.edu.ni".

Validación #2: El campo correo electrónico debe ser asignado únicamente aun técnico, es decir el correo debe ser único por cada técnico creado de lo contrario se mostrará el mensaje en una vista flotante "El correo electrónico ya se encuentra asignado a un técnico". Es mensaje se revelará al momento que el usuario administrador proceda a guardar el formulario el sistema validad que, si ese correo ya se encuentra registrado, si no se encuentra registrado el formulario se almacena correctamente y se crea el nuevo técnico.

Validación #3: El campo código del técnico debe ser único de lo contrario se mostrará el mensaje "El código de técnico ingresado ya se encuentra en uso, verifique por favor". Validación #4: Todos los campos del formulario son obligatorio al crear y editar técnicos, de lo contrario al guarda el registro sin completar algún campo se mostrará el mensaje en una vista flotante "Por favor completar los campos obligatorios". En caso de la imagen no es obligatoria siendo opcional.

Validación #5: El campo estado, al realizar clic sobre él se despliega una lista con los estados registrados, esta lista tiene un límite a mostrar 5 elementos; dentro de la lista cuenta con un buscador donde se ingresa la descripción del estado y se carga las coincidencias encontradas, al realizar clic sobre una de las opciones se completa el campo.

Validación #6: Los campos nombres y apellidos permite solo letras, tiene un mínimo y máximo de caracteres permitidos.

Validación #7: El campo contraseña al ser ingresado por usuario administrador esta no se mostrará en el campo ya que estará cifrada ejemplo: "*******".

Validación #8: El campo contraseña estará encriptada al nivel de base de datos.

RFMAT4. Editar técnicos, el usuario administrador inicia sesión en el sistema con las credenciales asignadas, se carga la vista inicial Dashboard se accede al menú, administración, clic en técnicos, clic en lista de técnicos se despliega la vista de los técnicos creados; para identificar el registro a editar el catálogo cuenta con un buscador en la parte superior de la lista, se ingresa el código del técnico y se mostrara las coincidencia, al final de cada registro se muestra la acción de editar clic sobre el botón.

Al realiza clic sobre el botón editar se carga el formulario del técnico con los campos a editar, se procede realizar las modificaciones que el usuario requiera y clic sobre el botón "Guardar cambios", que se encuentra al final del formulario, el registro se editó correctamente. En el caso de que el usuario desee comprobar que el registro se editó correctamente realiza la búsqueda en lista por medio del código y se muestran los campos editados.

RFMAT5. Eliminar técnicos, el usuario administrador inicia sesión en el sistema con las credenciales asignadas, se carga la vista inicial Dashboard se accede al menú, administración, técnicos clic en lista de equipos se despliega la vista de los técnicos creados; para identificar el registro a eliminar el catálogo cuenta con un buscador en la parte superior de la lista, se ingresa el

código del técnico y se mostrara las coincidencia, al final de cada registro se muestra la acción de eliminar clic sobre el botón.

Al realiza clic sobre el botón eliminar se despliega una vista flotante con el mensaje "El registro se eliminó correctamente" clic en el botón OK, se carga la vista de lista de los técnicos creados. Si el usuario desea comprobar que los datos se eliminaron, por medio del buscador ingresa el código del técnico por la cual no aparecerá ninguna coincidencia ya que el registro fue eliminado.

RFMAT6. Si el usuario requiere eliminar el registro de técnicos creados el sistema verifica que no se presenten dependencias para evitar la eliminación en cascada. En el caso de que el registro de técnicos este asignado se mostrará el mensaje "El registro tiene dependencia con Tickets".

RFMAT7. Búsqueda de registros de técnicos creados, el usuario administrador inicia sesión en el sistema se carga la vista inicial del Dashboard accede al menú administración clic en técnicos, clic en lista de técnicos se carga la vista de la lista de los registros creados en la parte superior derecha se encuentra el buscador, se ingresa el código del técnico y se mostraran las coincidencias.

RFMAT8. El rol debe ser administrador / Usuario siendo quien tiene los permisos necesarios para crear un técnico.

RFMAT9. El estado del técnico presenta las opciones de activo e inactivos, para que se le asignen Tickets aun técnico este se debe encontrar en estado activo de lo contrario no se le podrán asignar Tickets en estado inactivo.

RFMAT10. Cada técnico contara con una cuenta personal para administrar y gestionar sus Tickets asignados.

Requisito Funcional Modulo Administración de Equipos.

RFMAE1. Proceso para crear un nuevo equipo, acceder al sistema se carga la vista de registro de iniciar sesión se ingresas los datos el código de usuario, contraseña y rol, clic en el botón autentificar, se carga la vista inicial el Dashboard. Por medio del menú lateral izquierdo administración clic en equipos se revelan las dos opciones dentro submenú listar equipos y añadir equipos, por la que se puede acceder al formulario para crear el equipo.

RFMAE2. Se accede al menú lateral, administración clic en equipos, clic listar equipos se carga la vista con la lista de equipos creados; los datos que se muestran son el número de registro,

imagen, código inventario, tipo, modelo, las opciones de gestión de editar y eliminar. En parte superior derecha de la lista se localiza el botón agregar nuevo registro clic sobre él, se carga el formulario para crear un nuevo equipo los campos a completar son la imagen del equipo, código equipo, código inventario, tipo de equipo en el que se despliega una lista, modelo, marca y descripción; Al ingresar los campos correctamente se procede a realizar clic en el botón guardar registro que se encuentra en parte inferior del formulario, los datos se guardan correctamente, se carga la vista de los equipos registrados. En el caso de que el usuario requiera verificar que el registro se almaceno correctamente por medio del buscador de la lista se inserta el código del equipo y se desplegaran las coincidencias comprobado que los datos guardaron.

RFMAE3. En el menú lateral izquierdo administración clic en equipos, clic en agregar equipos se carga el formulario para crear un nuevo equipo, los campos a completar son la imagen del equipo, código equipo, código inventario, tipo de equipo en el que se despliega una lista, modelo, marca y descripción, se ingresan los campos correctamente clic en guardar, el registro se guardó correctamente se carga la vista de la lista de los equipos creados. En el caso de que el usuario requiera verificar que el registro se almaceno correctamente por medio del buscador de la lista se inserta el código del equipo y se desplegaran las coincidencias comprobado que los datos guardaron.

Validación #1: Todos los campos del formulario son obligatorio al crear y editar equipos, de lo contrario al guarda el registro sin completar algún campo se mostrará el mensaje en una vista flotante "Por favor completar los campos obligatorios". En el caso de la imagen no es obligatoria siendo opcional.

Validación #2: Los campo modelo, marca y descripción permite letras y caracteres alfanuméricos, con un mínimo y máximo de caracteres.

Validación #3: El código del equipo es auto generado por el sistema el cual debe ser único por cada equipo registrado, el código asignado solo es visible al nivel de base de datos.

Validación #4: El campo código inventario debe ser único por cada registro de equipo, de lo contrario al realizar clic en guardar se mostrará un mensaje en una vista flotante "El código de inventario ya se encuentra en uso por favor verificar", clic en el botón Ok del mensaje y se procede

a ingresar un nuevo código, realizar clic en guardar el registro la operación se realizó correctamente se carga la vista de la lista de los equipos creados.

Validación #5: El campo tipo de quipo, al realizar clic sobre él se despliega una lista con los tipos de quipos registrados, esta lista tiene un límite a mostrar 5 elementos; dentro de la lista cuenta con un buscador donde se ingresa la descripción del tipo de equipo y se carga las coincidencias encontradas, al realizar clic sobre una de las opciones se completa el campo.

RFMAE4. Editar equipos, el usuario administrador inicia sesión en el sistema con las credenciales asignadas, se carga la vista inicial Dashboard se accede al menú, administración, clic en equipos, clic en lista de equipos se despliega la vista de los equipos creados; para identificar el equipo a editar el catálogo cuenta con un buscador en la parte superior de la lista, se ingresa la descripción y se mostrara las coincidencia, al final de cada registro se muestran la acción de editar clic sobre el botón.

Al realiza clic sobre el botón editar se carga el formulario de equipos con los campos a editar, se procede realizar las modificaciones que el usuario requiera y clic sobre el botón guardar cambios, que se encuentra al final del formulario, el registro se editó correctamente. En el caso de que el usuario desee comprobar que el registro se editó correctamente realiza la búsqueda en lista por medio del código del equipo y mostrara el registro editado.

RFMAE5. Eliminar equipos, el usuario administrador inicia sesión en el sistema con las credenciales asignadas , se carga la vista inicial Dashboard se accede al menú, administración, equipos clic en lista de equipos se despliega la vista de los equipos creados; para identificar el registro a eliminar el catálogo cuenta con un buscador en la parte superior de la lista, se ingresa la descripción y se mostrara las coincidencia, al final de cada registro se muestran la acción de eliminar clic sobre el botón.

Al realiza clic sobre el botón eliminar se despliega una vista flotante con el mensaje "El registro se eliminó correctamente" clic en el botón OK, se carga la vista de lista de los equipos creados. Si el usuario desea comprobar que los datos se eliminaron, por medio del buscador ingresa el código del equipo por la cual no aparecerá ninguna coincidencia ya que el registro fue eliminado.

RFMAE6. Si el usuario requiere eliminar el registro de equipos creados el sistema verifica que no se presenten dependencias para evitar la eliminación en cascada. En el caso de que el registro de equipos este asignado se mostrará el mensaje "El registro tiene dependencia con Tickets".

RFMAE7. Búsqueda de registros de equipos creados, el usuario administrador inicia sesión en el sistema se carga la vista inicial del Dashboard accede al menú administración clic en equipos, clic en lista de equipos se carga la vista de la lista de los equipos creados en la parte superior derecha se encuentra el buscador, se ingresa el código de inventario y se mostraran las coincidencias.

Requisito Funcional Modulo Logística Temas de Ayuda.

RFMLA1. Crear temas de ayuda, el usuario administrador inicia sesión en el sistema con sus credenciales, se carga la vista inicial Dashboard se accede al menú, logística, temas de ayuda clic en temas de ayuda se despliega la vista de la lista de los temas de ayuda creados; en la parte superior de la lista clic en el botón nuevo registro, se carga el formulario con los campos descripción del tema de ayuda y el combo con la lista de categorías; se completan los campos correspondiente y clic en el botón guardar, se almacena el nuevo registro y se carga la vista de la lista de temas de ayuda creados.

En el caso de que el usuario desea verificar que la categoría de tema de ayuda se creó, se hace uso de buscador ingresando la descripción en la que se mostrara la coincidencia del nuevo registro creado.

RFMLA2. Editar temas de ayuda, el usuario administrador inicia sesión en el sistema con sus credenciales, se carga la vista inicial Dashboard se accede al menú, logística, temas de ayuda clic en temas de ayuda se despliega la vista de la lista de los temas de ayuda creados; para identificar el tema de ayuda a editar el catálogo cuenta con un buscador en la parte superior de la lista, se ingresa la descripción y se mostrara las coincidencia, al final de cada registro se muestran la acción de editar clic sobre el botón.

Al realiza clic sobre el botón editar se carga el formulario de temas de ayuda con los campos a editar, se procede realizar las modificaciones que el usuario requiera y clic sobre el botón guardar cambios que se encuentra al final del formulario, el registro se editó correctamente. En el caso de que el usuario desee comprobar que el registro se editó correctamente realiza la búsqueda en lista por medio de la descripción y mostrara el registro editado.

RFMLA3. Eliminar temas de ayuda, el usuario administrador inicia sesión en el sistema con sus credenciales, se carga la vista inicial Dashboard se accede al menú, logística, temas de ayuda clic en temas de ayuda se despliega la vista de la lista de los temas de ayuda creados; para identificar el tema de ayuda a eliminar el catálogo cuenta con un buscador en la parte superior de la lista, se ingresa la descripción y se mostrara las coincidencia, al final de cada registro se muestran la acción de eliminar clic sobre el botón.

Al realiza clic sobre el botón eliminar se despliega una vista flotante con el mensaje "El registro se eliminó correctamente" clic en el botón OK, se carga la vista de lista de los temas de ayuda creados. Si el usuario desea comprobar que el registro se eliminó, por medio del buscador ingresa la descripción por la cual no aparecerá ninguna coincidencia ya que el registro fue eliminado.

RFMLA4. En el formulario de temas de ayuda en el campo categoría de tema de ayuda, al realizar clic sobre él se despliega la lista de categorías que tiene un límite de registro a mostrar, también cuenta con un buscador dentro de la lista se ingresa el contenido a buscar y se mostrara las coincidencias clic sobre el registro y se completara el campo.

Validación #1: Todos los campos en el formulario son obligatorios, de lo contrario al crear o editar un registro y efectuar la acción de guardar se mostrará en mensaje en una vista flotante que los campos son obligatorios.

Validación #2: EL campo descripción del tema de ayuda permite letras y caracteres alfanuméricos, cuenta con un mínimo y máximo de grafías permitidas.

RFMLA5. Al eliminar el registro de categorías de temas de ayuda el sistema verifica que no se presenten dependencias para evitar la eliminación en cascada. En el caso de un registro este dependiendo de otro se mostrará el mensaje "El registro tiene dependencia con Tickets".

RFMLA6. Búsqueda de registros de temas de ayuda, el usuario administrador inicia sesión en el sistema se carga la vista inicial del Dashboard accede al menú logística clic en temas de ayuda, clic en lista de temas de ayuda se carga la vista de la lista de los temas creados en la parte superior derecha se encuentra el buscador, se ingresa la descripción y se mostraran las coincidencias.

Requisito Funcional Modulo Logística Categoría de temas de ayuda.

RFMLC1. Crear categorías de temas de ayuda, el usuario administrador inicia sesión en el sistema con sus credenciales, se carga la vista inicial Dashboard se accede al menú, logística, temas de ayuda clic en temas de ayuda, clic categorías de temas de ayuda se despliega la vista de la lista de las categorías de temas de ayuda creadas; en la parte superior de la lista clic en el botón nuevo registro, se carga el formulario con el campo descripción de la categoría; se completan el campo correspondiente y clic en el botón guardar, se almacena el nuevo registro y se carga la vista de la lista de la lista de las categorías de temas de ayuda creadas.

En el caso de que el usuario desea verificar que la categoría de tema de ayuda se creó, se hace uso de buscador ingresando la descripción en la que se mostrara la coincidencia del nuevo registro creado.

RFMLC2. Editar categorías de temas de ayuda, el usuario administrador inicia sesión en el sistema con sus credenciales, se carga la vista inicial Dashboard se accede al menú, logística, temas de ayuda, clic en categorías de temas de ayuda se despliega la vista de la lista de las categorías de temas de ayuda creadas; para identificar la categoría a editar el catálogo cuenta con un buscador en la parte superior de la lista, se ingresa la descripción y se mostrara las coincidencia, al final de cada registro se muestran la acción de editar clic sobre el botón.

Al realiza clic sobre el botón editar se carga el formulario de las categorías de temas de ayuda con los campos a editar, se procede realizar las modificaciones que el usuario requiera y clic sobre el botón guardar cambios que se encuentra al final del formulario, el registro se editó correctamente. En el caso de que el usuario desee comprobar que el registro se editó correctamente realiza la búsqueda en lista por medio de la descripción y mostrara el registro editado.

RFMLC3. Eliminar categorías de temas de ayuda, el usuario administrador inicia sesión en el sistema con sus credenciales, se carga la vista inicial Dashboard se accede al menú, logística, temas de ayuda clic en categorías de temas de ayuda se despliega la vista de la lista de las categorías de temas de ayuda creadas; para identificar la categoría a eliminar el catálogo cuenta con un buscador en la parte superior de la lista, se ingresa la descripción y se mostrara las coincidencia, al final de cada registro se muestran la acción de eliminar clic sobre el botón.
Al realiza clic sobre el botón eliminar se despliega una vista flotante con el mensaje "El registro se eliminó correctamente" clic en el botón OK, se carga la vista de lista de las categorías de temas de ayuda creadas. Si el usuario desea comprobar que el registro se eliminó, por medio del buscador ingresa la descripción por la cual no aparecerá ninguna coincidencia ya que el registro fue eliminado.

Validación #1: Todos los campos en el formulario son obligatorios, de lo contrario al crear o editar un registro y efectuar la acción de guardar se mostrará en mensaje en una vista flotante que los campos son obligatorios.

validación: EL campo descripción categorías de tema de ayuda permite letras y caracteres alfanuméricos, cuenta con un mínimo y máximo de grafías permitidas.

RFMLC4. Al eliminar el registro de categorías de temas de ayuda el sistema verifica que no se presenten dependencias para evitar la eliminación en cascada. En el caso de un registro este dependiendo de otro se mostrará el mensaje "El registro tiene dependencia con temas de ayuda".

RFMLC5. Búsqueda de registros de categorías temas de ayuda, el usuario administrador inicia sesión en el sistema se carga la vista inicial del Dashboard accede al menú logística clic en temas de ayuda, clic en lista de categorías temas de ayuda se carga la vista de la lista de las categorías temas creados en la parte superior derecha se encuentra el buscador, se ingresa la descripción y se mostraran las coincidencias.

Requisito Funcional Modulo Tipos de Equipos.

RFMTE1. Creación de tipos de equipos, el usuario inicia sesión en el sistema con rol de administrador / Usuario, se accede al menú lateral izquierdo en el módulo de logística clic en tipos de equipos se carga la vista de la lista de tipos de equipos creados en las que se muestra el número de registro, la descripción, las acciones de editar y eliminar; en la parte superior de la lista se localiza el botón "Nuevo Registro" clic sobre él se carga el formulario para crear un tipo de equipo, completa el campo con la descripción y clic en el botón guardar, el registro se guardó correctamente se carga la vista de la lista de los tipos de quipos creados. En el caso de que el usuario requiera verificar que el registro se creó, en parte superior derecha de la lista se localiza el buscador se ingresa la descripción se mostraran las coincidencias comprobando que se almaceno correctamente.

Validación #1: El campo descripción tipo de equipo permite letras y signos alfanumérico, tiene un límite y máximo de caracteres permitidos.

Validación #2: Todos los campos son obligatorios de lo contrario al crear o editar un registro se mostrará el mensaje "Por favor completa los campos obligatorios".

RFMTE2. Editar tipos de equipos, el usuario administrador inicia sesión en el sistema con las credenciales asignadas, se carga la vista inicial Dashboard se accede al menú, logística, clic en tipos de equipos se despliega la vista de los tipos de equipos creados; para identificar el registro a editar el catálogo cuenta con un buscador en la parte superior de la lista, se ingresa la descripción y se mostrara la coincidencia, al final de cada registro se muestra la acción de editar clic sobre el botón.

Al realiza clic sobre el botón editar se carga el formulario de los tipos equipos con los campos a editar, se procede realizar las modificaciones que el usuario requiera y clic sobre el botón guardar cambios, que se encuentra al final del formulario, el registro se editó correctamente. En el caso de que el usuario requiera comprobar que el registro se editó correctamente realiza la búsqueda en lista por medio de la descripción y mostrara el registro editado.

RFMTE3. Eliminar tipos de equipos, el usuario administrador inicia sesión en el sistema con las credenciales asignadas, se carga la vista inicial Dashboard se accede al menú, logística, clic en tipos de equipos se despliega la vista de la lista de los tipos; para identificar el registro a eliminar el catálogo cuenta con un buscador en la parte superior de la lista, se ingresa la descripción y se mostrara las coincidencias, al final de cada registro se muestra la acción de eliminar clic sobre el botón.

Al realiza clic sobre el botón eliminar se despliega una vista flotante con el mensaje "El registro se eliminó correctamente" clic en el botón OK, se carga la vista de lista de los equipos creados. Si el usuario requiere comprobar que los datos se eliminaron, por medio del buscador ingresa la descripción por la cual no aparecerá ninguna coincidencia ya que el registro se eliminó.

RFMTE4. Si el usuario requiere eliminar el registro de tipos de equipos creados el sistema verifica que no se presenten dependencias para evitar la eliminación en cascada. En el caso de que el registro de tipos de equipos este asignado se mostrará el mensaje "El registro tiene dependencia con equipos".

RFMTE5. Búsqueda de registros de equipos creados, el usuario administrador inicia sesión en el sistema se carga la vista inicial del Dashboard accede al menú logística clic en tipos de equipos, se carga la vista de la lista de los tipos de equipos creados en la parte superior derecha se encuentra el buscador, se ingresa la descripción y se mostraran las coincidencias.

Requisito Funcional Modulo Prioridad del Ticket.

RFMPT1. Creación de prioridad de ticket, el usuario inicia sesión en el sistema con rol de administrador / Usuario, accede al menú lateral izquierdo en el módulo de logística clic en prioridad de ticket se carga la vista de la lista de los registros creados, en las que se muestra el número de registro, descripción, color identificador, las acciones de editar y eliminar; en la parte superior de la lista se localiza el botón "Nuevo Registro" clic sobre él, se carga el formulario para crear una prioridad, completa el campo con la descripción, color asignado y clic en el botón guardar, el registro se guardó correctamente se carga la vista de la lista de las prioridades de tickets creadas. En el caso de que el usuario requiera verificar que el registro se creó, en parte superior derecha de la lista se localiza el buscador se ingresa la descripción se mostraran las coincidencias comprobando que se almaceno correctamente.

Validación #1: El campo prioridad de ticket permite letras y signos alfanumérico, tiene un límite y máximo de caracteres permitidos.

Validación #2: Todos los campos son obligatorios de lo contrario al crear o editar un registro se mostrará el mensaje "Por favor completa los campos obligatorios".

Validación #3: El campo color debe contener una lista de colores que se le asignara a la prioridad en dependencia de la urgencia, esto permite que el usuario identifique la prioridad de forma rápida y sencilla.

RFMPT2. Editar prioridad de ticket, el usuario administrador inicia sesión en el sistema con las credenciales asignadas, se carga la vista inicial Dashboard se accede al menú, logística, clic en la prioridad de ticket se despliega la vista de los registros creados; para identificar el contenido a editar, el catálogo cuenta con un buscador en la parte superior de la lista, se ingresa la descripción y se mostrara las coincidencia, al final de cada registro se muestra la acción de editar clic sobre el botón.

Al realiza clic sobre el botón editar se carga el formulario de la prioridad de ticket con los campos a editar, se procede realizar las modificaciones que el usuario requiera y clic sobre el botón guardar cambios, que se encuentra al final del formulario, el registro se editó correctamente. En el caso de que el usuario requiera comprobar que el registro se editó correctamente realiza la búsqueda en lista por medio de la descripción y mostrara el registro editado.

RFMPT3. Eliminar prioridad de ticket, el usuario administrador inicia sesión en el sistema con las credenciales asignadas, se carga la vista inicial Dashboard se accede al menú, logística, clic en prioridad de ticket se despliega la vista de los registros creados; para identificar el contenido a eliminar el catálogo cuenta con un buscador en la parte superior de la lista, se ingresa la descripción y se mostrara las coincidencia, al final de cada registro se muestra la acción de eliminar clic sobre el botón.

Al realiza clic sobre el botón eliminar se despliega una vista flotante con el mensaje "El registro se eliminó correctamente" clic en el botón OK, se carga la vista de lista de la prioridad de ticket. Si el usuario requiere comprobar que los datos se eliminaron, por medio del buscador ingresa la descripción por la cual no aparecerá ninguna coincidencia ya que el registro se eliminó.

RFMPT4. Si el usuario requiere eliminar el registro de prioridad de ticket creadas el sistema verifica que no se presenten dependencias para evitar la eliminación en cascada. En el caso de que el registro de prioridad de ticket este asignado se mostrará el mensaje "El registro tiene dependencia con tickets".

RFMPT5. Búsqueda de registros de prioridad de ticket creados, el usuario administrador inicia sesión en el sistema se carga la vista inicial del Dashboard accede al menú logística clic en petición de ticket, se carga la vista de la lista con los registros creados en la parte superior derecha se encuentra el buscador, se ingresa la descripción y se mostraran las coincidencias.

RFMPT6. El sistema debe generar un código para la prioridad de manera automática este debe de ser único.

Requisito Funcional Modulo Logística Petición

RFMLP1. Creación de petición de ticket, el usuario inicia sesión en el sistema con rol de administrador / Usuario, accede al menú lateral izquierdo en el módulo de logística clic en petición de ticket se carga la vista de la lista de los registros creados en las que se muestra el número de

registro, la descripción, las acciones de editar y eliminar; en la parte superior de la lista se localiza el botón "Nuevo Registro" clic sobre él, se carga el formulario para crear una petición de ticket, completa el campo con la descripción y clic en el botón guardar, el registro se guardó correctamente se carga la vista de la lista de las petición de ticket creadas. En el caso de que el usuario requiera verificar que el registro se creó, en parte superior derecha de la lista se localiza el buscador se ingresa la descripción se mostraran las coincidencias comprobando que se almaceno correctamente.

Validación #1: El campo descripción petición de ticket permite letras y signos alfanumérico, tiene un límite y máximo de caracteres permitidos.

Validación #2: Todos los campos son obligatorios de lo contrario al crear o editar un registro se mostrará el mensaje "Por favor completa los campos obligatorios".

RFMLP2. Editar petición de ticket, el usuario administrador inicia sesión en el sistema con las credenciales asignadas, se carga la vista inicial Dashboard se accede al menú, logística, clic en petición de ticket se despliega la vista de los registros creados; para identificar el contenido a editar, el catálogo cuenta con un buscador en la parte superior de la lista, se ingresa la descripción y se mostrara las coincidencias, al final de cada registro se muestra la acción de editar clic sobre el botón.

Al realiza clic sobre el botón editar se carga el formulario de la petición de ticket con los campos a editar, se procede realizar las modificaciones que el usuario requiera y clic sobre el botón guardar cambios, que se encuentra al final del formulario, el registro se editó correctamente. En el caso de que el usuario requiera comprobar que el registro se editó correctamente realiza la búsqueda en lista por medio de la descripción y mostrara el registro editado.

RFMLP3. Eliminar petición de ticket, el usuario administrador inicia sesión en el sistema con las credenciales asignadas, se carga la vista inicial Dashboard se accede al menú, logística, clic en petición de ticket se despliega la vista de los registros creados; para identificar el contenido a eliminar el catálogo cuenta con un buscador en la parte superior de la lista, se ingresa la descripción y se mostrara las coincidencia, al final de cada registro se muestra la acción de eliminar clic sobre el botón.

Al realiza clic sobre el botón eliminar se despliega una vista flotante con el mensaje "El registro se eliminó correctamente" clic en el botón OK, se carga la vista de lista de la petición de ticket. Si el usuario requiere comprobar que los datos se eliminaron, por medio del buscador ingresa la descripción por la cual no aparecerá ninguna coincidencia ya que el registro se eliminó.

RFMLP4. Si el usuario requiere eliminar el registro de petición de ticket creadas el sistema verifica que no se presenten dependencias para evitar la eliminación en cascada. En el caso de que el registro de petición de ticket este asignado se mostrará el mensaje "El registro tiene dependencia con tickets".

RFMLP5. Búsqueda de registros de petición de ticket creados, el usuario administrador inicia sesión en el sistema se carga la vista inicial del Dashboard accede al menú logística clic en petición de ticket, se carga la vista de la lista con los registros creados en la parte superior derecha se encuentra el buscador, se ingresa la descripción y se mostraran las coincidencias.

Requisito Funcional Modulo Logística Estado

RFMLE1. Creación de estado del ticket, el usuario inicia sesión en el sistema con rol de administrador / Usuario, accede al menú lateral izquierdo en el módulo de logística clic en estado de ticket se carga la vista de la lista de los registros creados en las que se muestra el número de registro, la descripción, las acciones de editar y eliminar; en la parte superior de la lista se localiza el botón "Nuevo Registro" clic sobre él, se carga el formulario para crear el estado del ticket, completa el campo con la descripción y clic en el botón guardar, el registro se guardó correctamente se carga la vista de la lista de los estado del ticket creados. En el caso de que el usuario requiera verificar que el registro se creó, en parte superior derecha de la lista se localiza el buscador se ingresa la descripción se mostraran las coincidencias comprobando que se almaceno correctamente.

Validación #1: El campo descripción de estado de ticket permite letras y signos alfanumérico, tiene un límite y máximo de caracteres permitidos.

Validación #2: Todos los campos son obligatorios de lo contrario al crear o editar un registro se mostrará el mensaje "Por favor completa los campos obligatorios".

RFMLE2. Editar estado de ticket, el usuario administrador inicia sesión en el sistema con las credenciales asignadas, se carga la vista inicial Dashboard se accede al menú, logística, clic en

estado de ticket se despliega la vista de los registros creados; para identificar el contenido a editar, el catálogo cuenta con un buscador en la parte superior de la lista, se ingresa la descripción y se mostrara las coincidencias, al final de cada registro se muestra la acción de editar clic sobre el botón.

Al realiza clic sobre el botón editar se carga el formulario de los estados de tickets con los campos a editar, se procede realizar las modificaciones que el usuario requiera y clic sobre el botón guardar cambios, que se encuentra al final del formulario, el registro se editó correctamente. En el caso de que el usuario requiera comprobar que el registro se editó correctamente realiza la búsqueda en lista por medio de la descripción y mostrara el registro editado.

RFMLE3. Eliminar estado de ticket, el usuario administrador inicia sesión en el sistema con las credenciales asignadas , se carga la vista inicial Dashboard se accede al menú, logística, clic en estado de ticket se despliega la vista de los registros creados; para identificar el contenido a eliminar el catálogo cuenta con un buscador en la parte superior de la lista, se ingresa la descripción y se mostrara las coincidencia, al final de cada registro se muestra la acción de eliminar clic sobre el botón.

Al realiza clic sobre el botón eliminar se despliega una vista flotante con el mensaje "El registro se eliminó correctamente" clic en el botón OK, se carga la vista de lista de estado de ticket. Si el usuario requiere comprobar que los datos se eliminaron, por medio del buscador ingresa la descripción, en la que no aparecerá ninguna coincidencia ya que el registro se eliminó.

RFMLE4. Si el usuario requiere eliminar el registro de estado de ticket creadas el sistema verifica que no se presenten dependencias para evitar la eliminación en cascada. En el caso de que el registro de petición de ticket este asignado se mostrará el mensaje "El registro tiene dependencia con tickets".

RFMLE5. Búsqueda de registros de estado de ticket creados, el usuario administrador inicia sesión en el sistema se carga la vista inicial del Dashboard accede al menú logística clic en petición de ticket, se carga la vista de la lista con los registros creados en la parte superior derecha se encuentra el buscador, se ingresa la descripción y se mostraran las coincidencias.

Requisito Funcional Modulo Logística Recepción.

RFMLR1. Creación de recepción del ticket, el usuario inicia sesión en el sistema con rol de administrador / Usuario, accede al menú lateral izquierdo en el módulo de logística clic en recepción de ticket se carga la vista de la lista de los registros creados en las que se muestra el número de registro, descripción, las acciones de editar y eliminar; en la parte superior de la lista se localiza el botón "Nuevo Registro" clic sobre él, se carga el formulario para crear la recepción del ticket, completa el campo con la descripción y clic en el botón guardar, el registro se guardó correctamente se carga la vista de la lista de las recepciones del ticket creados. En el caso de que el usuario requiera verificar que el registro se creó, en parte superior derecha de la lista se localiza el buscador se ingresa la descripción se mostraran las coincidencias comprobando que se almaceno correctamente.

Validación #1: El campo descripción de recepción de ticket permite letras y signos alfanumérico, tiene un límite y máximo de caracteres permitidos.

Validación #2: Todos los campos son obligatorios de lo contrario al crear o editar un registro se mostrará el mensaje "Por favor completa los campos obligatorios".

RFMLR2. Editar recepción de ticket, el usuario administrador inicia sesión en el sistema con las credenciales asignadas, se carga la vista inicial Dashboard se accede al menú, logística, clic en recepción de ticket se despliega la vista de los registros creados; para identificar el contenido a editar, el catálogo cuenta con un buscador en la parte superior de la lista, se ingresa la descripción y se mostrara las coincidencia, al final de cada registro se muestra la acción de editar clic sobre el botón.

Al realiza clic sobre el botón editar se carga el formulario de la recepción de ticket con los campos a editar, se procede realizar las modificaciones que el usuario requiere y clic sobre el botón guardar cambios, que se encuentra al final del formulario, el registro se editó correctamente. En el caso de que el usuario necesite comprobar que el registro se editó correctamente realiza la búsqueda en lista por medio de la descripción y mostrara el registro editado.

RFMLR3. Eliminar recepción de ticket, el usuario administrador inicia sesión en el sistema con las credenciales asignadas, se carga la vista inicial Dashboard se accede al menú, logística, clic en recepción de ticket se despliega la vista de los registros creados; para identificar el contenido a

eliminar el catálogo cuenta con un buscador en la parte superior de la lista, se ingresa la descripción y se mostrara las coincidencia, al final de cada registro se muestra la acción de eliminar clic sobre el botón.

Al realiza clic sobre el botón eliminar se despliega una vista flotante con el mensaje "El registro se eliminó correctamente" clic en el botón OK, se carga la vista de lista de la recepción de ticket. Si el usuario requiere comprobar que los datos se eliminaron, por medio del buscador ingresa la descripción, en el que no aparecerá ninguna coincidencia ya que el registro se eliminó.

RFMLR4. Si el usuario requiere eliminar el registro de recepción de ticket creados el sistema verifica que no se presenten dependencias para evitar la eliminación en cascada. En el caso de que el registro de petición de ticket este asignado se mostrará el mensaje "El registro tiene dependencia con tickets".

RFMLR5. Búsqueda de registros de recepción de ticket creadas, el usuario administrador inicia sesión en el sistema se carga la vista inicial del Dashboard accede al menú logística clic en recepción de ticket, se carga la vista de la lista con los registros creados en la parte superior derecha se encuentra el buscador, se ingresa la descripción y se mostraran las coincidencias.

Requisitos Funcional Modulo Logística Procedencia de Ticked

RFMLPT1. Creación de procedencia del ticket, el usuario inicia sesión en el sistema con rol de administrador / Usuario, accede al menú lateral izquierdo en el módulo de logística clic en procedencia de ticket se carga la vista de la lista de los registros creados en las que se muestra el número de registro, descripción, las acciones de editar y eliminar; en la parte superior de la lista se localiza el botón "Nuevo Registro" clic sobre él, se carga el formulario para crear la procedencia del ticket, completa el campo con la descripción y clic en el botón guardar, el registro se guardó correctamente se carga la vista de la lista de las procedencias de los ticket creados. En el caso de que el usuario requiera verificar que el registro se creó, en parte superior derecha de la lista se localiza el buscador se ingresa la descripción se mostraran las coincidencias comprobando que se almaceno correctamente.

Validación #1: El campo descripción de procedencia del ticket permite letras y signos alfanumérico, tiene un límite y máximo de caracteres permitidos.

Validación #2: Todos los campos son obligatorios de lo contrario al crear o editar un registro se mostrará el mensaje "Por favor completa los campos obligatorios".

RFMLPT2. Editar procedencia del ticket, el usuario administrador inicia sesión en el sistema con las credenciales asignadas, se carga la vista inicial Dashboard se accede al menú, logística, clic en procedencia del ticket se despliega la vista de los registros creados; para identificar el contenido a editar, el catálogo cuenta con un buscador en la parte superior de la lista, se ingresa la descripción y se mostrara las coincidencia, al final de cada registro se muestra la acción de editar clic sobre el botón.

Al realiza clic sobre el botón editar se carga el formulario de la procedencia del ticket con los campos a editar, se procede realizar las modificaciones que el usuario requiere y clic sobre el botón guardar cambios, que se encuentra al final del formulario, el registro se editó correctamente. En el caso de que el usuario necesite comprobar que el registro se editó correctamente realiza la búsqueda en lista por medio de la descripción y mostrara el registro editado.

RFMLPT3. Eliminar procedencia del ticket, el usuario administrador inicia sesión en el sistema con las credenciales asignadas , se carga la vista inicial Dashboard se accede al menú, logística, clic en procedencia del ticket se despliega la vista de los registros creados; para identificar el contenido a eliminar el catálogo cuenta con un buscador en la parte superior de la lista, se ingresa la descripción y se mostrara las coincidencia, al final de cada registro se muestra la acción de eliminar clic sobre el botón.

Al realiza clic sobre el botón eliminar se despliega una vista flotante con el mensaje "El registro se eliminó correctamente" clic en el botón OK, se carga la vista de lista de la procedencia del ticket. Si el usuario requiere comprobar que los datos se eliminaron, por medio del buscador ingresa la descripción, en el que no aparecerá ninguna coincidencia ya que el registro se eliminó.

RFMLPT4. Si el usuario requiere eliminar el registro de procedencia de ticket creados el sistema verifica que no se presenten dependencias para evitar la eliminación en cascada. En el caso de que el registro de procedencia de ticket este asignado se mostrará el mensaje "El registro tiene dependencia con tickets".

RFMLPT5. Búsqueda de registros de procedencias de ticket creados, el usuario administrador inicia sesión en el sistema se carga la vista inicial del Dashboard accede al menú logística clic en

procedencia del ticket, se carga la vista de la lista con los registros creados en la parte superior derecha se encuentra el buscador, se ingresa la descripción y se mostraran las coincidencias.

Requisitos Funcional Modulo Logística de Estado Ticked.

RFMLET1. Creación del estado, el usuario inicia sesión en el sistema con rol de administrador / Usuario, accede al menú lateral izquierdo en el módulo de logística clic en estado, se carga la vista de la lista de los registros creados en las que se muestra el número de registro, descripción, las acciones de editar y eliminar; en la parte superior de la lista se localiza el botón "Nuevo Registro" clic sobre él, se carga el formulario para crear el estado, completa el campo con la descripción y clic en el botón guardar, el registro se guardó correctamente se carga la vista de la lista de los estados creados. En el caso de que el usuario requiera verificar que el registro se creó, en parte superior derecha de la lista se localiza el buscador se ingresa la descripción se mostraran las coincidencias comprobando que se almaceno correctamente.

Validación #1: El campo descripción del estado permite letras y signos alfanumérico, tiene un límite y máximo de caracteres permitidos.

Validación #2: Todos los campos son obligatorios de lo contrario al crear o editar un registro se mostrará el mensaje "Por favor completa los campos obligatorios".

RFMLET2. Editar estado, el usuario administrador inicia sesión en el sistema con las credenciales asignadas, se carga la vista inicial Dashboard se accede al menú, logística, clic en estado se despliega la vista de los registros creados; para identificar el contenido a editar, el catálogo cuenta con un buscador en la parte superior de la lista, se ingresa la descripción y se mostrara las coincidencias, al final de cada registro se muestra la acción de editar clic sobre el botón.

Al realiza clic sobre el botón editar se carga el formulario de los estados con los campos a editar, se procede realizar las modificaciones que el usuario requiere y clic sobre el botón guardar cambios, que se encuentra al final del formulario, el registro se editó correctamente. En el caso de que el usuario requiera comprobar que el registro se editó correctamente realiza la búsqueda en lista por medio de la descripción y mostrara el registro editado.

RFMLET3. Eliminar estado, el usuario administrador inicia sesión en el sistema con las credenciales asignadas, se carga la vista inicial Dashboard se accede al menú, logística, clic en estado se despliega la vista de los registros creados; para identificar el contenido a eliminar el

catálogo cuenta con un buscador en la parte superior de la lista, se ingresa la descripción y se mostrara las coincidencias, al final de cada registro se muestra la acción de eliminar clic sobre el botón.

Al realiza clic sobre el botón eliminar se despliega una vista flotante con el mensaje "El registro se eliminó correctamente" clic en el botón OK, se carga la vista de lista de los estados. Si el usuario requiere comprobar que los datos se eliminaron, por medio del buscador ingresa la descripción, en el que no aparecerá ninguna coincidencia ya que el registro se eliminó.

RFMLET4. Si el usuario requiere eliminar el registro del estado creado el sistema verifica que no se presenten dependencias para evitar la eliminación en cascada. En el caso de que el registro del estado este asignado se mostrará el mensaje "El registro tiene dependencia con técnicos o usuarios".

RFMLET5. Búsqueda de registros del estado creado, el usuario administrador inicia sesión en el sistema se carga la vista inicial del Dashboard accede al menú logística clic en estados, se carga la vista de la lista con los registros creados en la parte superior derecha se encuentra el buscador, se ingresa la descripción y se mostraran las coincidencias.

Requisitos Funcional Modulo Logística Rol usuario

RFMLRU1. Creación del rol, el usuario inicia sesión en el sistema con rol de administrador / Usuario, accede al menú lateral izquierdo en el módulo de logística clic en rol, se carga la vista de la lista de los registros creados en las que se muestra el número de registro, descripción, las acciones de editar y eliminar; en la parte superior de la lista se localiza el botón "Nuevo Registro" clic sobre él, se carga el formulario para crear el rol, completa el campo con la descripción y clic en el botón guardar, el registro se guardó correctamente se carga la vista de la lista de los roles creados. En el caso de que el usuario requiera verificar que el registro se creó, en parte superior derecha de la lista se localiza el buscador se ingresa la descripción se mostraran las coincidencias comprobando que se almaceno correctamente.

Validación #1: El campo descripción del rol permite letras y signos alfanumérico, tiene un límite y máximo de caracteres permitidos.

Validación #2: Todos los campos son obligatorios de lo contrario al crear o editar un registro se mostrará el mensaje "Por favor completa los campos obligatorios".

RFMLRU2. Editar rol, el usuario administrador inicia sesión en el sistema con las credenciales asignadas, se carga la vista inicial Dashboard se accede al menú, logística, clic en rol se despliega la vista de los registros creados; para identificar el contenido a editar, el catálogo cuenta con un buscador en la parte superior de la lista, se ingresa la descripción y se mostrara las coincidencias, al final de cada registro se muestra la acción de editar clic sobre el botón.

Al realiza clic sobre el botón editar se carga el formulario del rol con los campos a editar, se procede realizar las modificaciones que el usuario requiere y clic sobre el botón guardar cambios, que se encuentra al final del formulario, el registro se editó correctamente. En el caso de que el usuario requiera comprobar que el registro se editó correctamente realiza la búsqueda en lista por medio de la descripción y mostrara el registro editado.

RFMLRU3. Eliminar rol, el usuario administrador inicia sesión en el sistema con las credenciales asignadas, se carga la vista inicial Dashboard se accede al menú, logística, clic en rol se despliega la vista de los registros creados; para identificar el contenido a eliminar el catálogo cuenta con un buscador en la parte superior de la lista, se ingresa la descripción y se mostrara las coincidencias, al final de cada registro se muestra la acción de eliminar clic sobre el botón.

Al realiza clic sobre el botón eliminar se despliega una vista flotante con el mensaje "El registro se eliminó correctamente" clic en el botón OK, se carga la vista de lista de los roles. Si el usuario requiere comprobar que los datos se eliminaron, por medio del buscador ingresa la descripción, en el que no aparecerá ninguna coincidencia ya que el registro se eliminó.

RFMLRU4. Si el usuario requiere eliminar el registro del rol creado el sistema verifica que no se presenten dependencias para evitar la eliminación en cascada. En el caso de que el registro del rol este asignado se mostrará el mensaje "El registro tiene dependencia con usuarios".

RFMLRU5. Búsqueda de registros del rol creado, el usuario administrador inicia sesión en el sistema se carga la vista inicial del Dashboard accede al menú logística clic en rol, se carga la vista de la lista con los registros creados en la parte superior derecha se encuentra el buscador, se ingresa la descripción y se mostraran las coincidencias.

Requisitos No funcionales del sistema de Registro y Gestión de Tickets para el SIUDT.

RNF1. El diseño del sistema web de registro y gestión de Tickets para el SIUDT es adaptable a diferentes dispositivos móviles, tabletas y computadores contando con una estructura responsiva.

RNF2. El diseño de la vista inicial del sistema de inicio de sesión debe de mostrar: nombre del área a la que pertenece (Sistema de información universitaria y desarrollo tecnológico, SIUDT), nombre del sistema (Sistema de administración y gestión de tickets), nombre de institución y logo (Universidad Nacional Autónoma de Nicaragua UNAN – Managua).

RNF3. El inicio de sesión estará dividido en dos partes al lado izquierdo la información del sistema contenida en una imagen de fondo que se adecua a institución y del lado derecho el formulario para iniciar sesión.

RNF4. El estilo y diseño del sistema web está basado en una estructura sencilla, dinámica y moderna basada en los sistemas existentes en la UNAN y el SIUDT.

RNF5. El diseño de los cántalos con sus formularios son dinámico, interpretativos y fácil de manipular.

RNF6. La fuente de letra y escritura utilizada en el desarrollo del sistema en cada catalogo y apartado es sencilla, de fácil lectura y comprensión para los usuarios.

RNF7. Todos los campos de los formularios contienen una descripción interpretativa de fácil comprensión.

RNF8. Los campos de los formularios en su mayoría están representados mediante simbología para mejorar la interpretación de los usuarios al momento de cargar el contenido.

RNF9. Los campos de los formularios están ordenados de tal forma que se le facilite al usuario completarlo incluyendo los combos de las listas.

RNF10. En el Dashboard se presentan en la parte superior los tres estados de los Tickets con la cantidad que se gestionaron durante el día: generados, atendidos y resulto; cada uno debe estar representado simbología y un color asignado.

RNF11. El contenido dentro del Dashboard (los tickets se gestionan en el sistema y las gráficas estadísticas que muestran el resultado resumido del control y gestión de los tickets) esta ordenado de tal forma que el usuario lo interprete de manera rápida y eficiente para generar resultados en los reportes.

RNF12. Los gráficos estadísticos mostrados en el Dashboard son llamativos, dinámicos y de fácil compresión para él usuario.

RNF13. El sistema está desarrollado baja el leguaje C#.

RNF14. El sistema tiene como gestor de base de datos SQL Server.

RNF15. El ID es Visual Studios.

RNF16. Acceder al menú lateral izquierdo, en la parte superior izquierda del sistema se muestra el texto "Usuario" a su lado el botón representado por un icono al realizar clic sobre él se mostrará el menú y para ocultar el menú clic sobre icono de nuevo.

RNF17. El sistema web en creación y gestión de tickets se diseñó el menú lateral ubicada del lado izquierdo con un contenido intuitivo y dinámico el cual evita realizar varios clics para llegar a la operación, se muestran las opciones disponibles por rol de usuario. El menú lateral izquierdo contiene en parte superior nombre del área (SIUDT), nombre de la institución y logotipo (UNAN – Managua).

RNF18. Desde el menú lateral izquierdo se gestionan todos los procesos del sistema.

RNF19. El menú lateral izquierdo está dividido en 3 módulos Gestión, administración y logística. Estos 3 se dividen en Gestión (Dashboard y gestión de Tickets), Administración (Usuarios, técnicos y equipos) Logística (Temas de ayuda, Estados, Roles, Procedencia, prioridad y tipos de equipos).

RNF20. El contenido de menú lateral izquierdo está representado mediante simbología y texto que indican de forma precisa el proceso que ejecuta con los colores que se adecuan a la institución UNAN – Managua y el SIUDT.

RNF21. El menú lateral izquierdo está estructurado de la siguiente forma.

RNF22. Los botones de las acciones en los catálogos deben estar representado mediante simbología y asignado un color; el color verde es representa editar, el rojo eliminar, el azul agregar un nuevo registro.

RNF23. El usuario al iniciar sesión se mostrar como encabezado de página en la parte superior derecha el nombre completo del usuario registrado en conjunto con la imagen.

RNF23. El pie de página del sistema web deberá contener el nombre de la institución y departamento para el que fue desarrollado "Universidad Nacional Autónoma de Nicaragua UNAN – Managua SIUDT".

10.2.5 Cuadro de Requisitos Funcióneles de la metodología UWE

Tabla 16 Requisito Funcional Modulo Logística Categoría de Temas de Ayuda

Código de requisito:	RFMLC1.	RFMLC1.					
Nombre del	Creación de te	mas	ayuda.				
requisito:							
Objetivo:	El sistema pe	El sistema permite la creación de temas de ayuda para los					
	Tickets.	Tickets.					
Tipo:	Restricción.			Requ	iisito.		X
Fuente del requisito:	Usuario final /	Usuario final / Administrador.					
Propietario del	Alta /	v	Media	/		Baja /	
requisito:	esencial.	х	deseado.			Opcional.	
Descripción del	Crear temas de ayuda, el usuario administrador inicia sesión en						
requisito:	el sistema con sus credenciales, se carga la vista inicial						
	Dashboard se accede al menú, logística, temas de ayuda clic en						
	temas de ayud	a se	despliega l	a vista	a de la	a lista de los t	emas de
	ayuda creados	; en	la parte su	perior	de la	lista clic en	el botón
	nuevo registr	o, s	e carga e	el for	mular	io con los	campos
	descripción de	el te	ma de ayu	ıda y	el co	ombo con la	lista de
	categorías; se o	comp	oletan los ca	ampos	corre	spondiente y c	lic en el
	botón guardar,	, se a	lmacena el	nuevo	o regis	stro y se carga	la vista
	de la lista de te	emas	de ayuda c	reados	8.		
	En el caso de que el usuario desea verificar que la categoría de						
	tema de ayuda se creó, se hace uso de buscador ingresando la						
	descripción er	ı la	que se mo	strara	la co	oincidencia de	l nuevo
	registro creado).					
Atributos:	Campos: IDTe	ema,	IDCaterogi	a, Des	cripci	ón tema de ay	uda.

Pruebas	у	• Sometido a pruebas de testeo.
validaciones.		• Validación: Todos los campos en el formulario sor obligatorios, de lo contrario al crear o editar un registro y efectuar la acción de guardar se mostrará en mensaje er
		una vista flotante que los campos son obligatorios.
		 Validación: EL campo descripción del tema de ayuda permite letras y caracteres alfanuméricos, cuenta con ur mínimo y máximo de grafías permitidas.

Tabla 17 Requisito Funcional Modulo Logística Categoría de Temas de Ayuda

Código de requisito:	RFMLC2.	RFMLC2.					
Nombre del	Editar de tema	ıs ayı	ıda.				
requisito:							
Objetivo:	El sistema per	El sistema permite editar temas de ayuda para los Tickets.					s.
Tipo:	Restricción.	Restricción. Requisito.				Х	
Fuente del requisito:	Usuario final /	Usuario final / Administrador.					
Propietario del	Alta /	v	Media	/		Baja /	
requisito:	esencial.	Δ	deseado.			Opcional.	
Descripción del	Editar temas d	le ayı	uda, el usua	rio ad	lminis	trador inicia se	esión en
requisito:	el sistema co	el sistema con sus credenciales, se carga la vista inicial					
	Dashboard se	acce	de al menú,	logís	tica, t	emas de ayuda	clic en
	temas de ayud	la se	despliega l	a vista	a de la	a lista de los te	emas de
	ayuda creados	s; pa	ra identific	ar el	tema	de ayuda a e	ditar el
	catálogo cuen	ta co	n un buscad	lor en	la pai	rte superior de	la lista,
	se ingresa la d	lescri	pción y se	mostra	ara las	s coincidencia,	al final
	de cada regist	tro se	e muestran	la ac	ción d	le editar clic s	sobre el
	botón.						
	Al realiza clic	c sob	re el botón	edita	r se c	arga el formul	lario de
	temas de ayuda con los campos a editar, se procede realizar las						
	modificaciones que el usuario requiera y clic sobre el botón						
	guardar camb	guardar cambios que se encuentra al final del formulario, el					
	registro se ed	itó c	orrectamen	te. En	el ca	aso de que el	usuario
	desee comprol	bar q	ue el registr	o se e	ditó co	orrectamente re	ealiza la

	búsqueda en lista por medio de la descripción y mostrara el registro editado.
Atributos:	Campos: IDTema, IDCaterogia, Descripción tema de ayuda.
Pruebas y validaciones.	 Sometido a pruebas de testeo. Validación: Todos los campos en el formulario son obligatorios, de lo contrario al crear o editar un registro y efectuar la acción de guardar se mostrará en mensaje en una vista flotante que los campos son obligatorios.
	• Validación: EL campo descripción del tema de ayuda permite letras y caracteres alfanuméricos, cuenta con un mínimo y máximo de grafías permitidas.

Tabla 18 Requisito Funcional Modulo Logística Categoría Tema de Ayuda

Código de requisito:	RFMLC3.	RFMLC3.					
Nombre del	Eliminar de ter	Eliminar de temas ayuda.					
requisito:							
Objetivo:	El sistema permite la eliminación de temas de ayuda para los						
	Tickets.	Tickets.					
Tipo:	Restricción.	estricción. Requisito.				X	
Fuente del requisito:	Usuario final /	Usuario final / Administrador.					
Propietario del	Alta /	x	Media	/		Baja /	
requisito:	esencial.	Λ	deseado.			Opcional.	
Descripción del	Eliminar temas	s de	ayuda, el u	suario	admi	nistrador inicia	a sesión
requisito:	en el sistema	con	sus creder	nciale	s, se	carga la vista	inicial
	Dashboard se a	acced	de al menú,	, logís	tica, t	emas de ayuda	a clic en
	temas de ayuda se despliega la vista de la lista de los temas de						
	ayuda creados; para identificar el tema de ayuda a eliminar el						
	catálogo cuenta	a coi	n un buscad	lor en	la pai	te superior de	la lista,
	se ingresa la de	escri	pción y se	mostra	ara las	coincidencia,	al final

	de cada registro se muestran la acción de eliminar clic sobre el							
	botón.							
	Al realiza clic sobre el botón eliminar se despliega una vista							
	lotante con el mensaje "El registro se eliminó correctamente"							
	clic en el botón OK, se carga la vista de lista de los temas de							
	ayuda creados. Si el usuario desea comprobar que el registro se							
	eliminó, por medio del buscador ingresa la descripción por la							
	cual no aparecerá ninguna coincidencia ya que el registro fue							
	eliminado.							
Atributos:	Campos: IDTema, IDCaterogia, Descripción tema de ayuda.							
Pruebas y	• Sometido a pruebas de testeo.							
validaciones.	 Valida la dependencia entre los catálogos para evitar la eliminación en cascada. 							

Tabla 19 Requisito Funcional Modulo Logística Categoría Tema de Ayuda

Código de requisito:	RFMLC4.	RFMLC4.				
Nombre del	Lista de combo cate	egoría de ag	yuda.			
requisito:						
Objetivo:	El sistema contiene el combo de lista de categoría de temas de					
	ayuda.					
Tipo:	Restricción.	estricción. Requisito.				Х
Fuente del requisito:	Usuario final / Administrador.					
Propietario del	Alta /	Media	/		Baja /	
requisito:	esencial.	deseado.			Opcional.	
Descripción del	En el formulario d	e temas de	ayud	a en e	el campo categ	goría de
requisito:	tema de ayuda, al	realizar clio	c sobr	e él s	e despliega la	lista de
	categorías que tier	ne un límit	e de 1	registr	o a mostrar, 1	también
	cuenta con un buscador dentro de la lista se ingresa el contenido					
	a buscar y se mostrara las coincidencias clic sobre el registro y					
	se completara el ca	mpo.				
Atributos:	Campos: Categoría	del tema d	e ayuc	la.		

Pruebas	у	• Sometido a pruebas de testeo.
validaciones.		

Tabla 20 Requisito Funcional Modulo Logística Categoría Tema de Ayuda

Código de requisito:	RFMLC5	RFMLC5					
Nombre del	Búsqueda de temas de ayuda.	Búsqueda de temas de ayuda.					
requisito:							
Objetivo:	El sistema permite la búsqueda de temas de ayu	ıda para los					
	Tickets.						
Tipo:	Restricción. Requisito. x						
Fuente del requisito:	Usuario final / Administrador.						
Propietario del	Alta / Media / Baja	/					
requisito:	esencial. A deseado. Opciona	1.					
Descripción del	Búsqueda de registros de temas de ayuda,	Búsqueda de registros de temas de ayuda, el usuario					
requisito:	administrador inicia sesión en el sistema se carga la	administrador inicia sesión en el sistema se carga la vista inicial					
	del Dashboard accede al menú logística clic en tema	as de ayuda,					
	clic en lista de temas de ayuda se carga la vista de la	a lista de los					
	temas creados en la parte superior derecha se e	encuentra el					
	buscador, se ingresa la descripción y se mostraran las						
	coincidencias.						
Atributos:	Búsqueda por la descripción del tema de ayuda.						
Pruebas y	• Sometido a pruebas de testeo.						
validaciones.							

Tabla 21 Requisito Funcional Modulo Logística Categoría Tema de Ayuda

Código de requisito: RFMLC6.

Nombre de	Creación de c	Creación de categoría de temas de ayuda.					
requisito:							
Objetivo:	El sistema per	rmite	la creación	de c	ategoi	rías para los te	emas de
	ayuda.						
Tipo:	Restricción.			Requ	iisito.		Х
Fuente del requisito	: Usuario final	/ Adr	ninistrador.				1
Propietario de	I Alta /	х	Media	/		Baja /	
requisito:	esencial.		deseado.			Opcional.	
Descripción de	Crear categor	ías d	e temas de	ayud	a, el	usuario admin	istrador
requisito:	inicia sesión e	inicia sesión en el sistema con sus credenciales, se carga la vista					la vista
	inicial Dashbo	inicial Dashboard se accede al menú, logística, temas de ayuda					
	clic en temas	clic en temas de ayuda, clic categorías de temas de ayuda se					
	despliega la v	despliega la vista de la lista de las categorías de temas de ayuda					
	creadas; en la	creadas; en la parte superior de la lista clic en el botón nuevo					
	registro, se ca	irga e	el formulario	o con	el car	mpo descripció	ón de la
	categoría; se	comp	oletan el car	npo c	orres	pondiente y cl	ic en el
	botón guardar	, se a	lmacena el	nuevo	o regis	stro y se carga	la vista
	de la lista de l	as ca	tegorías de t	emas	de ay	uda creadas.	
	En el caso de	que	el usuario d	esea v	verific	ar que la categ	goría de
	tema de ayud	a se	creó, se hac	e uso	de b	uscador ingres	ando la
	descripción e	n la	que se mos	strara	la co	oincidencia del	l nuevo
	registro cread	0.					
Atributos:	IDCategoriaT	ema,	Descripciór	n cate	goría.		
Pruebas	• Somet	• Sometido a pruebas de testeo.					
validaciones.	• Valida obliga efectua	ación torios ar la	: Todos lo s, de lo conti acción de gi	s can rario a uardai	npos al crea r se m	en el formula r o editar un re lostrará en mer	rio son gistro y nsaje en
	una vi	sta fl	otante que lo	os can	npos s	on obligatorio	s.
	• valida ayuda con un	cion: perm mín:	EL campo nite letras y imo y máxir	descri carac no de	ipción teres grafía	alfanuméricos, as permitidas.	tema de , cuenta

Código de requisito:	RFMLC7.	RFMLC7.					
Nombre del	Editar categoría	s de	e temas de a	ayuda.			
requisito:							
Objetivo:	El sistema pern	nite	la edición	de ca	ategor	rías para los	temas de
	ayuda.	ayuda.					
Tipo:	Restricción.			Requ	iisito.		X
Fuente del requisito:	Usuario final / A	Jsuario final / Administrador.					
Propietario del	Alta / x	ĸ	Media	/		Baja	/
requisito:	esencial.		deseado.			Opcional.	
Descripción del	Editar categoría	ıs d	e temas de	ayud	a, el	usuario adm	inistrador
requisito:	inicia sesión en	inicia sesión en el sistema con sus credenciales, se carga la vista					
	inicial Dashboar	inicial Dashboard se accede al menú, logística, temas de ayuda,					
	clic en categoría	clic en categorías de temas de ayuda se despliega la vista de la					
	lista de las categ	lista de las categorías de temas de ayuda creadas; para identificar					
	la categoría a editar el catálogo cuenta con un buscador en la						
	parte superior de	parte superior de la lista, se ingresa la descripción y se mostrara					
	las coincidencia	ı, al	final de ca	ıda reş	gistro	se muestran	la acción
	de editar clic sol	bre	el botón.				
	Al realiza clic se	obr	e el botón e	ditar s	se car	ga el formula	rio de las
	categorías de ter	mas	de ayuda c	on los	camp	oos a editar, s	e procede
	realizar las mod	ific	aciones que	e el us	uario	requiera y cli	c sobre el
	botón guardar c	aml	bios que se	encue	entra a	al final del fo	ormulario,
	el registro se ed	litó	correctame	ente. E	En el o	caso de que o	el usuario
	desee comprobar que el registro se editó correctamente realiza la						
	búsqueda en lista por medio de la descripción y mostrara el						
	registro editado.	•					
Atributos:	IDCategoriaTen	na,	Descripció	n cate	goría.		
Pruebas y	• Sometide	o a	pruebas de	testeo).		
validaciones.	Validaci obligator	ión rios	Todos lo , de lo cont	os can rario a	npos al crea	en el formu r o editar un	lario son registro y

Tabla 22 Requisito Funcional Modulo Logística Categoría Tema de Ayuda

•	efectuar la acción de guardar se mostrará en mensaje en una vista flotante que los campos son obligatorios. validación: EL campo descripción categorías de tema de
	ayuda permite letras y caracteres alfanuméricos, cuenta con un mínimo y máximo de grafías permitidas.

Tabla 23 Requisito Funcional Modulo Administración de Equipos	
---	--

Código de requisito:	RFMAE1.	RFMAE1.					
Nombre del	Acceso para c	rear u	un nuevo eq	uipo.			
requisito:							
Objetivo:	Proceso para a	acced	er para crea	r un n	uevo	equipo.	
Tipo:	Restricción.			Requ	iisito.		Х
Fuente del requisito:	Usuario final /	Adr	ninistrador.				
Propietario del	Alta /	Х	Media	/		Baja /	
requisito:	esencial.	deseado. Opcional.					
Descripción del	Proceso para c	Proceso para crear un nuevo equipo, acceder al sistema se carga					
requisito:	la vista de re	gistro	o de iniciar	sesic	ón se	ingresas los	datos el
	código de usua	ario,	contraseña y	y rol,	clic er	n el botón aute	ntificar,
	se carga la vist	ta ini	cial el Dashl	board	. Por r	nedio del men	ú lateral
	izquierdo adn	ninist	tración clic	en e	equipo	s se revelan	las dos
	opciones dent	ro su	bmenú lista	r equi	pos y	añadir equipo	s, por la
	que se puede a	acced	er al formul	lario p	oara cr	ear el equipo.	
Atributos:	Usuario, contr	Usuario, contraseña y rol.					
Pruebas y	• Somet	ido a	pruebas de	testeo).		
validaciones.	• El usu	ario oder :	debe tener (acceder a lag	el rol s opci	de us ones o	suario / admin le equipos	istrador
	para po	Juer	r acceder a las opciones de equipos.				

Tabla 24 Requisito Funcional Modulo Administración de Equipos

Código de requisito: RFMAE2.

Nombre del	Creación de u	Creación de un nuevo equipo por medio de la lista de equipos						
requisito:	creados.							
Objetivo:	A través de la	ı lista	de equipo	s regis	strados	s se accede pa	ra crear	
	un nuevo equi	po.						
Tipo:	Restricción.			Requ	iisito.		X	
Fuente del requisito:	Usuario final	/ Adr	ninistrador.					
Propietario del	Alta /	X	Media	/		Baja /		
requisito:	esencial.		deseado.			Opcional.		
Descripción del	Se accede al	menú	lateral, ad	minist	raciór	clic en equip	oos, clic	
requisito:	listar equipos	se ca	rga la vista	con la	lista d	e equipos crea	dos; los	
	datos que se n	datos que se muestran son el número de registro, imagen, código						
	inventario, tip	inventario, tipo, modelo, las opciones de gestión de editar y						
	eliminar. En p	eliminar. En parte superior derecha de la lista se localiza el botón						
	agregar nuevo	agregar nuevo registro clic sobre él, se carga el formulario para						
	crear un nuevo	o equ	ipo los cam	pos a	compl	etar son la ima	agen del	
	equipo, códig	o equ	iipo, código	o inve	ntario	, tipo de equij	po en el	
	que se despli	ega 1	una lista, n	nodelo	o, mar	rca y descripc	ción; Al	
	ingresar los ca	ampo	s correctan	nente s	se pro	cede a realiza	clic en	
	el botón guard	dar re	egistro que	se enc	cuentra	a en parte infe	erior del	
	formulario, lo	s date	os se guarda	an cor	rectam	nente, se carga	la vista	
	de los equipos	s regi	strados. En	el cas	o de q	ue el usuario	requiera	
	verificar que	el reg	gistro se al	macen	o cori	ectamente po	r medio	
	del buscador	de la	a lista se in	nserta	el có	digo del equi	po y se	
	desplegaran	las d	coincidenci	as co	mprol	bado que los	s datos	
	guardaron.	guardaron.						
Atributos:	IDEQUIPO, O	Códig	o inventario	o, IDT	ipoEq	uipo, Modelo	Marca,	
	Descripción e	quipo	, Imagen.					
Pruebas y	• Somet	ido a	pruebas de	testec).			
validaciones.	• El usu para p	ario oder a	debe tener acceder a la	el rol is opci	de us ones c	uario / admin le equipos.	istrador	

	 Validación: Todos los campos del formulario son obligatorio al crear y editar equipos, de lo contrario al guarda el registro sin completar algún campo se mostrará el mensaje en una vista flotante "Por favor completar los campos obligatorios". En el caso de la imagen no es obligatoria siendo opcional. Validación: Los campo modelo, marca y descripción
	y máximo de caracteres.
	• Validación: El código del equipo es auto generado por el sistema el cual debe ser único por cada equipo registrado, el código asignado solo es visible al nivel de base de datos
	 Validación: El campo código inventario debe ser único por cada registro de equipo, de lo contrario al realizar clic en guardar se mostrará un mensaje en una vista flotante "El código de inventario ya se encuentra en uso por favor verificar", clic en el botón Ok del mensaje y se procede a ingresar un nuevo código, realizar clic en guardar el registro la operación se realizó correctamente se carga la vista de la lista de los equipos creados
	 Validación: El campo tipo de quipos creatos. Validación: El campo tipo de quipo, al realizar clic sobre él se despliega una lista con los tipos de quipos registrados, esta lista tiene un límite a mostrar 5 elementos; dentro de la lista cuenta con un buscador
	donde se ingresa la descripción del tipo de equipo y se carga las coincidencias encontradas, al realizar clic sobre una de las opciones se completa el campo.

Código de requisito:	RFMAE3.							
Nombre del	Creación del r	Creación del registro de equipos.						
requisito:								
Objetivo:	Creación de re	Creación de registro de equipos accediendo de forma directa al						
	formulario.	formulario.						
Tipo:	Restricción. Requ			Requi	isito.			X
Fuente del requisito:	Usuario final / Administrador.							
Propietario del	Alta /	X	Media	/		Baja	/	
requisito:	esencial.		deseado.			Opcional.		

Tabla 25 Requisito Funcional Modulo Administración de Equipos

Descripción del	En el menú lateral izquierdo administración clic en equipos, clic							
requisito:	agregar equipos se carga el formulario para crear un nuevo uipo, los campos a completar son la imagen del equipo, código uipo, código inventario, tipo de equipo en el que se despliega							
	equipo, los campos a completar son la imagen del equipo, código							
	equipo, código inventario, tipo de equipo en el que se despliega							
	una lista, modelo, marca y descripción, se ingresan los campos							
	correctamente clic en guardar, el registro se guardó							
	correctamente se carga la vista de la lista de los equipos creados.							
	En el caso de que el usuario requiera verificar que el registro se							
	almaceno correctamente por medio del buscador de la lista se							
	inserta el código del equipo y se desplegaran las coincidencias							
	omprobado que los datos guardaron.							
Atributos:	IDEQUIPO, Código inventario, IDTipoEquipo, Modelo, Marca,							
	Descripción equipo, Imagen.							
Pruebas y validaciones.	 Sometido a pruebas de testeo. El usuario debe tener el rol de usuario / administrador para poder acceder a las opciones de equipos. Validación: Todos los campos del formulario son obligatorio al crear y editar equipos, de lo contrario al guarda el registro sin completar algún campo se mostrará el mensaje en una vista flotante "Por favor completar los campos obligatorios". En el caso de la imagen no es obligatoria siendo opcional. Validación: Los campo modelo, marca y descripción permite letras y caracteres alfanuméricos, con un mínimo y máximo de caracteres. Validación: El código del equipo es auto generado por el sistema el cual debe ser único por cada equipo registrado, el código asignado solo es visible al nivel de base de datos. Validación: El campo código inventario al realizar clic en guardar se mostrará un mensaje en una vista flotante "El código de inventario ya se encuentra en uso por favor verificar", clic en el botón Ok del mensaje y se procede a ingresar un nuevo código, realizar clic en guardar el registro la operación se realizó correctamente se carga la vista de la lista de los equipos creados. 							

registrados, esta lista tiene un límite a mostrar 5
elementos; dentro de la lista cuenta con un buscador
donde se ingresa la descripción del tipo de equipo y se
carga las coincidencias encontradas, al realizar clic sobre
una de las opciones se completa el campo.

	Tabla 26 Requisi	to Funcional	Modulo	Administración	de	Equipos
--	------------------	--------------	--------	----------------	----	---------

Código de requisito:	RFMAE4.	RFMAE4.					
Nombre del	Editar los regi	stros	de un equi	po.			
requisito:							
Objetivo:	Permite editar	los r	egistros de	los eq	uipo i	ngresados.	
Tipo:	Restricción.			Requ	uisito.		X
Fuente del requisito:	Usuario final /	/ Adn	ninistrador.				I
Propietario del	Alta /	х	Media	/		Baja /	
requisito:	esencial.		deseado.			Opcional.	
Descripción del	Editar equipo	s, el	usuario a	dmini	strado	r inicia sesió	n en el
requisito:	sistema con la	sistema con las credenciales asignadas, se carga la vista inicial					
	Dashboard se accede al menú, administración, clic en equipos,						
	clic en lista de equipos se despliega la vista de los equipos						
	creados; para i	denti	ificar el equ	ipo a	editar	el catálogo cue	enta con
	un buscador	en la	a parte suj	perior	de la	a lista, se ing	gresa la
	descripción y	se n	nostrara la	s coir	cidenc	cias, al final o	de cada
	registro se mu	estra	n la acción	de edi	tar cli	c sobre el botó	ón.
	Al realiza clic	sob	re el botón	edita	r se c	arga el formu	lario de
	equipos con	los	campos a	edita	r, se	procede reali	izar las
	modificacione	s qu	e el usuari	o req	uiera y	y clic sobre e	el botón
	guardar camb	guardar cambios, que se encuentra al final del formulario, el					
	registro se editó correctamente. En el caso de que el usuario						
	desee comprol	desee comprobar que el registro se editó correctamente realiza la					ealiza la
	búsqueda en li	ista p	or medio de	el cód	igo de	l equipo y mos	strara el
	registro editad	0.					

Atributos:	IDEQUIPO, Código inventario, IDTipoEquipo, Modelo, Marca,						
	Descripción equipo, Imagen.						
Atributos: Pruebas y validaciones.	 IDEQUIPO, Código inventario, IDTipoEquipo, Modelo, Marca, Descripción equipo, Imagen. Sometido a pruebas de testeo. El usuario debe tener el rol de usuario / administrador para poder acceder a las opciones de equipos. Validación: Todos los campos del formulario son obligatorio al crear y editar equipos, de lo contrario al guarda el registro sin completar algún campo se mostrará el mensaje en una vista flotante "Por favor completar los campos obligatorios". En el caso de la imagen no es obligatoria siendo opcional. Validación: Los campo modelo, marca y descripción permite letras y caracteres alfanuméricos, con un mínimo y máximo de caracteres. Validación: El código del equipo es auto generado por el sistema el cual debe ser único por cada equipo registrado, el código asignado solo es visible al nivel de base de datos. Validación: El campo código inventario debe ser único por cada registro de equipo, de lo contrario al realizar clic en guardar se mostrará un mensaje en una vista flotante "El código de inventario ya se encuentra en uso por favor verificar", clic en el botón Ok del mensaje y se procede a ingresar un nuevo código, realizar clic en guardar el registro la operación se realizó correctamente se carga la vista de la lista de los equipos creados. 						
	 Vista de la lista de los equipos creados. Validación: El campo tipo de quipo, al realizar clic sobre él se despliega una lista con los tipos de quipos 						
	registrados, esta lista tiene un límite a mostrar 5 elementos; dentro de la lista cuenta con un buscador donde se ingresa la descripción del tipo de equipo y se carga las coincidencias encontradas, al realizar clic sobre una de las opciones se completa el campo.						

Tabla 27 Requisito	Funcional	Modulo	Administración	de	Equipos
1					1 1

Código de requisito:	RFMAE5.						
Nombre del	Eliminar los registros de los equipos ingresados.						
requisito:							
Objetivo:	Permite eliminar lo	Permite eliminar los registros de los equipos.					
Tipo:	Restricción.		Requisito.		Х		

Fuente del requisito:	Usuario final /	Usuario final / Administrador.								
Propietario del	Alta /	lta / x Media / Baja /								
requisito:	esencial.		deseado.		Opcional.					
Descripción del	Eliminar equi	pos,	el usuario admin	istrad	or inicia sesió	ón en el				
requisito:	sistema con la	s cre	denciales asignad	las , s	e carga la vist	a inicial				
	Dashboard se	acce	de al menú, adm	inistra	ación, equipos	clic en				
	lista de equipo	s se o	despliega la vista	de los	equipos cread	os; para				
	identificar el	regis	stro a eliminar o	el cat	álogo cuenta	con un				
	buscador en la	parte	e superior de la lis	sta, se	ingresa la dese	cripción				
	y se mostrara las coincidencia, al final de cada registro se									
	muestran la acción de eliminar clic sobre el botón.									
	Al realiza clio	c sob	ore el botón elim	inar s	e despliega u	na vista				
	flotante con e	l mei	nsaje "El registro	o se el	iminó correcta	amente"				
	clic en el bot	ón O	K, se carga la v	ista d	e lista de los	equipos				
	creados. Si e	el us	uario desea cor	nprob	ar que los d	atos se				
	eliminaron, po	or me	dio del buscador	ingres	a el código de	l equipo				
	por la cual no	apar	ecerá ninguna coi	incide	ncia ya que el	registro				
	fue eliminado.									
Atributos:	IDEQUIPO, C	Códig	o inventario, IDT	ipoEq	uipo, Modelo,	Marca,				
	Descripción e	quipo	, Imagen.							
Pruebas y validaciones.	 El usu para po Someti Valida elimina 	ario oder a ido a r la c ación	debe tener el rol acceder a las opci pruebas de testec lependencia entre en cascada.	de us lones d o. e los ca	suario / admin le equipos. atálogos para o	istrador evitar la				

Tabla 28 Requisito Funcional Modulo Administración de Equipos

Código de requisito:	RFMAE6.
Nombre del	Búsqueda de registro de equipos creados.
requisito:	

Objetivo:	Se realiza la b	Se realiza la búsqueda de equipos creados.						
Tipo:	Restricción.			Requ	uisito.			х
Fuente del requisito:	Usuario final /	/ Adn	ninistrador.					
Propietario del	Alta /	Х	Media	/		Baja	/	
requisito:	esencial.		deseado.			Opcional	•	
Descripción del	Búsqueda de	reş	gistros de	equi	ipos	creados,	el	usuario
requisito:	administrador	inici	a sesión en	el sist	tema s	se carga la	vista	a inicial
	del Dashboard	l acc	ede al men	ú adm	ninistr	ación clic	en e	quipos,
	clic en lista de	equi	pos se carg	a la vi	sta de	la lista de	los	equipos
	creados en la j	parte	superior de	recha	se en	cuentra el b	ousc	ador, se
	ingresa el cód	igo ir	nventario y	se mo	strara	n las coinc	iden	cias.
Atributos:	IDEQUIPO, C	Códig	o inventario	o, IDT	`ipoEc	quipo, Mod	lelo,	Marca,
	Descripción e	quipo	o, Imagen.					
Pruebas y	Sometido a pr	uebas	s de testeo.					
validaciones.								

Tabla 29 Requisito Funcional Modulo Tipo de Equipo

Código de requisito:	RFMTE1.							
Nombre del	Creación de ti	Creación de tipos de equipos.						
requisito:								
Objetivo:	Se permite la c	Se permite la creación de tipos de equipos.						
Tipo:	Restricción.		Requisito.			X		
Fuente del requisito:	Usuario final /	/ Adn	ninistrador.					
Propietario del	Alta /	Х	Media	/		Baja /		
requisito:	esencial.		deseado.			Opcional.		
Descripción del	Creación de t	ipos	de equipo	s, el	usuari	o inicia sesió	n en el	
requisito:	sistema con ro	ol de	administra	dor /	Usuar	io, se accede a	al menú	
	lateral izquier	lateral izquierdo en el módulo de logística clic en tipos de						
	equipos se car	ga la	vista de la	lista	de tip	os de equipos	creados	

	en las que se muestra el número de registro, la descripción, las								
	acciones de editar y eliminar; en la parte superior de la lista se								
	localiza el botón "Nuevo Registro" clic sobre él se carga el								
	formulario para crear un tipo de equipo, completa el campo con								
	la descripción y clic en el botón guardar, el registro se guardó								
	correctamente se carga la vista de la lista de los tipos de quipos								
	creados. En el caso de que el usuario requiera verificar que el								
	registro se creó, en parte superior derecha de la lista se localiza								
	el buscador se ingresa la descripción se mostraran las								
	coincidencias comprobando que se almaceno correctamente.								
Atributos:	IDTipoEquipo, Descripción tipo equipo.								
Pruebas y	Sometido a pruebas de testeo.								
validaciones.	• Validación: El campo descripción tipo de equipo permite letras y signos alfanumérico, tiene un límite y máximo de caracteres permitidos.								
	• Validación: Todos los campos son obligatorios de lo contrario al crear o editar un registro se mostrará el mensaje "Por favor completa los campos obligatorios".								

Tabla 30 Requisito Funcional Modulo Tipo de Equipo

Código de requisito:	RFMTE2.							
Nombre del	Editar tipos de	Editar tipos de equipos.						
requisito:								
Objetivo:	Permite editar	Permite editar los registros de los tipos de equipos.						
Tipo:	Restricción.			Requisito.			X	
Fuente del requisito:	Usuario final /	/ Adn	ninistrador.					
Propietario del	Alta /	х	Media	/		Baja /		
requisito:	esencial.		deseado.			Opcional.		
Descripción del	Editar tipos de	equi	pos, el usua	ario ac	lminis	trador inicia se	esión en	
requisito:	el sistema con	las c	redenciales	asign	adas, s	se carga la vist	a inicial	
	Dashboard se	Dashboard se accede al menú, logística, clic en tipos de equipos						
	se despliega	la vi	sta de los	tipos	de e	quipos creado	os; para	

	identificar el registro a editar el catálogo cuenta con un buscador							
	en la parte superior de la lista, se ingresa la descripción y se							
	mostrara las coincidencias, al final de cada registro se muestra la							
	acción de editar clic sobre el botón.							
	Al realiza clic sobre el botón editar se carga el formulario de los							
	tipos equipos con los campos a editar, se procede realizar las							
	modificaciones que el usuario requiera y clic sobre el botón							
	guardar cambios, que se encuentra al final del formulario, el							
	registro se editó correctamente. En el caso de que el usuario							
	requiera comprobar que el registro se editó correctamente realiza							
	la búsqueda en lista por medio de la descripción y mostrara el							
	registro editado.							
Atributos:	IDTipoEquipo, Descripción tipo equipo.							
Pruebas y	• Sometido a pruebas de testeo.							
validaciones.	• Validación: El campo descripción tipo de equipo permite letras y signos alfanumérico, tiene un límite y							
	máximo de caracteres permitidos.							
	• Validación: Todos los campos son obligatorios de lo contrario al crear o editar un registro se mostrará el							
	mensaje "Por favor completa los campos obligatorios".							

Tabla 31 Requisito Funcional Modulo Tipo de Equipo

Código de requisito:	RFMTE3.							
Nombre del	Eliminar tipos o	Eliminar tipos de quipos.						
requisito:								
Objetivo:	Permite elimina	Permite eliminar los tipos de equipos registrados.						
Tipo:	Restricción.		Requisito.				Х	
Fuente del requisito:	Usuario final /	Adn	ninistrador.					
Propietario del	Alta /	X	Media	/		Baja	/	
requisito:	esencial.		deseado.			Opcional.		

Descripción del	Eliminar tipos de equipos, el usuario administrador inicia sesión							
requisito:	en el sistema con las credenciales asignadas, se carga la vista							
	inicial Dashboard se accede al menú, logística, clic en tipos de							
	equipos se despliega la vista de la lista de los tipos; para							
	identificar el registro a eliminar el catálogo cuenta con un							
	buscador en la parte superior de la lista, se ingresa la descripción							
	y se mostrara la coincidencia, al final de cada registro se muestra							
	la acción de eliminar clic sobre el botón.							
	Al realiza clic sobre el botón eliminar se despliega una vista							
	flotante con el mensaje "El registro se eliminó correctamente"							
	clic en el botón OK, se carga la vista de lista de los equipos							
	creados. Si el usuario requiere comprobar que los datos se							
	eliminaron, por medio del buscador ingresa la descripción por la							
	cual no aparecerá ninguna coincidencia ya que el registro se							
	eliminó.							
Atributos:	IDTipoEquipo, Descripción tipo equipo.							
Pruebas y	Sometido a pruebas de testeo.							
validaciones.	• El sistema valida la dependencia entre los catálogos para evitar la eliminación en cascada.							

Tabla 32 Requisito Funcional Modulo Tipo de Equipo

Código de requisito:	RFMTE4.							
Nombre del	Buscador de ti	Buscador de tipos de equipos.						
requisito:								
Objetivo:	EL sistema p	EL sistema permite realizar la búsqueda de tipos de equipos						
	registrados.	registrados.						
Tipo:	Restricción.			Requisito.				х
Fuente del requisito:	Usuario final	/ Adn	ninistrador.					
Propietario del	Alta /	X	Media	/		Baja	/	
requisito:	esencial.		deseado.			Opcional	•	

Descripción	del	Búsqueda de registros de equipos creados, el usuario										
requisito:		administrador inicia sesión en el sistema se carga la vista inicial										
		del Dashboard accede al menú logística clic en tipos de equipos,										
		se carga la vista de la lista de los tipos de equipos creados en la										
		parte superior derecha se encuentra el buscador, se ingresa la										
		descripción y se mostraran las coincidencias.										
Atributos:		Descripción tipo equipo.										
Pruebas	у	Sometido a prueba de testeo.										
validaciones.												

Tabla 33 Requisito Funcional Modulo Logística de Petición

Código de requisito:	RFMLP1.						
Nombre del	Creación de p	Creación de petición de ticket.					
requisito:							
Objetivo:	El sistema per	mite	la creación	de reg	gistros	de petición de	e ticket.
Tipo:	Restricción.			Requ	iisito.		Х
Fuente del requisito:	Usuario final /	Adr	ninistrador.				•
Propietario del	Alta /	х	Media	/		Baja /	
requisito:	esencial.		deseado.			Opcional.	
Descripción del	Creación de p	petici	ón de ticke	et, el	usuari	o inicia sesió	n en el
requisito:	sistema con r	ol d	e administr	ador ,	/ Usua	ario, accede a	ıl menú
	lateral izquier	do e	n el módulo	o de l	ogístic	ca clic en peti	ción de
	ticket se carga	ı la v	ista de la li	sta de	los re	gistros creado	s en las
	que se muestra	a el n	úmero de re	gistro	, la de	scripción, las a	cciones
	de editar y eli	mina	r; en la part	e supe	erior d	e la lista se loc	caliza el
	botón "Nuevo	Reg	istro" clic so	obre él	, se ca	rga el formula	rio para
	crear una pe	etició	n de ticke	et, co	mplet	a el campo	con la
	descripción y	clic	en el botó	n gua	rdar,	el registro se	guardó
	correctamente	se ca	arga la vista	de la	lista d	e las petición c	le ticket

	creadas. En el caso de que el usuario requiera verificar que el								
	registro se creó, en parte superior derecha de la lista se localiza								
	el buscador se ingresa la descripción se mostraran las								
	coincidencias comprobando que se almaceno correctamente.								
Atributos:	IDPeticion, Descripción de la petición.								
Pruebas y	• Sometido a pruebas de testeo.								
validaciones.	• Validación: El campo descripción petición de ticket permite letras y signos alfanumérico, tiene un límite y máximo de caracteres permitidos.								
	• Validación: Todos los campos son obligatorios de lo contrario al crear o editar un registro se mostrará el mensaje "Por favor completa los campos obligatorios".								

Tabla 34 Requisito Funcional Modulo Logística de Petición

Código de requisito:	RFMLP2.							
Nombre del	Editar las peticiones de tickets.							
requisito:								
Objetivo:	El sistema permite editar los registros de los tickets.							
Tipo:	Restricción.	. Requisito.					Х	
Fuente del requisito:	Usuario final / Administrador.							
Propietario del	Alta /	х	Media	/		Baja	/	
requisito:	esencial.		deseado.			Opcional.		
Descripción del	Editar petición de ticket, el usuario administrador inicia sesión							
requisito:	en el sistema con las credenciales asignadas, se carga la vista							
	inicial Dashboard se accede al menú, logística, clic en petición							
	de ticket se despliega la vista de los registros creados; para							
	identificar el contenido a editar, el catálogo cuenta con un							
	buscador en la parte superior de la lista, se ingresa la descripción							
	y se mostrara la coincidencia, al final de cada registro se muestra							
	la acción de editar clic sobre el botón.							

	Al realiza clic sobre el botón editar se carga el formulario de la						
	petición de ticket con los campos a editar, se procede realizar la						
	modificaciones que el usuario requiera y clic sobre el botór						
	guardar cambios, que se encuentra al final del formulario, el						
	registro se editó correctamente. En el caso de que el usuario						
	requiera comprobar que el registro se editó correctamente realiza						
	la búsqueda en lista por medio de la descripción y mostrara el						
	registro editado.						
Atributos:	ID Petición, Descripción de la petición.						
Pruebas y	• Sometido a pruebas de testeo.						
validaciones.	• Validación: El campo descripción petición de ticket permite letras y signos alfanumérico, tiene un límite y máximo de caracteres permitidos.						
	• Validación: Todos los campos son obligatorios de lo contrario al crear o editar un registro se mostrará el mensaje "Por favor completa los campos obligatorios".						

Tabla 35Requisito Funcional Modulo Logística de Petición

Código de requisito:	RFMLP3.								
Nombre del	Eliminar petición de tickets.								
requisito:									
Objetivo:	El sistema permite la eliminación de peticiones de tickets.								
Tipo:	Restricción.		Requisito.			Х			
Fuente del requisito:	Usuario final / Administrador.								
Propietario del	Alta /	х	Media	/		Baja /			
requisito:	esencial.		deseado.			Opcional.			
Descripción del	Eliminar petición de ticket, el usuario administrador inicia sesión								
requisito:	en el sistema con las credenciales asignadas, se carga la vista								
	inicial Dashboard se accede al menú, logística, clic en petición								
	de ticket se despliega la vista de los registros creados; para								
	identificar el contenido a eliminar el catálogo cuenta con un								
	buscador en la parte superior de la lista, se ingresa la descripción								
	y se mostrara las coincidencia, al final de cada registro se								
---------------	--	--	--	--	--	--	--	--	--
	muestra la acción de eliminar clic sobre el botón.								
	Al realiza clic sobre el botón eliminar se despliega una vista								
	flotante con el mensaje "El registro se eliminó correctamente"								
	clic en el botón OK, se carga la vista de lista de la petición de								
	cket. Si el usuario requiere comprobar que los datos se								
	iminaron, por medio del buscador ingresa la descripción por la								
	ual no aparecerá ninguna coincidencia ya que el registro se								
	eliminó.								
Atributos:	IDPeticion, Descripción de la petición.								
Pruebas y	• Sometido a pruebas de testeo.								
validaciones.	• El sistema valida las dependencias entre los catálogos, para evitar la eliminación en cascada.								

Tabla 36 Requisito Funcional Modulo Logística de Petición

Código de requisito:	RFMLP5.	RFMLP5.							
Nombre del	Buscador de p	eticio	ones de tick	tets.					
requisito:									
Objetivo:	El sistema pe	El sistema permite la búsqueda de registros de peticiones de							
	tickets.	ickets.							
Tipo:	Restricción. Requisito.				X				
Fuente del requisito:	Usuario final /	' Adn	ninistrador.				<u>'</u>		
Propietario del	Alta /	х	Media	/		Baja /			
requisito:	esencial.		deseado.			Opcional.			
Descripción del	Búsqueda de 1	regist	tros de peti	ción c	le tick	et creados, e	l usuario		
requisito:	administrador	inici	a sesión en	el sist	tema s	e carga la vis	ta inicial		
	del Dashboard	acce	de al menú	logíst	ica cli	c en petición	de ticket,		
	se carga la vis	ta de	e la lista con	n los 1	egistr	os creados er	la parte		
	superior dere	cha	se encuen	tra el	buse	cador, se in	gresa la		
	descripción y	se mo	ostraran las	coinc	idenci	as.			
Atributos:	IDPeticion, De	escrip	oción de la	peticio	ón.				

Pruebas	у	Sometido a pruebas de testeo.
validaciones.		

Tabla 37 Requisito Funcional Modulo Prioridad Ticked

Código de requisito:	RFMPT1.								
Nombre del	Creación de pr	Creación de prioridad de tickets.							
requisito:									
Objetivo:	El sistema per	El sistema permite la creación de prioridad de tickets.							
Tipo:	Restricción.		Requ	uisito.		Х			
Fuente del requisito:	Usuario final /	/ Adn	ninistrador.						
Propietario del	Alta /	х	Media	/		Baja /			
requisito:	esencial.		deseado.			Opcional.			
Descripción del	Creación de p	oriori	dad de tick	et, el	usuar	io inicia sesió	n en el		
requisito:	sistema con r	ol de	e administr	ador	/ Usu	ario, accede a	l menú		
	lateral izquier	do er	n el módulo	o de lo	ogístic	a clic en prior	idad de		
	ticket se carga	la vi	ista de la lis	sta de	los re	gistros creados	s, en las		
	que se mues	tra e	el número	de r	egistro	o, descripción	, color		
	identificador,	las a	acciones de	e edit	ar y	eliminar; en 1	a parte		
	superior de la	lista	se localiza	a el b	otón "	Nuevo Regist	ro" clic		
	sobre él, se	carga	a el formu	ılario	para	crear una pr	ioridad,		
	completa el ca	ampo	con la des	cripci	ón, co	lor asignado y	clic en		
	el botón guard	lar, e	l registro se	guard	ló cor	rectamente se	carga la		
	vista de la list	a de	las priorida	des de	e ticke	ets creadas. En	el caso		
	de que el usu	ario 1	requiera ve	rificar	que e	el registro se o	creó, en		
	parte superior	dere	echa de la	lista	se lo	caliza el busc	ador se		
	ingresa la	descr	ripción se	mo	strarar	n las coinci	dencias		
	comprobando	que s	se almacenc	o corre	ectame	ente.			
Atributos:	IDPrioridad, I	Descr	ipción prio	ridad,	Color	identificador.			

Pruebas y validaciones.	 Some Valid y sign caract Valid contra mensa 	tido a pruebas de testeo. ación: El campo prioridad de ticket permite letras nos alfanumérico, tiene un límite y máximo de eres permitidos. ación: Todos los campos son obligatorios de lo urio al crear o editar un registro se mostrará el aje "Por favor completa los campos obligatorios". ación: El campo color deba contener una lista de
	de la priori	es que se le asignara a la prioridad en dependencia urgencia, esto permite que el usuario identifique la dad de forma rápida y sencilla.

Tabla 38 Requisito Funcional Modulo Prioridad Ticked

Código de requisito:	RFMPT2.						
Nombre de	Editar registro	os de j	prioridad de	e ticke	et.		
requisito:							
Objetivo:	El sistema per	El sistema permite la edición de registro de ticket.					
Tipo:	Restricción.			Requ	uisito.		Х
Fuente del requisito	Usuario final	/ Adn	ninistrador.				
Propietario de	Alta /	Х	Media	/		Baja /	
requisito:	esencial.		deseado.			Opcional.	
Descripción de	Editar priorid	ad de	ticket, el u	suario	admi	nistrador inicia	a sesión
requisito:	en el sistema	con	las credenc	iales	asigna	das, se carga	la vista
	inicial Dashb	oard	se accede	al n	nenú,	logística, clic	e en la
	prioridad de t	icket	se desplieg	a la vi	ista de	los registros c	reados;
	para identifica	ar el o	contenido a	edita	r, el ca	atálogo cuenta	con un
	buscador en la	a parte	e superior d	le la li	sta, se	ingresa la desc	cripción
	y se mostrar	a las	coincident	cia, al	final	de cada reg	istro se
	muestra la acc	ción d	e editar clio	c sobr	e el bo	otón.	
	Al realiza clic	e sobr	e el botón o	editar	se car	ga el formular	io de la
	prioridad de t	icket	con los car	mpos	a edita	ar, se procede	realizar
	las modificaci	iones	que el usua	ario re	quiera	a y clic sobre e	el botón
	guardar camb	oios, a	que se enci	uentra	al fi	nal del formul	ario, el
	registro se ed	litó c	orrectamen	te. En	el ca	so de que el	usuario

	requiera comprobar que el registro se editó correctamente realiza la búsqueda en lista por medio de la descripción y mostrara el registro editado.
Atributos:	IDPrioridad, Descripción prioridad, Color identificador.
Pruebas y validaciones.	 Sometido a pruebas de testeo. Validación: El campo prioridad de ticket permite letras y signos alfanumérico, tiene un límite y máximo de caracteres permitidos. Validación: Todos los campos son obligatorios de lo contrario al crear o editar un registro se mostrará el mensaje "Por favor completa los campos obligatorios". Validación: El campo color debe contener una lista de colores que se le asignara a la prioridad en dependencia de la urgencia, esto permite que el usuario identifique la prioridad de forma rápida y sencilla.

Tabla 39 Requisito Funcional Modulo Prioridad Ticked

Código de requisito:	RFMPT3.	RFMPT3.							
Nombre del	Eliminar prior	idad	de ticket.						
requisito:									
Objetivo:	El sistema permite la eliminación de registros de petición de								
	tickets.								
Tipo:	Restricción.			Requ	iisito.		Х		
Fuente del requisito:	Usuario final /	Adn	ninistrador.						
Propietario del	Alta /	X	Media	/		Baja /			
requisito:	esencial.		deseado.			Opcional.			
Descripción del	Eliminar prior	ridad	de ticket,	el us	suario	administrado	or inicia		
requisito:	sesión en el si	stema	a con las cr	redenc	iales a	asignadas, se	carga la		
	vista inicial I	Dashb	oard se ac	cede	al me	enú, logística,	clic en		
	prioridad de ti	cket	se desplieg	a la vi	sta de	los registros	creados;		
	para identifica	r el c	ontenido a o	elimin	ar el c	atálogo cuent	a con un		
	buscador en la	parte	e superior d	e la lis	sta, se	ingresa la des	cripción		

	y se mostrara las coincidencia, al final de cada registro se								
	muestra la acción de eliminar clic sobre el botón.								
	Al realiza clic sobre el botón eliminar se despliega una vista								
	flotante con el mensaje "El registro se eliminó correctamente"								
	lic en el botón OK, se carga la vista de lista de la prioridad de								
	ticket. Si el usuario requiere comprobar que los datos se								
	iminaron, por medio del buscador ingresa la descripción por la								
	ual no aparecerá ninguna coincidencia ya que el registro se								
	eliminó.								
Atributos:	IDPrioridad, Descripción prioridad, Color identificador.								
Pruebas y	• Sometido a pruebas de testeo.								
validaciones.	• El sistema validad la dependencia entre catálogos para evitar la eliminación en cascada.								

Tabla 40 Requisito Funcional Modulo Prioridad Ticked

Código de requisito:	RFMPT4.	RFMPT4.							
Nombre del	Buscador de p	Buscador de prioridad de ticket.							
requisito:									
Objetivo:	El sistema deb	El sistema debe permitir la búsqueda de prioridad de ticket.							
Tipo:	Restricción.		Requ	iisito.			Х		
Fuente del requisito:	Usuario final /	Adn	ninistrador.						
Propietario del	Alta /	х	Media	/		Baja	/		
requisito:	esencial.		deseado.			Opcional			
Descripción del	Búsqueda de r	regist	ros de prio	ridad o	de tick	ket creados	s, el	usuario	
requisito:	administrador	inici	a sesión en	el sist	ema s	e carga la	vista	a inicial	
	del Dashboard	acce	de al menú	logíst	ica cli	c en petici	ón d	e ticket,	
	se carga la vis	ta de	e la lista con	n los r	registr	os creados	s en	la parte	
	superior dere	cha	se encuen	tra el	buse	cador, se	ing	resa la	
	descripción y s	se mo	ostraran las	coinc	idenci	as.			

Atributos:	IDPrioridad, Descripción prioridad, Color identificador.
Pruebas y validaciones.	• Sometido a pruebas de testeo.

Tabla 41 Requisito Funcional Modulo Prioridad Ticked

Código de requisito:	RFMPT5.								
Nombre del	Generación de	e códi	igo de prior	idad.					
requisito:									
Objetivo:	El sistema del	El sistema debe permitir la generación de código de prioridad.							
Tipo:	Restricción.			Requisito.			х		
Fuente del requisito:	Usuario final	Adn	ninistrador.						
Propietario del	Alta /	Х	Media	/		Baja	/		
requisito:	esencial.		deseado.			Opcional.			
Descripción del	El sistema del	be ge	nerar un có	digo	para la	a prioridad d	e maner	a	
requisito:	automática est	te del	oe de ser ún	ico.					
Atributos:	IDPrioridad, I	Descr	ipción prior	idad,	Color	identificado	r.		
Pruebas y	• Somet	ido a	pruebas de	testec).				
validaciones.									

Tabla 42 Requisito Funcional Modulo Logística Estado Ticked

Código de requisito:	RFMLET1.							
Nombre del	Creación de es	Creación de estado del ticket.						
requisito:								
Objetivo:	El sistema perr	El sistema permite la creación de estado de ticket.						
Tipo:	Restricción.	Restricción.		Requisito.				Х
Fuente del requisito:	Usuario final / Administrador.							
Propietario del	Alta /	X	Media	/		Baja	/	
requisito:	esencial.		deseado.			Opcional.		

Descripción del	Creación de estado del ticket, el usuario inicia sesión en el						
requisito:	sistema con rol de administrador / Usuario, accede al menú						
	lateral izquierdo en el módulo de logística clic en estado de ticket						
	se carga la vista de la lista de los registros creados en las que se						
	muestra el número de registro, la descripción, las acciones de						
	editar y eliminar; en la parte superior de la lista se localiza el						
	botón "Nuevo Registro" clic sobre él, se carga el formulario para						
	crear el estado del ticket, completa el campo con la descripción						
	y clic en el botón guardar, el registro se guardó correctamente se						
	carga la vista de la lista de los estado del ticket creados. En el						
	caso de que el usuario requiera verificar que el registro se creó,						
	en parte superior derecha de la lista se localiza el buscador se						
	ingresa la descripción se mostraran las coincidencias						
	comprobando que se almaceno correctamente.						
Atributos:	IDEstado, Descripción del estado.						
Pruebas y	Sometido a pruebas de testeo.						
validaciones.	• Validación: El campo descripción de estado de ticket permite letras y signos alfanumérico, tiene un límite y						
	máximo de caracteres permitidos.						
	• Validación: Todos los campos son obligatorios de lo						
	contrario al crear o editar un registro se mostrará el mensaje "Por favor completa los campos obligatorios".						

Tabla 43 Requisito Funcional Modulo Logística Estado Ticked

Código de requisito:	RFMLET2.							
Nombre del	Editar estado de	Editar estado de ticket.						
requisito:								
Objetivo:	El sistema debe	El sistema debe permitir editar los ticket.						
Tipo:	Restricción.			Requ	isito.			Х
Fuente del requisito:	Usuario final / Administrador.							
Propietario del	Alta / 2	X	Media	/		Baja	/	
requisito:	esencial.		deseado.			Opcional.		

Descripción del	Editar estado de ticket, el usuario administrador inicia sesión en						
requisito:	el sistema con las credenciales asignadas, se carga la vista inicial						
	Dashboard se accede al menú, logística, clic en estado de ticket						
	se despliega la vista de los registros creados; para identificar el						
	contenido a editar, el catálogo cuenta con un buscador en la parte						
	superior de la lista, se ingresa la descripción y se mostrara las						
	coincidencia, al final de cada registro se muestra la acción de						
	editar clic sobre el botón.						
	Al realiza clic sobre el botón editar se carga el formulario de los						
	estados de tickets con los campos a editar, se procede realizar las						
	modificaciones que el usuario requiera y clic sobre el botón						
	guardar cambios, que se encuentra al final del formulario, el						
	registro se editó correctamente. En el caso de que el usuario						
	requiera comprobar que el registro se editó correctamente realiza						
	la búsqueda en lista por medio de la descripción y mostrara el						
	registro editado.						
Atributos:	IDEstado, Descripción del estado.						
Pruebas y	• Sometido a pruebas de testeo.						
validaciones.	• Validación: El campo descripción de estado de ticket						
	máximo de caracteres permitidos.						
	• Validación: Todos los campos son obligatorios de lo						
	contrario al crear o editar un registro se mostrará el mensaje "Por favor completa los campos obligatorios".						

Tabla 44 Requisito Funcional Modulo Logística Estado Ticked

Código de requisito:	RFMLET3.				
Nombre del	Eliminar estado de	Eliminar estado de ticket.			
requisito:					
Objetivo:	El sistema permite	El sistema permite eliminar estados de ticket.			
Тіро:	Restricción.		Requisito.	Х	
Fuente del requisito:	Usuario final / Adn	ninistrador.			

Propietario d	lel	Alta /	Х	Media /		Baja /		
requisito:		esencial.		deseado.		Opcional.		
Descripción d	lel	Eliminar estad	iminar estado de ticket, el usuario administrador inicia sesión					
requisito:		en el sistema	n el sistema con las credenciales asignadas, se carga la vista					
		inicial Dashbo	nicial Dashboard se accede al menú, logística, clic en estado de					
		ticket se des	icket se despliega la vista de los registros creados; para					
		identificar el	lentificar el contenido a eliminar el catálogo cuenta con un					
		buscador en la	ouscador en la parte superior de la lista, se ingresa la descripción					
		y se mostrara	y se mostrara las coincidencia, al final de cada registro se					
		muestra la acc	muestra la acción de eliminar clic sobre el botón.					
		Al realiza clio	Al realiza clic sobre el botón eliminar se despliega una vista					
		flotante con e	flotante con el mensaje "El registro se eliminó correctamente"					
		clic en el botó	clic en el botón OK, se carga la vista de lista de estado de ticket.					
		Si el usuario re	equie	re comprobar que	los da	atos se elimina	ron, por	
		medio del buse	medio del buscador ingresa la descripción, en la que no aparecerá					
		ninguna coincidencia ya que el registro se eliminó.						
Atributos:		IDEstado, Des	IDEstado, Descripción del estado.					
Pruebas validaciones.	у	SometEl sisteevitar	ido a ema v la elii	pruebas de testec valida la depender minación en casca). ncia ei ada.	ntre los catálog	gos para	

Tabla 45 Requisito Funcional Modulo Logística Estado Ticked

Código de requisito:	RFMLET4.	RFMLET4.				
Nombre del	Buscador de regi	Buscador de registro de estado de ticket.				
requisito:						
Objetivo:	El sistema permi	El sistema permite la búsqueda de registro de estado de ticket.				
Tipo:	Restricción.		Requisito.		х	
Fuente del requisito:	Usuario final / Administrador.					
Propietario del	Alta / x	Media	/	Baja /		
requisito:	esencial.	deseado.		Opcional.		

Descripción del	Búsqueda de registros de estado de ticket creados, el usuario
requisito:	administrador inicia sesión en el sistema se carga la vista inicial
	del Dashboard accede al menú logística clic en petición de ticket,
	se carga la vista de la lista con los registros creados en la parte
	superior derecha se encuentra el buscador, se ingresa la
	descripción y se mostraran las coincidencias.
Atributos:	IDEstado, Descripción del estado.
Pruebas y	• Sometido a pruebas de testeo.
validaciones.	

Tabla 46 Requisito Funcional Modulo Logística de Recepcion

Código de requisito:	RFMLR1.						
Nombre del	Creación de re	cepc	ión del ticke	et.			
requisito:							
Objetivo:	El sistema per	l sistema permite la creación de recepción de ticket.					
Tipo:	Restricción.			Requ	isito.		X
Fuente del requisito:	Usuario final /	Adn	ninistrador.				
Propietario del	Alta /	Х	Media	/		Baja /	
requisito:	esencial.		deseado.			Opcional.	
Descripción del	Creación de re	Creación de recepción del ticket, el usuario inicia sesión en el					
requisito:	sistema con re	sistema con rol de administrador / Usuario, accede al menú					
	lateral izquiero	lateral izquierdo en el módulo de logística clic en recepción de					
	ticket se carga	la v	ista de la list	ta de	los re	gistros cread	os en las
	que se muestra	a el r	número de re	egistr	o, des	cripción, las	acciones
	de editar y elir	nina	r; en la parte	supe	rior d	e la lista se lo	caliza el
	botón "Nuevo	Regi	stro" clic sol	bre él	, se ca	rga el formul	ario para
	crear la rece	pciói	n del ticket	t, co	mplet	a el campo	con la
	descripción y	clic	en el botón	n gua	rdar,	el registro se	guardó
	correctamente	se ca	arga la vista	de la	lista	de las recepc	ones del
	ticket creados.	En e	l caso de que	e el us	suario	requiera veri	ficar que

	el registro se creó, en parte superior derecha de la lista se localiza el buscador se ingresa la descripción se mostraran las coincidencias comprobando que se almaceno correctamente.
Atributos:	IDRecepcion, Descripción recepción.
Pruebas y validaciones.	 Sometido a pruebas de testeo. Validación: El campo descripción de recepción de ticket permite letras y signos alfanumérico, tiene un límite y máximo de caracteres permitidos. Validación: Todos los campos son obligatorios de lo contrario al crear o editar un registro se mostrará el mensaje "Por favor completa los campos obligatorios".

Tabla 47 Requisito Funcional Modulo Logística de Recepcion

Código de requisito:	RFMLR2.					
Nombre del	Editar recepcie	ón de	e ticket.			
requisito:						
Objetivo:	El sistema per	l sistema permite la edición de ticket.				
Tipo:	Restricción.		R	equisito.		х
Fuente del requisito:	Usuario final /	Adr	ninistrador.			
Propietario del	Alta /	Х	Media	/	Baja /	
requisito:	esencial.		deseado.		Opcional.	
Descripción del	Editar recepcie	Editar recepción de ticket, el usuario administrador inicia sesión				
requisito:	en el sistema	con	las credenciale	es asigna	adas, se carga	la vista
	inicial Dashbo	inicial Dashboard se accede al menú, logística, clic en recepción				
	de ticket se d	lespl	iega la vista o	de los re	egistros creado	os; para
	identificar el	cont	enido a edita	r, el cat	álogo cuenta	con un
	buscador en la	part	e superior de la	a lista, se	ingresa la dese	cripción
	y se mostrara	ı las	coincidencia,	al fina	l de cada reg	istro se
	muestra la acción de editar clic sobre el botón.					
	Al realiza clic	Al realiza clic sobre el botón editar se carga el formulario de la				
	recepción de t	recepción de ticket con los campos a editar, se procede realizar				
	las modificaci	ones	que el usuario	o requier	e y clic sobre e	el botón

	guardar cambios, que se encuentra al final del formulario, el registro se editó correctamente. En el caso de que el usuario necesite comprobar que el registro se editó correctamente realiza
	la búsqueda en lista por medio de la descripción y mostrara el
	registro editado.
Atributos:	IDRecepcion, Descripción recepción.
Pruebas y	• Sometido a pruebas de testeo.
validaciones.	• Validación: El campo descripción de recepción de ticket permite letras y signos alfanumérico, tiene un límite y
	máximo de caracteres permitidos.
	• Validación: Todos los campos son obligatorios de lo
	contrario al crear o editar un registro se mostrará el mensaje "Por favor completa los campos obligatorios".

Tabla 48 Requisito Funcional Modulo Logística de Recepcion

Código de requisito:	RFMLR3.						
Nombre del	Eliminar recep	oción	de ticket.				
requisito:							
Objetivo:	El sistema per	mite	la eliminaci	ión de	ticket	t.	
Тіро:	Restricción.			Requ	iisito.		X
Fuente del requisito:	Usuario final	Usuario final / Administrador.					
Propietario del	Alta /	X	Media	/		Baja /	
requisito:	esencial.		deseado.			Opcional.	
Descripción del	Eliminar rece	pciói	n de ticket,	el u	suario	administrado	or inicia
requisito:	sesión en el si	stem	a con las cr	edenc	iales a	asignadas , se	carga la
	vista inicial I	Dashł	board se ac	cede	al me	enú, logística,	clic en
	recepción de t	icket	se desplieg	a la vi	ista de	los registros	creados;
	para identifica	r el c	ontenido a e	elimin	ar el c	atálogo cuent	a con un
	buscador en la parte superior de la lista, se ingresa la descripción						
	y se mostrara	a las	coincidenc	ia, al	final	de cada reg	gistro se
	muestra la acc	ión d	le eliminar c	clic so	bre el	botón.	

Tabla 49 Requisito Funcional Modulo Logística de Recepcion

Código de requisito:	RFMLR5.	RFMLR5.						
Nombre del	Búsqueda de r	egist	ros de recep	pción	de tick	æt.		
requisito:								
Objetivo:	El sistema per	mite	la búsqueda	a de re	cepcio	ón de ticket.		
Tipo:	Restricción.			Requ	isito.		Х	
Fuente del requisito:	Usuario final /	Adr	ninistrador.					
Propietario del	Alta /	х	Media	/		Baja /		
requisito:	esencial.		deseado.			Opcional.		
Descripción del	Búsqueda de r	regist	ros de recej	pción	de ticl	ket creadas, el	usuario	
requisito:	administrador	inici	a sesión en	el sist	ema s	e carga la vist	a inicial	
	del Dashboard	d acc	ede al mer	nú log	ística	clic en recep	ción de	
	ticket, se carga	a la v	vista de la li	sta co	n los r	registros cread	os en la	
	parte superior	dere	echa se enc	uentra	ı el bi	uscador, se in	gresa la	
	descripción y	se m	ostraran las	coinc	idenci	as.		
Atributos:	IDRecepcion,	Desc	cripción rec	epciór	1.			
Pruebas y	• Somet	ido a	pruebas de	testec).			
validaciones.								

Código de requisito:	RFMLPT1.							
Nombre de	Creación de p	Creación de procedencia del ticket.						
requisito:								
Objetivo:	El sistema per	El sistema permite la creación de procedencia del ticket.						
Tipo:	Restricción.			Requ	isito.		X	
Fuente del requisito	Usuario final	/ Adr	ninistrador.	-				
Propietario de	Alta /	x	Media	/		Baia /		
roquisito:		1	dagaada	,		Oncional		
	esencial.		deseado.			Operonar.		
Descripción de	Creación de p	rocec	lencia del ti	cket,	el usu	ario inicia sesi	ón en el	
requisito:	sistema con i	ol d	e administr	ador	/ Usu	ario, accede a	l menú	
	lateral izquier	do en	el módulo	de log	ística	clic en procede	encia de	
	ticket se carga	a la v	ista de la li	sta de	los re	egistros creado	s en las	
	que se muestr	a el 1	número de	registi	o, des	cripción, las a	cciones	
	de editar y eli	mina	r; en la part	e supe	erior d	e la lista se loc	caliza el	
	botón "Nuevo	Regi	istro" clic so	obre é	l, se ca	arga el formula	rio para	
	crear la proc	eden	cia del tic	ket, c	comple	eta el campo	con la	
	descripción v	clic	en el botó	ón gua	ardar.	el registro se	guardó	
	correctamente	se c	arga la vista	a de la	lista (de las proceder	ncias de	
	log ticket area	dog 1			aluar		vanifican	
	los ticket crea	uos. I	En el caso c	ie que	ei ust	iario requiera v	ernicar	
	que el registro	o se o	creó, en pa	rte suj	perior	derecha de la	lista se	
	localiza el bu	scado	or se ingres	a la d	lescrip	ción se mostra	aran las	
	coincidencias	com	probando qu	ue se a	almace	eno correctame	ente.	
Atributos:	IDProcedenci	a, De	scripción d	el área	ì.			
Pruebas	• Somet	ido a	pruebas de	testec).			
validaciones.								

Tabla 50 Requisito Funcional Modulo Logística de Procedencia de Ticked

•	Validación: El campo descripción de procedencia del
	ticket permite letras y signos alfanumérico, tiene un
	límite y máximo de caracteres permitidos.
•	Validación: Todos los campos son obligatorios de lo
	contrario al crear o editar un registro se mostrará el
	mensaje "Por favor completa los campos obligatorios".

Código de requisito:	RFMLPT2.							
Nombre del	Editar procede	Editar procedencia del ticket.						
requisito:								
Objetivo:	El sistema per	El sistema permite editar los registros del ticket.						
Tipo:	Restricción.			Requ	uisito.		Х	
Fuente del requisito:	Usuario final /	/ Adn	ninistrador.					
Propietario del	Alta /	х	Media	/		Baja /		
requisito:	esencial.		deseado.			Opcional.		
Descripción del	Editar proced	encia	del ticket	, el u	suaric	administrado	r inicia	
requisito:	sesión en el si	stem	a con las c	reden	ciales	asignadas, se	carga la	
	vista inicial I	Dasht	oard se ac	cede	al me	enú, logística,	clic en	
	procedencia d	lel ti	cket se de	splieg	a la v	vista de los r	egistros	
	creados; para i	identi	ificar el cor	tenid	o a edi	tar, el catálogo	o cuenta	
	con un buscad	lor e	n la parte	superi	or de	la lista, se in	gresa la	
	descripción y	se 1	nostrara la	s coii	nciden	cia, al final o	de cada	
	registro se mu	estra	la acción d	e edit	ar clic	sobre el botón	۱.	
	Al realiza clic	sobr	e el botón o	editar	se car	ga el formular	io de la	
	procedencia d	lel ti	cket con l	os ca	mpos	a editar, se	procede	
	realizar las mo	odific	aciones que	e el us	uario 1	requiere y clic	sobre el	
	botón guardar	caml	bios, que se	encu	entra a	al final del forr	nulario,	
	el registro se e	editó	correctame	ente. E	En el c	caso de que el	usuario	
	necesite comp	robar	que el regi	stro se	e editó	correctamente	e realiza	
	la búsqueda e	n list	a por medi	o de l	a deso	cripción y mos	strara el	
	registro editad	0.						

Tabla 51Requisito Funcional Modulo Logística de Procedencia de Ticked

Atributos:	IDPro	cedencia, Descripción del área.
Pruebas yalidaciones.	•	 Sometido a pruebas de testeo. Validación: El campo descripción de procedencia del ticket permite letras y signos alfanumérico, tiene un límite y máximo de caracteres permitidos. Validación: Todos los campos son obligatorios de lo contrario al crear o editar un registro se mostrará el mensaje "Por favor completa los campos obligatorios".

Tabla 52Requisito Funcional Modulo Logística de Procedencia de Ticked

Código de requisito:	RFMLPT3.	RFMLPT3.						
Nombre del	Eliminar procee	Eliminar procedencia del ticket.						
requisito:								
Objetivo:	El sistema pern	nite	eliminar la	proce	dencia	a del ticket.		
Tipo:	Restricción.			Requ	iisito.		Х	
Fuente del requisito:	Usuario final / .	Adn	ninistrador.					
Propietario del	Alta /	X	Media	/		Baja /		
requisito:	esencial.		deseado.			Opcional.		
Descripción del	Eliminar proce	dend	cia del ticke	et, el 1	usuari	o administrado	or inicia	
requisito:	sesión en el sis	tem	a con las cr	edenc	iales a	asignadas, se o	carga la	
	vista inicial Da	asht	oard se ac	cede	al me	enú, logística,	clic en	
	procedencia de	el ti	cket se de	splieg	a la v	vista de los r	egistros	
	creados; para	iden	tificar el c	conten	ido a	eliminar el c	atálogo	
	cuenta con un b	ousca	ador en la p	arte si	uperio	r de la lista, se	ingresa	
	la descripción	y se	e mostrara 1	las co	incide	encia, al final	de cada	
	registro se mue	estra	la acción d	e elim	inar c	lic sobre el bot	tón.	
	Al realiza clic	sob	re el botón	n elim	inar s	e despliega ui	na vista	
	flotante con el mensaje "El registro se eliminó correctamente"							
	clic en el botón OK, se carga la vista de lista de la procedencia							
	del ticket. Si e	el us	suario requ	iere c	ompro	obar que los d	latos se	
	eliminaron, por	r me	dio del buse	cador	ingres	a la descripció	on, en el	

	que no aparecerá ninguna coincidencia ya que el registro se eliminó.					
Atributos:	IDProcedencia, Descripción del área.					
Pruebas y validaciones.	 Sometido a pruebas de testeo. El sistema valida la dependencia, para evitar la eliminación en cascada. 					

Tabla 53 Requisito Funcional Modulo Logística de Procedencia de Ticked

Código de requisito:	RFMLPT4.							
Nombre del requisito:	Búsqueda de r	Búsqueda de registros de procedencias de ticket.						
Objetivo:	El sistema o procedencias o	El sistema debe permitir la búsqueda de registros de procedencias de ticket.						
Tipo:	Restricción.			Requ	isito.			Х
Fuente del requisito:	Usuario final /	Adn	ninistrador.					
Propietario del	Alta /	Х	Media	/		Baja	/	
requisito:	esencial.		deseado.			Opcior	nal.	
Descripción del	Búsqueda de	regis	stros de pr	ocede	ncias	de ticke	et crea	idos, el
requisito:	usuario admin	istrac	lor inicia se	esión e	en el si	stema se	e carga	la vista
	inicial del E	Dashb	oard acce	de al	l mer	nú logís	stica	clic en
	procedencia d	el ti	cket, se ca	arga la	a vist	a de la	lista	con los
	registros cread	los e	en la parte	super	ior de	recha se	e encu	entra el
	buscador, se	ing	resa la de	escrip	ción	y se r	nostra	ran las
	coincidencias.	coincidencias.						
Atributos:	IDProcedencia	ı, De	scripción d	el área	ì.			
Pruebas y	• Someti	do a	pruebas de	testec).			
validaciones.								

10.2.6 Diagramas UML de la metodología UWE

Diagramas de Actividad



Crear Cuenta/Inicio de Sesión

Diagrama 1 Actividad Crear Cuenta/ Iniciar Sesión



Diagrama 2 Actividad Tareas de Ticked, Administrador



Diagrama 3 Actividad Tareas del Técnico



Diagrama 4 Actividad Tareas Administrativas



Diagrama 5 Actividad Tareas de Usuario



Diagrama 6 Actividad Catalogo de Administrador

Diagramas de Estado



Diagrama 7 Estado Crear Cuenta / Inicio de Sesión

Tareas de Ticked, Admin



Diagrama 8 Estado Tareas Ticked, Administrador



Diagrama 9 Estado Tareas de Técnico



Diagrama 10 Estado Tareas Administrativas



Diagrama 11 Estado Tareas de Usuario



Diagrama 12 Estado Catálogos del Administrador

Diagramas de Secuencia



Diagrama 13 Secuencia Crear Cuenta/ Inicio de Sesión



Criterios:

NuevasAsignadasCompletados

Todos

Mis Ticked

Diagrama 14 Secuencia Tareas Ticked



Diagrama 15 Secuencia tareas Tecnico



Diagrama 16 Secuencia Tareas Administrativas



Diagrama 17 Secuencia Tareas Usuario



Diagrama 18 Secuencia Catálogos del Administrador

10.3 Resultado Final del Desarrollo del Sistema

Pantalla de inicio de sesión



Ilustración 4 Pantalla de inicio de sesión

Pantalla Crear Cuenta

😸 UNAN - SIUTD 🛛 🗙 🕂			– 0 ×
\leftarrow \rightarrow C \triangle A No seguro localhost	t44307/CrearCuenta		☆ 🔮 🦓 🗄
	Registro de Usuarios	Imagen	
	Nombre	Apellido	
	Ingresa tu nombre	Ingresa tu apellido	
	Correo		
	Ingresa tu correo		
	Cedula		
	Ingresa tu cedula		
	Contraseña		
	Ingresa tu contraseña		
	Reg	istrarse	

Ilustración 5 Pantalla Crear Cuenta

Pantalla inicio de usuario

😸 UNAN - SIUTD 🛛 🗙					
← → C ☆ ▲ No seguro	localhost:44307/Tickets?TIPO=5&IDUSUARIO=20				😒 < 🖓 🗄
	≡ Usuario				Valeria Araica 🔹
					0
UNAN -SIUTD					
GESTIONAMIENTO	Mis tickets				
 Listar Mis Tickets 					
	Martine 10.4 anti-			Buscar	
Generar Ticket	Mostrar 10 € registros por pagina			Babbar	
	Codigo de Usuario Ticket †⊥ Afectado †⊥	Tecnico Procedencia Asignado 👔	Tema de Prioridad ayuda ↑↓ ↑↓	Fecha de Estado solicitud	Ver ↑↓ ↑↓
	TI-00000077 Valeria Araica	Alejandro Oficina Sarria	Windows no Baja arranca.	12/1/2019 Finalizado 2:43:05 AM con exito	
	TI-000001076 Valeria Araica	Sin Asignar Rectoria	Windows no Alta	12/1/2019 Generado 3:22:30 AM	
	Mostrando pagina 1 de 1			Pagina anterior 1 Sig	juiente pagina
	© 2019 SIUTD				1.0

Ilustración 6 Pantalla inicio de usuario

Pantalla crear Ticked desde administrador (Igual para todos los Usuario)

Ilustración 7 Pantalla crear Ticked

🔮 UNAN - SIUTD x 🍸 Enviados - alexalery:1996@gmai x 🕂 - 🗇 >				
$\epsilon \rightarrow \epsilon$	C 🏠 🔺 No seguro localhost:44307/Tickets/Add		🖈 💌 🦓 🚦	
ê	Llene los siguientes datos del ticket			
2	Datos del Usuario			
Ж	Usuario que reporta	Equipo Afectado	Procedencia	
Ţ	Oscar Danilo Rivera Moreira	Descripcion equipo : asdffd •	4 : Rectoria	
ø	Petición	Recepción		
C	1 : Mantenimiento •	1 : Mensaje 🔹		
#	🔳 Datos del Ticket			
1	Código del sistema	Código del ticket		
	Autogenerado	■ TI-000001077	•	

Pantalla inicio de técnico

😥 UNAN - SIUTD 🛛 🗙	+	- đ ×	
← → C ☆ ▲ No seguro	o Iocalhost 44307/Tickets?TIPO=6&IDTECNICO=1032 🔂 😪 🤹		
	≡ Tecnico	🏀 Alejandro Sarria 👻	
		0	
UNAN -SIUTD			
Listar Mis Tickets	Mis Tickets Asignados		
Asignados		Buscar	
Historico	Mostrar 10 ¢ registros por pagina	Duscar	
	Codigo de Usuario Tecnico Procedencia Tema de Prioridad Ticket 1 Afectado 1 Asignado 1 ayuda 1	Fecha de Estado Editar solicitud ti Estado ti Estado	
	No se encontraron datos		
	La busqueda no devolvio resultados	Pagina anterior Siguiente pagina	
	© 2019 SIUTD	1.0	

Ilustración 8 Pantalla inicio de técnico



Pantalla Inicio Administrador

Ilustración 9 Pantalla Inicio Administrador

XI. Conclusión

El proyecto se desarrolló satisfactoriamente cumpliendo con los objetivos de nuestro trabajo monográfico y la aprobación de nuestra supervisora en la dirección del SIUDT. En la elaboración de este proyecto podemos obtener como conclusiones que el uso de herramientas como la Especificación de Requisitos aplicada a los usuarios nos ayuda a comprender de mejor manera las necesidades de los mismos, de esta forma se llegó a identificar requisitos funcionales y no funcionales.

El manejo de varios roles de empleados en HelpDesk permitió manejar mejor las solicitudes requeridas por los mismos, al contar con una base de datos actualizada los técnicos pueden agilitar los procesos de solución a los tickets.

Otra herramienta de gran ayuda son los diagramas UML (Lenguaje de Modelado Unificado) que permite visualizar, especificar, construir y documentar de manera gráfica todo lo que realiza el software, se puede decir que es el plano del sistema.

Luego de analizar la situación actual de la dirección SIUDT, y habiendo definiendo las prioridades y necesidades con respecto a los procesos de servicios informáticos en soporte técnico, se realizaron cuadro de requisitos funcionales que sirvieron de guía para el desarrollo de los diagramas UML y la codificación del programa HelpDesk que cumpla con todos los requerimientos y restricciones que fueron establecidos por la dirección del SIUDT.

Evaluando así el proceso de gestión de solicitudes para soporte técnico generadas por los usuarios a la dirección de SIUDT, siguiendo los modelos estándar para la creación de Ticked. Para lograr diseñar una aplicación segura, amigable e intuitiva para los usuarios, de manera que facilite la introducción de los datos en el formulario de solicitud de soporte técnico.

Con la culminación de este proyecto podemos decir que se cumplieron satisfactoriamente los objetivos de este proyecto, logrando satisfacer las necesidades de los clientes.
XII. Recomendaciones

- Para un mejor control de usuarios y roles de usuario se le recomienda al SIUDT, realizar una conexión con el Active Directory.
- Conexión en la base de datos de gestión de equipos para mejor control de equipos que tienen asignados los usuarios.
- Realizar una migración de la data que se encuentra alojada en la base de datos del HelpDesk que dejara de estar en producción al nuevo de forma meticulosa para que no quede información incompleta o errores de inserciones.
- Considerar los demás recintos universitarios como parte de una posible expansión del sistema para abarcar más y mejor control de incidencias, así como mantenimiento de la base de datos para que se adapta la manejar a nivel regional.
- En consideración de manejo a nivel de recintos, optar por DNS para salir por conexión a internet o adquirir equipo de WatchGuard para salida por VPN a los demás recintos.
- Para instalación de servicio del sistema, es necesario instalación de servidor, visual studio y SQL Server, todos son configuraciones que de ser posible pedir apoyo con la área de cómputo para una mejor configuración del sistema.
- Distribución masiva del manual de usuario, así como capacitación de los técnicos y usuarios para un manejo eficiente del sistema.

XIII. Bibliografía

Alvarez Carrion, G. (s.f.). academia.edu. Obtenido de https://www.academia.edu/4493506/UWE1

- Arambula Velazquez, C. (s.f.). *nformaticabachilleratoitea.blogspot.com*. Obtenido de https://informaticabachilleratoitea.blogspot.com/p/visual-c.html
- Baca Castellon, L. (9 de Febrero de 2017). Obtenido de http://www.laprensa.com.ni/2017/02/09/economia/2179760-nicaragua-gatea-comercioelectronico
- Canchala Fernández, L. (14 de octubre de 2008). *microsoft.com*. Obtenido de https://docs.microsoft.com/es-es/previousversions/bb972232(v=msdn.10)?redirectedfrom=MSDN#authorbrief
- es.wikipedia.org. (13 de Enero de 2020). Obtenido de https://es.wikipedia.org/wiki/Ingenier%C3%ADa_web
- Espinoza, P., & Arevalo, E. (2013). *http://dspace.uazuay.edu.ec/.* Obtenido de http://dspace.uazuay.edu.ec/bitstream/datos/3582/1/10268.PDF
- Estado, D. G. (2014). *nicaraguacompra.gob.ni*. Obtenido de mesa de ayuda: http://www.nicaraguacompra.gob.ni/noticias/mesa-de-ayuda-una-herramienta-deasistencia-tecnica
- Freire Carrera, J. M. (Agosto de 2013). *repositorio.utn.edu.ec.* Obtenido de http://repositorio.utn.edu.ec/handle/123456789/2656
- Gonzales, J. F. (s.f.). *es.scribd.com*. Obtenido de https://es.scribd.com/doc/22661969/Protocolos-de-Internet
- Kawulich, B. B. (1 de Mayo de 2005). *diverrisa.* Obtenido de http://diverrisa.es: http://diverrisa.es/uploads/documentos/LA-OBSERVACION-PARTICIPANTE.pdf
- Loa Fragoso, C. Y. (23 de Febrero de 2012). *ptolomeo.unam.mx.* Obtenido de http://www.ptolomeo.unam.mx:8080/jspui/handle/132.248.52.100/188

Lujan-Mora, S. (2001). Programación en Internet: Clientes Web. Editorial Club Universitario.

131

MarioDevment. (24 de Abril de 2013). *Atic*. Obtenido de https://www.atic.cl/factibilidad-desistemas/

Mendoza Govierno. (s.f.). Obtenido de https://www.mendoza.gov.ar/dic/internet/

- *microsoft.com*. (22 de Octubre de 2014). Obtenido de https://docs.microsoft.com/en-us/previousversions/aspnet/4w3ex9c2(v=vs.100)?redirectedfrom=MSDN
- Sasaron, I., & Sasaron, B. (2006). *Psicopatologia anormal.* Mexico: Camara nacional de la industria editorial Mexicana. Reg. Num 1031.

tipos.co. (s.f.). Obtenido de https://www.tipos.co/tipos-de-programacion/

Villagomez, C. (17 de Enero de 2018). *es.ccm.net*. Obtenido de https://es.ccm.net/contents/275protocolo-de-comunicacion

XV. Anexos



MANUAL DE USARRIO ORDINARIO

	Ingresa credenciales en caso de tener cuenta Iniciar Sesión
SIUDT	Usuario Ingresa tu usuario Contraseña Ingresa tu contraseña
[Sistema De Información Universitaria y Desarolio Techologico]	Rol Administrador / Usuario Crear Cuenta
	Autenticar Click para validar

	☰ Usuario							۲	residente 13 -
							i I	3oton para refreca lista de ticket	r 2
GESTIONAMIENTO	Mis tickets								
Listar Mis Tickets Vista Generar Ticket	a de index actual Mostrar 10 ¢ registro	Listia de orden Is por pagina	es generadas por u	suario	Campo	o para filrar po	r orden 🗲 🛛 Buse	ar	
Vista para cre	Codigo de Ear Ticket ↑↓	Usuario Afectado 立	Tecnico Asignado 👔	Procedencia	Tema de ayuda ↑↓	Prioridad	Fecha de solicitud 11	Estado ↑↓	Ver 11
nueva orden	TI-000001092	residente 13	Tecnico 1 Soporte	П	Windows no arranca.	Alta	10/13/2020 7:04:24 PM	Finalizado con fracaso	
	TI-000001093	residente 13	Tecnico 1 Soporte	Rectoria	El teclado no funciona	Alta	10/14/2020 1:26:11 AM	Finalizado con exito	
	TI-000001094	residente 13	Tecnico 1 Soporte	Rectoria	El teclado no funciona	Baja	10/14/2020 2:45:53 PM	Asignado	
	Mostrando pagina 1 de 1						Pagina ante	erior 1 Siguie	nte pagina
								Boton para	🕈 editar orden
	© 2019 SIUTD								1.0



MANUAL DE USUARIO ADMINISTRADOR



			≡	Administrador									Super Ad	min -
	(E)	Vi	stas	segun el estado de la	a ticktes									0
GESTI	UNAN -SIUTD DNAMIENTO Dashboard	,		Lista de tickets nuevos				Listado de ordenes	generadas			Acciones en las or	posibles denes	
	Gestion de Tickets	~		Mostrar 10 🌩 registros por p	agina						Bus	car		
	Listar Tickets Nuevos	05		Codigo de Ticket 👔	Usuario Afectado 11	Tecnico Asignado	Procedencia 👘	Tema de ayuda 👘	Prioridad 11	Fecha de solicitud	ni Estado ni	Editar 👔	Eliminar	1
	Listar Tickets Comple	ados		TI-00000046	Renner De Jesus Poveda Sanchez	Sin Asignar	Rectoria	Windows no arranca.	Baja	11/11/2019 2:48:22 AM	Generado		0	
	Listar Todos los Ticke Listar Mis Tickets	s		TI-000000057	Renner De Jesus Poveda Sanchez	Tecnico 1 Usaurio	Rectoria	Windows no arranca.	Muy Alta	11/11/2019 3:04:35 AM	Generado			-
	General Ticket			TI-00000065	Renner De Jesus Poveda Sanchez	Sin Asignar	Rectoria	Windows no arranca.	Baja	11/11/2019 4:28:20 AM	Generado		0	
ADMIN	IISTRACION			TI-00000075	Elyin Anuar	Sin Asignar	Rectoria	Windows no arranca.	Baja	11/25/2019 12:56:20 AM	Generado		0	
*	Usuarios	>		TI-00000076	Elyin Anuar	Sin Asignar	Aula	El Mouse no funciona	Alts	11/25/2019 12:57:05 AM	Generado			
Q	Equipos	>		TI-000001076	Valeria Araica	Sin Asignar	Rectoria	Windows no arranca.	Alta	12/1/2019 3:22:30 AM	Generado			
LOGIS	TICA			TI-000001078	Ricardo Romero	Sin Asignar	Rectoria	No funciona el boton.	Mediana	3/16/2020 6:50:06 PM	Generado			
ø	Temas de Ayuda	>		TI-000001079	Ricardo Romero	Sin Asignar	Recursos Humanos	Windows no arranca.	Emergencia	3/16/2020 6:51:32 PM	Generado		0	
C	Estados			TI-000001080	Ricardo Romero	Sin Asignar	Aula	El Mouse no funciona	Mediana	3/16/2020 6:52:43 PM	Generado		0	
ሐ	Roles			TI-000001081	Sayda Perez	Sin Asignar	Rectoria	DataShow no funciona	Baja	3/16/2020 7:01:54 PM	Generado		0	
88	Recepcion			Mostrando pagina 1 de 2							Pagina anterior	1 2	Siguiente pagina	
0	Peticion													_

	≡ Administrador			Super Admin 👻
UNAN -SIUTD	- Detalle del ticket			
SESTIONAMIENTO		Datos generados por	isuario	
Dashboard A	Datos del Usuario	l l		
	Licuado que reporte	Equipo Afertado	Procedencia	
& Usuarios →	2037 : Ricardo Romeno	Descripcion equipo : EOUI1	B: Recursos Humanos	
🗶 Tecnicos 🔶				
Equipos >	Petición	Recepción		
OGISTICA	1: Mantenimiento	1 : Mensaje	-	
🥔 Temas de Ayuda 🔸				
Estados	Datos del Ticket			
🚓 Roles	Código del sistema 🍃 Dato generados de forma automatic	a	Código del ticket	
Recepcion	▲ 1090		TI-000001090	
Peticion	Tecnico Asignado		Tema de ayuda	
🕸 Procedencias	No hay selección		13: Otro	
1 Prioridades	Prioridad		Estado > Administrador asigna orden a tecnico	
Tipo de Equipos	7 : Muy Alta		1:Generado	-
	 Modifique la descripción del ticket 			
	2** B U # Number A * III II II II II	∞ ⊒ ■ X ↔ ?		
	Sistema de planilla no responde y sistema operativo con falla al arrancar pc			
3				
A				
		Datos generados auto control de fechas de c	naticamente por sistema, eacion y finalizacion	
x				
			•	
		-		
	imformación de fechas			
	Fecha de creación	Ultima Modificación	Fecha de finalización	
		3/16/2020 9:54:41 PM	🔁 No se ha finalizado aun.	
			Una ves asignado el tecnico se actualiza	la orden
		Acti	alizar	

MANUAL DE USARRIO TECNICO

	=	E Tecnico	Tecnico 1 Soporte -
			Boton para refrescar pestaña 🚤 💷
GESTIONAMIENTO		Mis Tickets Asignados	
Asignados Historico		Mostrar 10 e registros por pagina	Buscar
		Codigo de Ticket 👔 Usuario Afectado 👔 Tecnico Asignado 👔 Procedencia 👔 Terna de ayuda 👔 Prioridad 👔	Fecha de solicitud 11 Estado 11 Editar 11
		TI-000001094 residente 13 Tecnico 1 Soporte Rectoria El teclado no funciona 💷	10/14/2020 2:45:53 PM Asignado
		Mostrando pagina 1 de 1	Pagina anterior 1 Siguien e pagina
	Accio	nes permitidas Lista de ordenes asignada al tecnico en turno	Editar orden
↓ Ine	dex act	tual	
▼ Historico de	e order	nes asignadas y cerradas por el tecnico	
	C	2019 SIUTD	1.0

	≡ Tecnico				🦲 Tecnico 1 Soporte -				
	 Detalle del ticket 								
Listar Mis Tickets Asignados									
Historico	Datos del Usuario								
	Usuario que reporta	Equipo Afectado		Procedencia					
	2045 : residente 13 ·	Descripcion equipo : EQUI1	•	4 : Rectoria	·				
	Petición	Recepción		Datos de usuario solicitante					
	1 : Mantenimiento -	1 : Mensaje		+					
	Datos del Ticket								
Datos de asignacion	Código del sistema		Código del ticket						
de Administrador en la orden, informacion	▲ 1094		■ TI-000001094						
de problema a resolver	Tecnico Asignado		Tema de ayuda						
	Prioridad	-	Estado						
	4 : Baja		No hay selección		•				
	 Modifique la descripción del ticket 								
	送" B U & Nunito" A * 田 注 王* 冊*	∞ ⊒ ● X ↔ ?							
	E mouse se daño								
	Saludos		D	etalle de usuario en momento de					
			de	escribir la problematica					
			_						
	Indique la resolución del caso								
	Indique la resolucion del caso								
	Ž ² * Β ∐ σ Noto+ <mark>Α</mark> * Ξ Ξ Ξ* Ξ* ∞ Ξ • Χ «> ?								
	resolucion completa, el mouse quedo olen								
	Saludos								
	Tecnico detalle la solucion del problema								
			Ī						
	🛱 Información de fechas								
	Fecha de creación	Ultima Modificación		Fecha de finalización					
	10/14/2020 2:45:53 PM	10/14/2020 2:49:30 PM		No se ha finalizado aun.					
	•								
	Informacion generada por sistema	BC	errar Tech	nico cierra orden, final del ciclo de vida	de la orden				